
Los buscan en España

la esposa de Macias declarada
íí^'ÍS’j^; ;: i;¿<?í ,•;

• Se ha fugado con un sobrino del presidente 
y el dinero que Maclas tenía en Suiza HUNQUE las no

ticias son toda
vía confusas, se ase

gura en fuentes bien 
informadas que una 
'dc^4as-Xresesposas 
del presiderfï^~'xte~ 
Guinea Ecuatorial, 
Francisco Macías, se 
ha fugado del país en 
compañía del sobrino 
del presidente, llama
do. Daniel Oyon o, con 
el propd^to^ie retirar 
los capitales que el 
dictador guineano 
mantenía en la banca 
suiza. Los fugados 
^íueden encontrarse 
ahora mismo en Es
paña.

(Reportajes eri la 
página doce)

Siempre es tiempo para unas vacaciones 

BALEARES 
UMA SEMANA DESDE 3.950 PTS.

UNA SEMANA DESDE 8.975
Viajes, hoteles, traslados y servicios.

Av. Goya, 56-Tel.211440
COSO, 49 Tel 296823 InVItU

Constituc/ón: Para abandonar la lucha armada
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BURGOS, 1 (Logos),— En

afiliación sindical es la si-

- ELA-STV .... 1.256

— (No afiliados) . . 318
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mineral, y que el traslado
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vienen produciendo, ya que 
algunos trabajadores guardan en
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médicos de que han sido objetor 
cuando fueron ingresados en el 
hospital civil de esta capital, por 
haberse producido autolesiones.

El senador dice en su escrito 
que en el citado pueblo existen 
dos minas de uranio, conocidas 
con los nombres de El Lobo y 
El Pedregal, que comenzaron a

RESULTADOS EN EL PAIS VASCO 
:;EGUN ELA-STV

incendio ha sido provocado 
fortuito.

de 2.717 delegados, cuya 
guiente:

de 
o S" 
no 
a I

provincia de Córdoba.
Asimismo denuncia 

situaciones peligrosas que

Por otra parte, el Sindicato Vasco ELA-STV, de 
implantación regional, informa que hasta el día de 
hoy se han celebrado elecciones sindicales en el País 
Vasco en 459 empresas, donde se han elegido un total

traslada a

BILBAO, 1 (Logos) 
Cuatro presos de la prisión de 
Basauri se hallan en huelga de 
hambre como protesta por la 
supuesta falta de cuidados

el trato

un lugar de

que adopten otro sistema 
lucha pues estam 
comprobando que este 
conduce más que

- UGT .
- CC.OO

resto de España, alcanza 
días su cota máxima.

Pero los reclusos 
adoptado una postura de

estamos cansados 
compañeros muertos.

- LAB . . 
- USO . . 
- STV (a) 
-SU . . . . 
-CSUT..

El senador finaliza 
solicitando una subcomisión 
especial para la investitjación de 
esta situación.

momentos parece que

“SOA" OPTIMISTA

— ¿Su petición a 
políticos?

—Pedimos al Gobierno 
Parlamento que adopten

Según datos recogidos 
por la agencia EFE

gafíOBBaav 
(con un 34,9 por 100 de los 
votos, frente al 29,8 de UGT)
MADRID, 1 (ARAGON/expres).— Durante el mes 

de enero, que ayer finalizó, los trabajadores de 2.824 
empresas han procedido a elegir un total de 15.002 
delegados, según los datos recopilados por Efe en di
versas fuentes.

Comisiones Obreras ha obtenido 5.244 delegados 
(el 34,9 por 100), frente a los 4.475 obtenidos por la 
UGT (el 29,8 por ciento).

Los candidatos independientes elegidos han sido 
1.680 (el 11,1 por 100), mientras que ELA-STV tiene 
en la actualidad 1.271 representantes (el 8,4 por 100).

En quinto lugar figuro USO, con 745 delegados y 
un 4,9 por 100, y a continuación, el Sindicato Unita
rio, con 733 candidatos electos (el 4,8 por 100).

La CSUT, LAB, CNT y STV (A) ocupan los siguien
tes lugares con 332, 183,62 y 61 delegados, respecti
vamente. Otras centrales regionales, minoritarias y 
sindicatos de rama o empresa han logrado 216 delega
dos.

Acerca de estos datos. Efe señala que los resulta
dos de más de un centenar de empresas han sj

nx cuino
LOGROÑO, 1 (Resumen de Logos).— Ayer tarde 

llegaron los festos mortales de los dos presos de Logroño 
que murieron carbonizados en el motin de la prisión de 
Zaragoza. Los jóvenes son Javier Raquero Torres, y José 
Luis Martín Martín.

unas de as
informaciones llegadas a su acción no se ajustaban
^jd!a«»e«O regulador o se referían a elecciones celebra- 
(MÍ antes del 1 de enero.

La anulación se ha efectuado en base a las informa
ciones de los corresponsales de Efe, así como gracias 
a las averiguaciones efectuadas por las centrales sindi
cales CC.OO. y UGT. Esta circunstancia explica el 
que algunos sindicatos hayan experimentado pocos 
avances en los últimos días o que algunos hayan retro
cedido en sus cifras.

Los datos computados por la redacción central de 
Efe están basados en las listas que ofrecen las diferen
tes centrales sindicales (especialmente UGT, CC.OO., 
SU, ELA, USO y CSUT), así como la labor directa 
de nuestras delegaciones y corresponsales.

Conocida la noticia de la 
tragedia, miembros de la familia 
Baquero partieron hacia 
Zaragoza para conseguir el 
permiso de recuperar los restos 
mortales. Al salir hacia la capital 
aragonesa, afirmaron que 
solicitarían también que se 
abriera una información sobre 
los hechos que rodean este 
suceso.

En Zaragoza, uno de los 
hermanos, que ha sido campeón 
de España de boxeo, de los 
pesos mini-moscas, junto con su 
hermano mayor, reconoció el 
cadáver por un anillo que 
llevaba en la mano.

Tras el reconocimiento y 
concedido el permiso, los restos 
totalmente carbonizados fueron 
trasladados §1 d©póstTo’'^er 
cemeQiej^e^ISgroñés, -óorref 
serán soterrad os.

INCENDIO EN 
LA PRISION 
DE HUELVA

dos presos muertos en el 
incendio de la cárcel de 
Zaragoza, petición que fue 
Concedida por la dirección.

La tensión en la prisión 
central, al igual que en las del

contraria a todo tipo de 
violencia, por estimar que no es 
esta Iq más adecuada para 
conseguir los fines que ellos 
estiman justos

Los presos solicitaron de la 
dirección entrevistarse con un 
periodista, a fin de informar 
sobre la postura adoptada por 
cuantos se encue 
i-n-Tern'a d

oy

HUELVA, 1 (Logos).— 
Aproximadamente a las cuatro 
de la tarde de hoy, se produjo 
un conato de incendio en la 
prisión provincial de. Huelva, 
podiendo ser extinguido 
rápidamente el fuego sin 
mayores consecuencias.

Este incendio se inicio en el 
interior de una celda que se 
en contrjba ÍÁ-aI_saIir 
ardiendó uña colchoneta pero 
nin^qno de los presos intento 
amotinarse en ningún momento, 
desconociéndose por tanto si el

centro 
La dirección se 

centro conforme y requirió la 
presencia en la cárcel del' 
corresponsal de Logos.

La charla la inició José Luis 
Riaño, quien comenzó diciendo:

Después de más de nueve 
años de cárcel, me considero un 
hombre rehecho, y en cuanto 
salga, pienso emigrar 
inmediatamente de este país; su 
situación no me gusta 
absolutamente nada.

— ¿Por qué esta actitud?
—Rechazamos la violencia, de 

la índole que sea, y esta es una 
firme y total postura adoptada 
por cuantos en este centro 

, estamos cumpliendo condenas. 
No obstante, queremos que haga 

vusted constar nuestra total

HUELGA PACIFICA 
EN BURGOS

solidaridad con las restantes 
prisiones, los reclusos de la 
prisión central se declararon en 
huelga, lo que supuso que 
ninguno de los pocos más de 
doscientas personas que 
constituyen la población penal 
realizaran los trabajos que 
habitualmente llevan a cabo en 
los diversos talleres del centro.

Igualmente, solicitaron del 
director fuera oficiada, una misa 
por el eterno descanso de los

discriminatorio de que somos 
objeto por parte del Gobierno y 
los parlamentarios, trato 
discriminatorio con respecto a 
otras personas qqe han 
cometido hechos delictivos 
mucho más graves que los 
nuestros.

Interviene, con énfasis^ Jesús 
Figueras para decir:

—Yo personalmente prefería 
el régimen anterior, pues por lo 
menos, sabía a que atenerme en 
un momento determinado y en 
este mito de democracia que no 
sirve más que de engaños para 
continuar con el mismo régimen 
autoritario o todavía peor, está 
demostrado que el nuevo 
Gobierno no ha hecho 
absolutamente nada por

DENUNCIA UN SENADOR EXTREMEÑO

SE ESTA TRANSPORTANDO 
URANIO EN VAGONES 
CORRIENTES Y ABIERTOS

BADAJOZ, 1 (Europa 
Press).— El senador extremeño 
por el POE don Pablo Naranjo 
Porras ha dirigido un escrito al 
presidente de la Comisión del 
Medio Ambiente del Senado, en 
relación al caso de las minas de 
uranio existentes en el término 
municipal de La Haba (Badajoz) 
pidiendo que se proceda a una 
investigación sobre posibles 
anomal fas.

explotarse en pozos y galerías y 
posteriormente a cielo abierto, 
en 1963 por personas de la 
Junta de Energía Nuclear.- 
Indica 'luego que hasta hace 
unos meses se han estado 
depositando junto a la primera 
de las minas los residuos 
radioactivos procedentes de 
tratamiento del mineral por 
parte de los técnicos. En estos

mineral se hace en vagones 
corrientes, abiertos, que una vez 
finalizada su misión no son 
tratados, utilizándolos para 
otros transportes, lo que puede 
contaminar cualquier punto 
donde vaya. Asimismo la 
contaminación se puede 
producir por medio del agua o 
de los camiones que transportan 
el material ocasionalmente.
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Los familiares de los reclusos 
carbonizados en la cárcel de 

Torrero solicitan una 
investigación

En Burgos optan por la huelga 
pacífica y recriminan al Gobierno

En Bilbao y Ceuta cunde la 
Jiueiga de hambre

solucionar ningún problema.
Me. ha dicho usted que 

querían hacer un llamamiento a 
sus compañeros de otras 
cárceles. ¿Qué es lo que quieren 
decirles?

-^•Estamos plenamente 
identificados con ellos. Pero 
queremos hacerles un 
llamamiento a todos ellos para

postura decidida y concreta y se 
dejen de medias tintas. Pedimos 
la solución rápida a todos los 
problemas que pesan sobre los 
reclusos. Nq más amenazas, no 
más presiones. Nosotros no 
amenazamos ni presionamos. 
Rogamos que tengan en cuenta 
nuestra situación y se concluya 
de una vez y para siempre con la 
violencia. Nuestros’ penales 
españoles son absurdos. Las 
penas son excesivas.

huelga de 
HAMBRE EN 
BILBAO

Y TAMBIEN EN 
CEUTA

CEUTA, 1 (Logos).- 
Veinticinco reclusos de la 
prisión provincial han 
comenzado una huelga de 
hambre, en solidaridad con los 
demás presos comunes de la 
península que- piden el indulto 
general. . '

La población penal de C^&ta 
la componen en la actualidad 
135 reclusos, todos por delitos 
comunes,, de ellos cuatro 
mujeres.

UN MILLON DE 
PERDIDAS EN EL
MOTIN DE 
CACERES

CACERES, 1 (Logos).- Lo-' 
daños producidos en el motin 
registrado en la prisión de esta 
ciudad se calculan en un millón 
de pesetas.

El motín se produjo sobre las 
siete y media de la tarde de 
anteayer, cuando los reclusos 
’finalizaban la segunda comida 
del día,cuarenta y cinco presos, 
del total de ciento doce que 
cuenta el centro, se amotinaron 
causando importantes destrozos 
en el comedor, biblioteca, celdas 
y otros lugares de la prisión, 
quemando colchones, 
rompiendo cristales, lámparas y 
tubos de neón.

ORDEN PUBLICO: FanjuI tras su reunión con los fiscales

MADRID (Agencias).— A las tres menos 
cuarto de la tarde ha finalizado la Junta' 
General de Fiscales, que bajo la presidencia 
del fiscal del Reino, don Juan Manuel FanjuI 
Sedeño, se ha mantenido reunida desde las 
once de la mañana, con objeto de examinar 
la situación de inestabilidad pública de los 
ultimos meses.

Estuvieron presentes, además del señor 
FanjuI, los doce fiscales generales que 
inte^an la Junta General. Al término de la 
reunión, el Fiscal del Reino informó a 
Europa Press que en la sesión se ha iniciado 
un estudio general de la situacióñ del orden 
publico, y se ha designado una ponencia 
integrada por un reducido número de 
fiscales generales -cuatro o cinco- 
encargada de estudiar los diversos aspectos 
del tema.

Posteriormente, la ponencia designada 
elevará un informe a la Junta, que volverá à 
reunirse para su estudio dentro de un par de 
días o tres. No obstante, la nueva reunión 
no ha sido convocada aún, ya que está 
pendiente de que la ponencia concluya sus

trabajos. Asimismo, informó el señor FanjuI 
que el objeto de la reunión era tratar de 
establecer el ordenamiento jurídico, en los 
aspectos en los que está siendo alterado de 
forma continuada.

®^Físcal del Reino manifestó 
su “absoluta confianza” hacia el 
restablecimiento de la estabilidad pública 
que permita la consolidación y desarrollo de 
las instituciones democráticas, en un clima 
de seguridad y paz ciudadana.

“Nos hemos reunido —dijo— para 
adoptar las medidas judiciales oportunas. 
Soy absolutamente optimista, lo que pasa es 
que hay que poner los medios”.

El señor FanjuI Sedeño expresó su deseo 
de mantener un contacto más estrecho con 
la Prensa cuando haya asumido su nuevo 
cargo de Fiscal del Reino, ya que aún 
manifestó, estos primeros días, desde que 
tomo posesión del cargo, ha dedicado 
muchas horas a los compromisos 
protocolarios —“vistas litúrgicas dijo— 
propias del mismo”.

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99 REDACCION Y ADMINISTRACION

De los artículos firmados responden siempre Teléfono 21 69 83 -Télex 58054
. sus autores sin que su publicación suponga (Centralita COn 3 líneas)

que el periódico comparte las ¡deas expuestas.
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----------------PSOE PSP--------------

SamiEnía la eambre
nara Ia ihiM Optimismo en 

las dos partes

MADRID, 1 (Europa Press). — La comisión mixta PSOE-PSP encargada de preparar un 
marco general de convergencia entre ambos partidos de cara a la unidad se ha reunido a 
las doce y veinte de hoy, por primera vez, en la sede del Partido Socialista Popular.

Componen la comisión: por y por pj 
parte del PSOE: Alfonso Guerra Jorge Ei 
Enrique Mágica, Luis Gómez sé Luis '

larte del PSP: Pedro Bofil

Llórente, Javier Solana^ Carlos 
Cigarran, Carmen García Blise, 
Luis Yañez y Rafael Ballesteros

orge Enjuto, Donato Fuejo, Jo
sé Luis Gaitan, Femando Moran 
Raúl Morodo, Manuel Pastor y 
Manuel Sánchez Ayuso.

Poco antes del comienzo de

ESPARA COMPRARA 48 "MIRAGES"
PARIS, 1 (Efe).- De “nuevo mercado del siglo" califica 

la prensa francesa el posible contrato de compra por parte 
de España de aviones Mirage F-1 ” a Francia.

El diario conservador “Le Figaro” anuncia que en este 
nuevo mercado del siglo España “prefiere el Mirage F-1 y al 
YF-16 norteamericano". Explica el periódico parisiense que 
la decisión del Gobierno español al inclinarse por los 
aviones fabricados por Marcel Dassault en Francia esta 
basada en su deseo de “diversificar" sus aprovisionamientos 
en armas y no dar prioridad al material estadounidense.

Tras enumerar las motivaciones técnicas “Le Figaro" 
añade que en los talleres de Sevilla de la empresa española 
“Casa" son montados aviones Mirage franceses y, además, 
existe ya un sistema de formación de pilotos

Las cifras adelantadas por la prensa francesa se elevan a 
800 miliotíes de dólares por 48 aviones.

la reunión, algunos de los com
ponentes de la citada comisión 
han hecho las siguientes declara
ciones a Europa Press:

—Pedro Bofil: la reunión es 
un paso importante, cara a esta
blecer un proceso de convergen
cia de socialismo. Personalmente 
espero, como creo que lo espera
mos todos, que sea un proceso 
de flexibilidad e inteligencia por 
ambas partes para que estas reu
niones puedan llegar a un resul
tado feliz. Mi estado de ánimo 
es optimista, pero creo que ese 
optimismo se tiene que 
concretar luego a través de la 
comprensión de ambas partes 
para q e el resultado sea 
poativo.

—Donato Fuejo: en el PSP 
hay irnos mandatos del tercer 
Congreso, que nos obligan a 
buscar la unidad socialista. 
Venimos desde ese congreso 
trabjqando por esa unidad. Se 
han hecho numerosos intentos 
de unidad con mej^ o peor

Para abandonar la lucha armada

TA (m)pone

condiciones
m Entre otras más amnistía tota/y 

reconocimiento de /a "soberanía 
nacioríal de Eus/(adi"

BILBAO, (Efe).— ETA, rama militar ha 
dado a conocer sus exigencias para cesar en su 
lucha armada, que basa en cinco puntos, de 
acuerdo con un comunicado que fue dado a 
conocer ayer.

Los tres primeros puntos son: amnistía 
total, legalización de todos los partidos 
políticos incluidos tos independentistas, sin 
necesidad de rebajar sus estatutos, y retirada 
de Euskadi de la Guardia Civil, Policía 
Armada y Cuerpo General de Policía.

El cuarto punto es la adopción de medidas 
para mejorar las condiciones de vida y trabajo 
de las masas populares, y especialmente de la 
clase obrera, "satisfacción de sus aspiraciones 
sociales y económicas inmediatas, expresadas 
por sus organismos representativos".

La quinta condición que exige ETA se 
refiere a la necesidad de un estatuto de 
autonomía que, cuando menos, abarque los 
siguientes requisitos:

a) El reconocimiento de la soberanía 
nacional de Euskadi.

b) El euskera, lengua oficial prioritaria de 
Euskadi.

c) Las fuerzas de defensa ciudadanas que 
sustituyan a las actuales serán creadas por el 
Gobierno vasco y dependientes únicamente de 
'el.

d) Las fuerzas armadas acuarteladas en

Euskadi estarán bajo el control del Gobierno 
vasco.

e) El pueblo vasco poseerá poderes 
suficientes como para dotarse de las 
estructuras económicas sociales y políticas 
que considere más convenientes para su 
progreso y bienestar, así como para realizar 
cualquier transformación autónoma.

ETA, al hacer públicas estas condiciones 
mínimas, dice que el Gobierno Suárez ha 
utilizado al referirse a ETA la palabra 
negociación como una muestra de voluntad 
por su parte en solucionar pacíficamente la 
problemática del pueblo vasco.

Esto considera ETA que es una "burda 
maniobra encaminada a hacernos sentar en 
una mesa, donde no vamos a lograr otra cosa 
que perder el tiempo hablando y posibilitando 
la táctica del 'diálogo y el pacto', que el 
Gobierno y la burguesía española está 
promoviendo con objeto de ganar tiempo y 
asentar una reforma cada vez más reforzada y, 
por tanto, menos dispuesta a conceder nada".

Añade el comunicado de ETA que éste es 
el mismo juego utilizado y apoyado por los 
partidos y sindicatos reformistas "para acabar 
con la movilización obrera y popular y 
estabilizar una seudodemocracia cuyas bases 
reales se fundametan en una dictadura militar 
y reformada".

fortuna y creo que este 
momento es el mas decisivo y 
mas concreto para llevar a cabo 
este proceso de unidad. Pienso 
que la unidad comporta un 
fiartido socialista con mucho 
uturo en el pais, comporta al 

mismo tiempo una estabilidad 
de la democracia y Ueva consigo 
la posibilidad de una izquierda 
que realmente tenga 
posibilidades de poder en un 
tiempo ma's o menos cercano. 
Sin prejuzgar el ritmo, pienso 
que sena positivo y conveniente 
que antes de las elecciones 
municipales el proceso de 
unidad estuviera, si no 
concluido, por lo menos muy 
avanzado.

—J avier Solana: mi impresión 
es altamente optimista. 
Empezamos hoy la negociación 
de manera formal y esperamos 
4ue tenga un resultado positivo 
en plazo brëVc/^ PerscHialmente 
espero que en estas Teuraones^ 
definitivamente lleguemos a un 
acuerdo los dos partidos de tal 
forma que podamos constituir 
un único partido, un Partido 
Socialista Obrero Español, 
antes, en mi ^^inión, de las-^ 
elecciones municipales.

Al iniciarse la reimión no 
habían llegado aún, aunque eran 
esperados, Luis Gómez Llórente 
y Raúl Morodo. Cómo se sabe 
esta mañana estaba reunida la 
junta de portavoces por lo que 
se cree que ambos estarían en 
ella.

FELIPE 
GONZALEZ

GANA 
A CARRILLO

POR 
"LOS PELOS"
MADRID, 1 (Efe).- El se

cretario general del Partido 
Comunista, Santiago Carrillo 
figura entre los hombres peor 
peinados del mundo, mientras 
que el líder del PSOE, Felipe 
Conzález posee una de las cabe
zas mejor presentadas.

Los dos políticos figuran, 
junto con otras personalidades 
del mundo de la canción, la ci
nematografía y la aristocracia, 
err una lista internacional, la 
primera que se ha hecho, de los 
nombres y mujeres peor y mejor 
Seinados y que ha confecciona- 

o el famoso peluquero español 
Ruphert.

La lista de hombres mal pei
nados la encabeza el rey Carlos 
Gustavo de Suecia, semido de 
Carrillo, Torn Jones, el poeta y 
senador comunista Rafael Alber
ti, el presentador José María Iñi- 
»3, el canciller Helmut Schmidt, 
Rudolf Nureyef, el presidente 
de la Argentina Jorge Videla, el 
director cinematográfico Luis 
Buñuel y el cantante Julio Igle
sias.

Los hombres mejor peinados 
son Yves Saint Laurent, el presi
dente de los Estados Unidos 
Jimmy Carter Robert Redford, 
Felipe González, Miguel Bose, 
Carlos Andrés Pérez, presidente 
de Venezuela, el ex-ministro Ig
nacio Camuñas, Sacha Distei, 
Miguel de la Cuadra Salcedo y el 
rey Constantino de Grecia.

Rommy Schneider, Ana de 
Inglaterra, Sofia Loren, la du
quesa de Alba, Brigitte Bardot, 
Grace Kelly, Sara Montiel, Indi
ra Gandi, Cristina Onassis y la 
esposa del presidente de Méjico, 
señora de I^ópez Portillo son las 
mujeres peor peinadas, frente a 
las mejores, que son Marisa Be
renson, Farah Diba, Silvia Kris
tel, Valery Giscard d’Estaing, 
Paca Gabaldón, Paola de Lieja, 
la siiñora de Andreotti, presiden
te italiano, Claudia Cardinale, 
Catherine Deneuve y Carmina 
Macein, directora de una galería 
de arte.

COMISIONES BARRE EN EL METRO DE MADRID

EL PUEBLO COMO CENTRO DE TRABAJO

C.N.T. CRISIS DE IDENTIDAD

FACILIDADES DE LA PATRONAL BANCARIA

En conjunto, entre las elecciones de las empresas 
del Metro y ferrocarril suburbano de Madrid, Comi
siones Obreras ha obtenido 35 puestos, 8 U.G.T. 1 
C.T.I. y 2 para trabajadores independientes no afi
liados.

'Panorámica nacional

donde las actuales
favorables.

RESULTADOS ELECTORALES

iM aaaatá© 
flfez waajs

Continúa reinando una cierta confusión en cuanto 
a las elecciones a los delegados de personal y comités 
de empresa. Por una parte, según fuentes guberna
mentales, se trataba sólo de una normativa de carácter 
provisional y para determinados casos, mientras se 
prepara la definitiva, cuyo proyecto de ley se ha remi
tido a las Cortes. El principal problema está en la de
terminación de la perentoriedad de la elección ¿Quien 
la determina? ¿Los trabajadores, los sindicatos, la em
presa? Sin embargo, los principales sindicatos, por lo 
menos CC.OO. y U.G.T. decidieron efectuar 
elecciones casi generales y para ello señalaron deter
minadas fechas en cada provincia. Se hace difícil co
nocer los verdaderos resultados, dada la falta de orga
nización sobre su control —no hay que olvidar que 
son elecciones voluntarias— y además el ministerio de 
Trabajo no cuenta con la especialización de la antigua 
Organización Sindical en cuanto a elecciones sindica
les. Se ha pretendido establecer una oficina de infor
mación "neutral” compuesta de periodistas indepen
dientes y representantes de las principales centrales, 
pero el proyecto hasta ahora no se ha formalizado. 
Por ello, es natural que cada central obrera esté dando 
información acerca de los resultados que le son más 
favorables. Hay c|ue tener en cuenta que en muchas 
empresas se habían adelantado a la norma legal, con 
lo cual los resultados numéricos totales pueden resul
tar todavía mas complicados. El gran dilema reside en 
que en las Cortes se apruebe una norma transitoria 
por la cual todas estas elecciones provisionales 
siempre que hayan cumplido las normas legales, que- 

o^definitivas. Porque, de otro modo, puede 
darse el óa ue las principales centrales, en 
aquellos centros de 
elecciones no les han resultado
promuevan otras dentro de unos meses. Portavo 
Comisiones Obreras y de U.G.T. dicen lo mismo: que 
están ganando las elecciones.

Como sea que las actuales elecciones son solo para 
centros de trabajo y la mayoría de trabajadores del 

se habla de un 85 por ciento, son eventuales 
el Congreso del Sindicato Unitario de Jornaleros’ 
acordo celebrar sus propias elecciones en el campo y 
considerar cada pueblo como centro de trabajo. Estas 
elecciones están programadas para la primera quin
cena de febrero.

CONFEDERACION DE TRABAJADORES 
SINDICALISTAS

Se ha reunido en Madrid, con representaciones de 
36 provincias. Esta central obrera proviene de la an
tigua CONS, vinculada al partido F.E. (Auténtica) y 
dice contar con unos 40.000 afiliados en todo el país. 
Fue elegido nuevo secretario general de la CTS, José 
Briz, que en su disertación hizo duras críticas al pacto 
de la Moncloa, considerándolo inaplicable. En cuanto 
a las elecciones sindicales, propugnan la abstención 
activa y señalan que tienen puntos de coincidencia 
con la C.N.T. al propio tiempo que rechazan a las cen
trales marxistes.

La definición no es nuestra, ya que se escuchó en 
el congreso de la C.T.S. En efecto, la gravedad de los 
actos de La Escala de Barcelona, nos llevan a volver 
sobre el problema de la viabilidad de la Confederación 
Nacional del Trabajo como central sindical, de acuer
do con la actual situación socio-económica y la es
tructura social que presupone un mínimo "aparato 
formal” para toda organización social y, al propio 
tiempo, un control y una disciplina. A nuestro juicio 
se han pervivido las “esencias" de la C.N.T. lo han si
do menos en el campo laboral que en el de las ideas 
“anarco” de la juventud airada europea. La C.N.T. re
coge hoy dos posturas marcadamente diferenciadas 
entre el trabajador consciente y los jóvenes airados. Y 
la clarificación de la vocación sindical exige posturas 
de disciplina y ruptura, que por otra parte chocan con 
la filosofía cenetista. No hace falta recordar tiempos 
antiguos para darse cuenta que este planteamiento no 
es de ahora. La ruptura de los “frentistas”, capita
neados por Pestaña y Peiró en el Congreso de Sabadell 
en contraposición con “Los solidarios”, el ascenso y 
la fuerza de la F.A.I. etc.

La Asociación Nacional de la Banca Privada, que 
dirige Rafael Termes, en una reciente circular acon- 
seja a las empresas asociadas que procuren facilitar la 
igualdad de oportunidades a todos los trabajadores, 
sin discriminación de la pertenencia o no a centrales 
sindicales. Se recomienda al propio tiempo, que las 
elecciones se efectúen alrededor del 20 de febrero. La 
Patronal Bancaria considera que no debe haber un 
vacio en la representatividad laboral en las empresas y 
por lo tanto no hay por qué esperar a la aprobación 
del proyecto de ley que está en las Cortes.
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CONFLICTO PESQUERO DE ALGECIRAS

VIOUNTO ENFRENTAMIINTO
(entre marineros y fuerzas del orden}

Afilando las espadas

La marejada política está alcanzando cotas insos
pechadas. Las elecciones municipales, llevan de 
cabeza a todos los grupos políticos porque piensan, y 

no piensan mal, que las municipales van a tener mu
cha mayor trascendencia política que las del 15 de ju
nio, y algún grupo "semi-durmiente” empieza a des
pertar para pasar a la ofensiva porque piensan que 
Suárez se está quedando solo.

Uno de estos grupos que, al parecer, va a 
empezar con más fuerza y afila las espadas para 
el combate electoral, es el dé Alianza Popular. 
Según los rumorólogos la incorporación efectiva 
y activa de Federico Silva, el "ministro 
eficacia" a la presidencia de la Federación y del 
zaragozano Pastor Ridruejo a la del partido, van 
a tener inmediatas consecuencias en distintos 
estamentos pensantes de la vida nacional.

Dice el rumor que la "Alianza" va a ser en 
un futuro inmediato una auténtica "Alianza" y 
que en el "banderín de enganche" de lo que 
pudiéramos llamar "nueva A.P." se va a hilar 
más fino, con el fin de quitar lastre y acomodar 
el partido y su pensamiento político a zonas 
menos ancladas en el pasado y per ende, con 
más proyección sobre el actual 
político español.

■ LA ASOCIACION OBRERA
PREPARA UNA HUELGA EN LA 
CONSTRUCCION DE MADRID

ALG£CIítAS (Cadiz), 1 (Efe).— El incendio de un barco 
pesquero y varios enfrentamientos entre marineros y 
fuerzas del orden público se han registrado en esta ciudad 
durante esta madrugada, como consecuencia de la tensión 
surgida en torno al conflicto pesquero.

El pesquero de arrastre “Nuevo Maza Galdeano”, quedó 
totalmente destruido, en tanto que tras los enfrentamientos 
parece que se han producido varias detenciones, pero no se 
tienen noticias de que haya habido que lamentar desgracias 
personales.

La tensión en torno ai 
conflicto, que ha cumplido, 
ya su primer mes de 
duración, surgió anoche, 
precisamente poco después 
de que por vez primera 
desde sus comienzos se 
vislumbrara cercana una 
solución definitiva ai 
mismo.

AL FINAL, ACUERDO

Como ya informó "Efe", 
los armadores habían 
ofrecido a los marineros que 
Ja flota Desquera alegecireña 
se acogiese en sus relaciones 
con la patronal al convenio 
que más beneficioso

ASAMBLEISTA

considerasen de cuantos 
rigen en ios puertos del 
litoral andaluz.

Precisamente ayer, tarde, 
en una nueva reunión 
mantenida entre los 
representantes de armadores 
y marineros, estos últimos 
aceptaron en principio esta 
propuesta^ decidiendo 
acogerse al convenio vigente 
en el puerto pesquero de 
Almería, aunque con la 
salvedad de que antes de la 
firma debería ser lamopta 
asambleajj^rmanerTteae los 
jnarmigfos en huelga la que 
votase para aprobar o no 
definitivarhente la 
propuesta.

Inmediatamente, los 
representantes de ios 
marineros se reunieron con 
estos, en la parroquia del
Carmen, con quienes 
llegaron al acuerdo de 
aceptarla.

Reanudada la reunión 
con los armadores para

H Esta madrugada ardió por 
completo un pesquero 
que había sido vendido
recientemente en 18 millones

firmar el convenio, estos 
adujeron entonces que al 
pacto de Almería habría 
que incorporar algunos 
reajustes, ya que en aquel 
puerto se faena en aguas del 
Mediterráneo mientras la 
flota algecireña lo hace en el 
Atlántico, io que creaba una 
situación diferente.

NUEVA RUPTURA

■ -Gtfn motivo, de ese 
intento de reajuste surgieron 
nuevas controversias e, 
inmediatamente, la nueva 
rupture.

Comunicada ésta a la 
asamblea, los marineros en 
huelga se disolvieron, y 
algunos grupos de estos, más 
exaltados, se dirigieron a los 
muelles pesqueros donde, 
con posterioridad, se fueron 
concentrando también 
algunas esposas de los 
marineros que permanecie

ron al margen del foco de 
los sucesos.

TENSA SITUACION

La situación se hizo tensa 
en distintos puntos, pero sin 
que se llegara a un 
enfrentamiento abierto ni a 
claras alteraciones del orden 
público.

No obstante, hacia la una 
de la madrugada se dio la 
voz de alarma de que en el 
muelle pesquero se 
encontraba ardiendo el 
buque "Nuevo Maza 
Galdeano*’ que 
precisamente hace poco 
tiempo y a raíz del conflicto 
pesquero había sido vendido 
por su propietario a un 
armador de Huelva en la 
cantidad de dieciocho 
millones de pesetas.

MADRID, 1 (Europa 
Press).— La A.O.A. 
(Asociación Obrera 
Asambleísta) ha hecho 
público un comunicado 
informando que este 
sindicato desencadenará una 
huelga en el sector de 
construcción en el momento 
en que se firme el convenio 
de Madrid en condiciones

■ ELECCIONES EN EL 
COLEGIO DE PROCU
RADORES DE MADRID

MADRID, 1 (Europa 
Press).— En la junta general 
ordinaria celebrada por el Ilustre 
Colegio de Procuradores de 
Madrid, tuvo lugar la elección de 
los cargos que ‘estatutariamente 
acaban al final de su ejercicio.

Han sido elegidos para ellos:
Don Carlos de Zulueta y 

Cebrián, vicedecano
Don Rafael Ortiz de 

Solórzano y Arbex: vocal 

que no satisfaga a los 
trabajadores del sector, es 
decir: 30.000 pesetas 
mínimas para el peón y 40 
horas semanales. ,

Informan igualmente que 
ayer hubo una asamblea de 
60'deleaados de obra en los 
locales de la A.O. A. en la que 
se decidió preparar una 
huelga si el convenio que se

primero
Don Santos de G and arillos 

Carmóna: vocal tercero
Don Antonio Roncero 

Martínez: tesorero
Don Juan Antonio García 

San Miguel y Urueta: contador
Don Julián Zapata Díaz: 

secretario
Continúa como decano de la 

corporación, don José Granados 
Weil. 

firme no recoge esas 
peticiones mínimas, 
criticando a Comisiones 
Obreras por su "aceptación 
de las co ndici ones 
negociadoras de la^patronal, 
23.000 pesetas, así como su 
conformidad con los límites 
salariales impuestos en el 
pacto de La Moncloa”.

PUESTOS EN LIBERTAD 
LOS 15 DETENIDOS 
DE LA AOA

MADRID, 1 (Europa 
Press).— Han sido puestos 
en libertad los 15 militantes 
de la Asociación Obrera 
Asambleísta (A.O.A.) que 
fueron detenidos por la 
policía el pasado día 28, en 
Madrid, cuando circulaban 
en una caravana que 
anunciaba un mitin de dicha 
organización, según informa 
fuentes de este sindicato.

Como se sabe los 
detenidos lo fueron al 
parecer por llevar banderas 
republicanas y organizar una 
caravana publicitaria sin 
permiso gubernativo..

Según ja AO.Á,, todos 
han sido puestos en libertad, 
sin cargo alguno.

GRAN SUBASTA DE ARTE 
Y DECORACION

Organizada por «CIRCULO DE AiItE» an loa salonoa dal GRAN HOTEL

Exposición: HOY, MIERCOLES. HORARIO: DE 10 A 14 Y DE 17 A 22

SUBASTA 
mañana jueves, 8,13 tarde

SE SUBASTARAN LOTES DE PINTURA ANTIGUA Y MODERNA
Obras, entra otras, de: A. SALA, M. BARBASAN, A. DE BEBDETE, BERTUCHl, BAtXERAS, FOR 
TUh/y, E. LUCAS, GARCIA Y RODRIGUEZ, GARCIA LORCA, MARTIR RICO, AGUSTIR RIARCHO, 

E. SERRA, MORTEAGUDO, entre otros

BRONCES - PORCELANAS - CRISTAL - MUEBLES 
MARFILES - TALLAS Y OBJETOS DE ARTE

NOTA: RESERVA DE LOTES Y CATALOGOS EN LA EXPOSICION 
VIERNES. 3 DE FEBRERO. VENTA POST-SÜBASTA

el día
SANTORAL: S. Cecilio 

Raimundo, obispos, y 
Brígida, virgen.

EL SOL: sale a las 7,24 
pone a las 17,32 (hora solar)

y s. 
Sta.

y se

LA LUNA; sale a la 1,00 y se 
Done a las 11,47 (hora solar)

* Quien no es agradecido, no 
es bien nacido.

*Quien no escarmienta de 
una vez, no escarmienta de 
diez.

•Quien no es dueño de sí, 
no es dueño de nada.

158 7.— La reina Isabel I de 
Inglaterra firma la sentencia de 
muefre de María Estuardo, a quien 
había tenido prisionera durante 19 
años.

1 7 58.— Nace en Tenerife el 
ingeniero español Agustín 
Bethancourt Molina. Emigrado a 
Rusia, alcanzó el grado de teniente 
general de los ejércitos del Zar.

1873.- Fallece en Madrid la 
poetisa Gertrudis G. de Avellaneda, 
nacida en Cuba aunque de padre 
español.

1876.— Ejecución pública de las 
dos mujeres que habían asesinado a 
la viuda del general Pierrand, “el 
crimen de la calle de la Luna” que

efemérides
causó enorme sensación en toda 
España.

1896.— Nace el militar y 
político nicaragüense Anastasio 
Somoza, presidente de la República 
de'193 7 a 194 7 y de 1951 a 195 6, 
en que fue asesinado.

1901.— Nace en Cádiz, 
pueblecito de Ohio (Estados 
Unidos) Clark Gable. Durante 
muchos años fue considerado el 
actor más atractivo desde Rodolfo 
Valentino.

ferrocamles de vía ancha mediante 
el pago de una anualidad. Como 
empresa formada al efecto, nacía 
RENEE.

197 6.— Kuwait pide la 
mediación de la Liga Arabe en el 
conflicto del Sahara que enfrenta a 
Argelia y Marruecos.

1912.— Eúnd ase la 
Naval Militar española.

Escuela

1941. Entra el Estado español 
posesión y disfrute de los

el tiempo

1977.— La UNESCO inicia 
“jomadas de Grartada” con 
c oncierto homenaje a Manuel 
Falla, en el centenario de 
n acimiento.

1977.— El guitarrista Paco 
Lucía contrae, matrimonio en

las 
un 
de 
su

de 
la

Iglesia católica de Beytnhorf, 
A msterdam, con Casilda Varela, 
hija del general Varela.

MADRID, 1 (Ere/.— Mañana 
habrá una ligera mejoría general 
del tiempo. Las altas presiones 
estarán centradas en Las Azores 
y su radio de acción abarcará a 
todo el país. Con esta situación 
habrá chubascos dispersos en 
Galicia y Cantábrico, informa el 
servicio meteorólogico Nacional.

En las demás regiones, la 
nubosidad será escasa, con 
nieblas matinales en las cuencas 
del Duero y Ebro. Los vientos 
serán de componente oeste, más 
templados y relativamente 
húmedos.

Las precipitaciones de nieve 
sólo afectará a los macizos de la
mitad norte y de forma aislada.
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Antes de salir derrotada su moción en el Congreso

US mrtAS
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les

co de Comisiones Obreras podría revisar su 
actitud respecto a los pactos de La Moncloa
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MADRID, 1 (Logos).— El secretario general de 
Comisiones Obreras, Marcelino Camacho, 
amenazó en la comisión de Trabajo del Congreso 
con revisar la actitud de CC.OO. respecto de los 
pactos de La Moncloa si no se aceptaba, como así 

’ ocurrió, la proposición de ley que había 
presentado el grupo comunista sobre el código de 
derechos y obligaciones de los trabajadores.

Camacho defendió esta proposición de ley 
atacando el verticalismo sindical anterior y 
poniendo de relieve la urgencia de dotar a los 
trabajadores de un código que regule sus derechos 

; y obligaciones.
Todos los grupos parlamentarios, menos, 

g Alianza Popular y Unión de Centro Democrático, 
' apoyaron la proposición de ley comimista. Sin 

embargo parece que según rumores de pasillos 
había un pacto entre el PSOE y UCD en el 
sentido de que si a la hora de la votación UCD no 
reunía los votos suficientes para rechazar la 
proposición de ley, algún socialista se saldría al 
pasillo. Pero no fue necesario. La proposición de 
ley comunista fue rechazada por aieciocho votos 
en contra y quince a favor.

UGT ACUSA AL MINISTERIO
DE PARCIALIDAD

civil de Guipúzcoa a “La Voz de España” en 
relación con la huelga de pan que se está 
desarrollando en esta provincia y que ya va por el 
quinto día.

En otro' momento el señor Oyarzábal afirmó 
también que mientras una de las dos partes no 
solicite la intervención por medio de un laudo 
para procurar no romper el diálogo, “no 
intérvendremos. Por nuestra parte, afirmó, 
reforzaremos al máximo la máquina de 
intendencia militar para que la beneficencia, las 
residencias y demás hospitales, tenga un mínimo 
indispensable de pan.

:L
2

La Comisión Ejecutiva de UGT critica en una 
nota la lentitud y parcialidad en la publicación de 
datos electorales porjjarte del Ministerio que crea 
una; imagen erronea sobre el número de 

no afiliados cuando,, por el 
confrario, gran parte de ellos pertenecen a 
centrales sindicales de clase.

V En este sentido —agrega el comunicado— y a 
través del grupo parlamentario socialista se va a 
presentar una interpelación al Gobierno para 
urgir de dicho Ministerio la publicación de todas 
las actas electorales con el fin de poder ser 
conócidos todos los datos correspondientes a las 
elecciones.

ruptura de 
negociaciones

economía para su hogar

ff-
0,

valencia, 1 (Logos).— En la tercera 
reunion formal para la revisión del convenio de 
r ord España, que tuvo lugar en los locales de la 

.®”1re la dirección de la empresa y la 
comisión negociadora de los trabajadores, la parte 
empresarial indicó al presidente de las 
negociaciones la ruptura dé estas, alegando que 
desde el inicio de las mismas no se había 
avanzado en absoluto hacia un acercamiento de 
ambas partes.

PNN: la huelga crece

0

La huelga del profesorado no numerario de 
vanos niveles docentes va en aumento según ha 
manifestado a Logos la coordinadora 
intersectorial propulsora de la acción.
1 ^Knn los datos de última hora facilitados por 

’o» PNN de Instituto han parado 
en di provincias; los interinos de EGB eri ii, y 

espera la extensión a otras cinco. Y 
os BiNN de universidad en 35 ó 40 centros de 
nsen^za superior. Los PNN de formación 

P oiesional, se pondrán en huelga hoy en 19 
provincias, según la misma fuente.
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Por otra p^te, la Coordinadora informa que el 
P'^^^imo viernes se entrevistarán con los 
P ifectores generales de Personal, Educación 
• Enseñanzas Medias, directamente
impücados en el problema. También hubiera sido 
•u deseo reunirse con el director general de 

niversidades, pero, al parecer, no le era posible 
btular asistir a la entrevista del viernes. 

Asinriiirno, añade la coordinadora que el mismo 
''lernes —fecha jiara la que en un primer 
momento se había fijado la finalización de la 
huelga- se replanteara la situación. Las fuentes 
Indican que si el Ministerio piensa aplicar 
•anciones existe contradicción con el punto 
cuarto de las reivindicaciones, relativo, 
precisamente, a la anulación de sanciones de todo 
opo.

JUEGO DE CAMA 
con sábana bajera. 
Estampado. Fibra. 
TAMANO CAMERO

1.770
TAMAÑO MATRIMONIO

2.155
JUEGO DE CAMA 
con sábana bajera. 
Estampado.
TAMANO CAMERO

1.675
TAMAÑO MATRIMONIO

1.955

nieve 
I de la 
slada.

huelga de PAN: EL GOBIERNO
NO INTERVIENE ______________

SAN SEBASTIAN, 1 (Logos).- “De momento 
es un conflicto meramente laboral y en este 
sentido nuestros poderes están dirigidos a 
n entendimiento entre las dos partes.
I'd Gobierno, en esta nueva situación, sólo puede 
mediar para que haya acuerdo, para que no se 
•■ompa el diálogo", ha manifestado el gobernador

VENTA A PLAZOS
Con nuestra 
TARJETA 
DE COMPRAS 
no es necesario 
llevar dinero.

HORARIO CONTINUADO; 
de 10 de la mañana 
a 8 de la tarde.

Galerías^ 
Preciados >
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EXPLOSION SIN DAÑOS 
EN UNA TUBERIA DEL 
PUERTO DE TENERIFE

Al parecer se trata de una 
acción del MPAIAC

UGT CONTRA LOS DATOS DEL 
MINISTERIO DE TRABAJO SOBRE 

LAS ELECCIONES SINDICALES
SANTA 

TENERIFE,
CRUZ DE

1 (Europa 
Press).— A las nueve y

en su -parte inferior, pero 
han sido importantes.

no

MADRID, 1 (Europa 
Press).— Ayer sé reunió la 
comisión ejecutiva federal 
de UGT para tratar acerca

cuarto de la noche de ayer 
hizo explosión un artefacto

No ha habido

colocado en 
tuberías de

una de las 
coco que la

lamentar ninguna 
dado que e 
inmediaciones

que
víctima 

n las 
de la

“Compañía Española de
P e t r ó leo Sociedad
Anónima" dispone en el 
dique del este oel puerto de 
Santa Cruz de Tenerife.

La tubería de seis 
pulgadas de diámetro ha 
sufrido algunos desperfectos

explosión no se encontraba 
ninguna persona en esos 
momentos

Aunque todavía no ha 
sido reivindicado el 
atentado, todo hace suponer 
que se trata de una nueva 
acción del MPAIAC.

de las 
sin d ical_es. 
la reunion 
comunicado 
plasmaba n 
principales:

elección 
Al término 
facilitaron 
en el que

e s 
de 
un 
se

los acuerdos

“Señalar la actuación del 
Ministerio de Trabajo, en la
publicación

MARTIN VILLA A TERUEL
TERUEL, 1 (Europa 

Press).— El ministro del 
Integrior, don Rodolfo 
Martín Villa, asistirá a las 
jornadas de afirmación 
política que celebrará UCD 
próximamente en Teruel, 
destinadas a militantes y 
simpatizantes del partido,

con el fin de conocer la 
de una uniformidad 
partido.

idea 
del

Asistirán todos 
parlamentarios de UCO

los 
por

la provincia de Teruel e 
intervendrán los señoes 
Lasuén y Martín Villa.

resultados electorales, por la 
lentitud y parcialidad con 
que viene haciéndolo, a la 
vez que crea una imagen 
errónea sobre ’el número 
aparente de los
representantes no afiliados, 
cuando por el contrario.
gran parte 
pertenecen a

de ellos,
- centrales 

sindicales de clase. En este 
sentido y a través del grupo 

de los parlamentario socialista, se

va a presentar una 
interpelación al Gobierno 
para urgir de dicho 
Ministerio, la publicación de 
todas las actas electorales, 
con el fin de que puedan ser 
conocidos todos los datos 
correspondientes a las 
elecciones.

“Por otro lado, UGT va a 
incrementar su actuación 
para urgir que las elecciones

UGT denuncia la confusión 
de resultados electorales 
‘‘propiciado por la 
manipulación de quienes 
temen un triunfo del 
sindicalismo de clase”.
‘‘Se ha acordado 

asimismo desarrollar una
serie de acciones^ 
encaminadas a hacer que el : 
Gobierno

REGRESO 
DE VENEZUELA 

ALVAREZ DE MIRANDA
MADRID, 1 (Europa 

Press).— A las ocho de esta 
mañana regresó de 
Venezuela el presidente del 
Congreso de los Diputados, 
don Fernando Alvarez de 
Miranda, quien ha 
permanecido en aquel país 
durante cuatro días.

El señor Alvarez de 
Miranda asistió en Caracas a 
las reuniones del comité 
mundial de la Unión 
Mundial Democratacris- 
tiana.

Esta tarde presidirá el 
pleno de la Cámara Baja 
española.

CONl/OOlTORIk de

se celebren 
empresas 
inclusive,

en todas las
y 

en
s ectores, 
el de la

Administración pública, que 
al igual que un número 
estimable de empresas 
significativas están siendo 
obstruidas por intereses 
diversos de la propia 
patronal y de o tras 
centrales.

La comisión ejecutiva de

d e c r eto 
amnistía 
agilizar 
aplicación 
laboral.
“Por 

abordado

) reconsidera el 
vigente sobre 
con el fin de 

el desarrollo y 
de la amnistía

último se ha
_ la elección de las 

comisiones técnicas
encargadas de preparar el 
XXXI Congreso de UGT 
que se va a celebrar a finales 
de la primavera próxima".

DONJUAN DEBORBON 
EN BARCELONA

afirmación empresarial

BARCELONA, 1. (Europa 
Press).— Se encuentra en Barce
lona desde últimas horas de la 
tarde de ayer don Juan de Bar
bón, conde de Barcelona, quien 
será hoy sometido a una revisión 
médica rutinaria de control en la 
clínica del doctor Barraquer.

Como es sabido, hace dos ve
ranos el conde de Barcelona fue 
sometido una intervención de 
desprendimiento de retina por el 
doctor Muiños, del mencionado 
centro médico. Desde entonces, 
don Juan de Barbón, ha acudi-

do en varias ocasiones para so
meterse al mencionado control.

El conde de Barcelona llegó 
a la clínica a las once de la ma
ñana de hoy acompañado por 
el marqués de Castelldosrius. 
Esta misma tarde emprenderá 
viaje de regreso a Madrid por vía 
aérea.

Un portavoz del Instituto 
Barraquer ha manifestado a 
"Europa Press" que el estado de
la visión de don Juan es perfecto 
y que la visita de hoy no presen
ta ninguna complicación.
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CINCUENTA ALUMNOS DE LA 
UNIVERSIDAD LABORAL DE 
LA CORUÑA, EN HUELGA 
DE HAMBRE

LA CORUNA, 1.— (Europa Press).—Cincuenta alum
nos de la Universidad Laboral “Crucero Baleares” se 
encuentran encerrados desde hace dos días en las 
dependencias de dicho centro en huelga de hambre 
indefinida, actitud que mantendrán —según algunos de 
los encerrados— hasta que no sea aprobado el reglamento 
del centro elaborado del curso pasado por alumnos y 
profesores.

Como se sabe, por el mismo motivo se encontraba 
paralizadas las actividades de la Universidad Laboral- 
desde hace más de dos semanas, no obstante, ayer se 
incorporaron a las clases los alumnos de formación 
naútico-pesquera.
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1.133 enmiendas
MADRID, 1 (Logos).- A las dos menos cuatro minutos ingresaba la última de las 

enmiendas presentadas a la Constitución por el grupo parlamentario vasco, que en 
conjunto ha formulado ciento treinta y tres enmiendas. El grupo vasco fue el último en 
presentarlas, y fundamentalmente pide la restitución de los regímenes forales de Alava, 
Guipúzcoa, Vizcaya y Navarra, y una serie de enmiendas a los derechos personales y 
procesales, la abolición de la pena de muerte, etc.

REFERENDUM 
PARA ALAVA

se ha 
>n de las 
íc n icas 
¡parar el 
de UGT 
a finales 

róxima”.
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s para so- ■ 
o control, 
'lona llegó 
de la ma- 
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s perfecto 
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Unión de Centro 
Democrático presentó sus 
enmiendas a las once y 
cuarenta y cinqo: ciento 
cincuenta en nombre del 
grupo y veinte individuales, 
que contienen unas cuarenta 
y siete .enmiendas. La 
&r¡ncipal enmienda de 

nión de Centro 
Democrático se refiere a la 
introducción de una 
transitoria, en el sentido de 
que las Cámar-as que 
aprueben la Constitución 
continuarán con el mandato 
actual y el Gobierno se 
reserva la posibilidad de 
disolución de las Cámaras es 
decir, que las actuales 
Cortes continuarán hasta 
que cumplan los cuatro 
años, y el Gobierno entrará 
ya en posesión de la 
posibilidad de disolver las

Tan sólo el PSOE propone la 
República como forma de Estado

El P.C. partidario del aborto como 
medio de planificación familiar

UCD: que las cámaras continúen 
con su mandato una vez aprobada 
la Constitución

El u " Cámaras que se establece en 
LA anteproyecto, cosa que 

no ocurre actualmente. El

DE

2 alum-
>'es" se

-propósito de UCD es 
[disminuir artículos. 
I Introduce un preámbulo, en 
I el cual se reafirma en la 
I unidad española, y se 
i introduce una representa- 
í ción más equilibrada entre 
I el Congreso y el Senado.

en las i 
hambre w 
nos de 
imento 
nnos y

entraba 
Laboral- 
ayer se 
mación

3

Unión de Centro 
Democrático y el Partido 
Nacionalista Vasco, han 
presentado también la 
enmienda que, como 
disposición final, se preveía 
en un acuerdo entre los tres 
partidos PSOE, PNV y 
UCD, en el sentido de que 
"en el caso de Navarra, y a 
efectos de incorporación al 
Consejo General Vasco y al 
régimen autonómico vasco 
que le sustituya, en lugar de 
lo q^ue establece el artículo 
129 del proyecto de 
Constitución, la iniciativa 
corresponde al órgano forai 
competente, el cual 
adoptará su decisión por 
mayoría de los miembros 
que lo componen". Para la 
validez de dicha iniciativa, 
será preciso además que la 
decisión del órgano forai 
competente sea ratificada 
por referéndum 
expresamente convocado al 
efecto y aprobado por 
mayoría de los votos válidos 
emitidos. Si la iniciativa no 
prosperase, solamente se 
podrá reproducir I9 misma 
en distinto periodo de 
mandato del órgano forai 
competente, y en todo caso 
cuando haya transcurrido el 
5 4.^ .® rn í n i m o que 
definitivamente fije el 
artículo 129, a los efectos 
de esta enmienda.
2.- P.C. ‘

el Gobierno. En este sentido 
se suprime la reserva de ley 
y la reserva reglamentaria. 
Se propone la elección del 
presidente del Gobierno por 
el Congreso y la supresión 
de la moción de censura, de 
modo que el Gobierno deba 
gozar en todo momento de 
la confianza de la mayoría 
del Congreso. Todo ello con 
el objeto primordial de que 
la Constitución contemple 
un auténtico sistema 
parlamentario.

En cuanto al poder 
judicial, se tiende a asegurar 
su máxima independencia, 
estableciéndose 
expresamente el derecho de 
sindicación de ios jueces y 
magistrados y asegurando la 
independencia del 
Ministerio Fiscal 
d es I i gándolo de toda 
vinculación gubernativa.

Respecto al capítulo de 
las autonomías, el grupo 
comunista acepta los 
criterios del anteproyecto, 
pero propone se eliminen 
los obstáculos derivados de 
una concepción centralista 
que todavía subsiste, como 
por ejemplo pide se elimine 
el veto suspensivo que se 
atribuye al Gobierno sobre 
la legislación emanada de los 
territorios autónomos.

militar en sus regiones, 
excepto en caso de 
necesidad de la defensa; 
derecho de los padres a la 
planificación familiar, 
constitucionalización del
reconomiento 
enseñanza

de la 
como

responsabilidad prioritaria 
de los poderes públicos, 
refuerzo de la autonomía 
universitaria; nueva 
regulación del derecho de 
asociación sindical y de 
huelga; constituciona- 
lización de los derechos del 
niño según la ONU;

El
ILE

3.—P.S.P.

Las 1 
comunistas 
otros, a

15 enmiendas
se refieren, entre 
los siguientes 

aspectos: sobre los derechos 
y deberes fundamentales, 
pedir la abolición de la pena 
^5 rnuerte; la expresa 
admisión del divorcio, el 
derecho de sindicación para 
todos los trabajadores y 
Para los funcionarios 
públicos, desapareciendo las 
limitaciones al derecho de 
huelga; la interrupción del 
embarazo como uno de los

El Partido Socialista 
Popular ha presentado 197 
enmiendas al proyecto 
constitucional. Entre ellas 
destaca la presentación de 
un preámbulo: entiende la 
unidad de España 
configurada como un 
conjunto de nacionalidades 
y regiones; propone la 
abolición de la pena de 
muerte; que el presidente 
del Congreso, sea a su vez 
presidente de las Cortes 
generales y apoyen algunos 
votos particulares del PCE, 
UCD y PSOE.

El PSP acepta la fórmula 
de la monarquía 
constitucional.

De las 109 enmiendas 
presentadas por la minoría 
catalana, destacan, entre 
otros aspectos, los
s igu ¡entes : 
p rotecc¡ón 
n aci onales;

una mayor 
a las lenguas
negativa a la 

extradicción si la pena 
solicitada es mayor que la

ponente va a proponer a los 
demás miembros de la 
ponencja constitucional que 
se reúnan en un lugar 
tranquilo y apartado para 
terminar en una semana el 
est ud ¡o de todas las 
enmiendas

Por su parte, González 
Casanova resumió los 
aspectos más importantes 
contenidos en las enmiendas

de una responsabilidad que 
no le pertenece, ya que le 
corresponde el 
nombramiento, pero con la 
intervención del Congreso.

presentadas desde 
de vista técnico y 
Estos aspectos 
siguientes:

— Libert

el punto 
político, 
son los

ades
fundamentales. Se asegura la 
libertad de asociación, 
comunicación, derecho a la 
seguridad social, derecho de 
competición individual en el 
terreno'militar, y en cuanto 
al derecho de propiedad y 
de las empresas se pretende 
frenar los excesivos poderes 
de los empresarios dentro de 
la organización.

Se aumentan las 
garantías en los casos de 
estados de excepción y de 
guerra, garantizando el 
funcionamiento normal del 
Parlamento aun en estos 
casos extremos.

Se regula el momento del 
nombramiento del 
presidente del Gobierno, 
salvando al Jefe del Estado

AUTONOMIAS.- Se 
mantiene el principio de una 
división tripartita de 
competencias, de modo que 
queden constitucionalizadas 
las competencias de los 
territorios autónomos, del 
poder legislativo, y del 
poder central, en la materia. 
El Congreso deberá aprobar 
o no los estatutos de 
autonomía en virtud sólo de 
su constitucionalidad. Se 
evita la posibilidad de un 
trato de privilegio para 
determinadas regiones y se 
busca un sistema de 
autonomía que sea 
igualitario para todas las 
regiones.
6.- A.P.

A primeras horas de la 
madrugada se desconocía el 
contenido y el número de 
las enmiendas pfésentadas 
por Alianza Popular. Tan 
sólo, según "Logos”, López 
Rodó, había formulado a 
título individual, 73.

En definitiva se han 
presentado 1.133 escritos.

VITORIA, 1 (Efe).-La 
UCD de Alava está dispuesta 
a defender la celebración de 
un referéndum en esta 
provincia para su 
integración en el Consejo 
General Vasco, ha 
manifestado Jesús Viana, 
diputado de este partido.

Estas declaraciones del 
señor Viana han sido hechas 
a raíz de las realizadas en el 
mismo sentido por el 
senador independiente 
Ramón Bajo, quien dijo que 
en Alava debía y podría 
llevarse a cabo un 
referéndum, al igual que en 
los restantes territorios 
históricos vascos.

El señor Viana ha dicho 
que la postura favorable al 
referéndum “ha sido un 
sentimiento mantenido por 
mi partido d esde el 
principio y de la 
negociación del proyecto de 
estatuto preautonómico, y 
no hecho público en 
función de la minoría de 
tres a ocho de los 
parlamentarios de UCD de 
Alava” si el señor Bajo está 
dispuesto a mantener su 
postura de solicitar un 
referéndum, los tres 
parlamentarios de UCD de 
esta provincia se sumarían a 
la misma.

V I
conclusión de todos los i 
tratados internacionales 
aprobados previamente por 
las Cortes mediante ley, 
constitucionalización de la 
representaciónproporcional 
para acceder al Congreso y 
en las elecciones a los 
municipios; el alcalde debe 
ser elegido de entre los 
concejales.

4.- INDEPENDIENTES

Los socialistas, 79 a 
título individual los 
distintos diputados del 
grupo; la minoría catalana- 
presenta 109; Antonio 
Canellas., 5; Heribert 
Barrera, 19; A.P. a título
i nd ¡vidual,
presentado, 45;

había 
cuatro

diputados de UCD habían
presentado __ _  ____
enmiendas; Gómez de las

otras tantas

Roces, independiente por 
Zaragoza, 27; Gastón Sanz, 
del grupo mixto, que 
pertenece al PSP a título 
individual, había presentado 
16; Letamendia, de 
Euzkadiko Ezkerra, 1; 
Verde Aldea, 11.

5 — P5OE

PIDEN LA DIMISION 
DE LA CORPORACION 
MUNICIPAL

EL DIRECTOR 
GENERAL DE 
PRESUPUESTOS 
SE ENTREVISTA 
CON ALTOS 
CARGOS DEL 
MINISTERIO 
FRÁNCES 
DE FINANZAS

GO, 1 (Europa
Press).— Cerca de un millar 
de personas, miembros de 
partidos poli ticos y 
asociaciones de vecinos, 
sobre todo, se manifestaron 
ayer ante el edificio del 
ayuntamiento de Vigo 
mientras se celebraba un 
pleno de la corporación, con
el fin de impedir que 
pleno se llevara a cabo.

En el transcurso de 
manifestación, I

tal

la 
os

concentrados pidieron a 
voces la dimisión del alcalde 
de la ciudad y de. toda la 
corporación, por entender 
que no es represéntativa ni 
democrática.

En el orden del día del 
pleno, figuraban dos asuntos 
polémicos: el incremento de 
las tarifas del transporte 
urbano colectivo, y el plan 
de ordenación de la barriada 
más populosa de la ciudad.

MADRID, 1 (Europa 
Press).— El director general 
de Presupuestos del 
Ministerio de Hacienda, don 
Angel Marrón, se trasladó 
ayer a París, con objeto de 
iniciar hoy una serie de 
reuniones con altos cargos 
del Ministerio de Finanzas 
francés sobre temas 
presupuestarios.

Como se sabe, el 
Ministerio de Hacienda
español desea realizar el 
prepuesto por programas de 
la seguridad social para 
' este caso se

EL PSDE NO ASISTIRA A LAS 
REUNIONES DEL CONSEJO 
RECTOR DERTVE

1979, y en 
estima que la 
francesa 
interesante.

Por otra

colaboración 
podrá ser

parte, esta

métodos posibles de 
planificación familiar y la 
empliación de los derechos 
de los trabajadores.

Sobre las relaciones entre 
los distintos poderes, el 
Srupo comunista propone 
enmiendas que tienden a 
conseguir una mejor 
articulación entre ellas 
estableciendo el predominio 
político de las Cortes sobre

estipulada en la legislación 
española; abolición de la 
pena de muerte, derecho a 
periodistas e informadores 
a la cláusula de conciencia, 
control parlamentario de los 
medios de comunicación del 
Estado, ejercido por las 
Cortes o los Gobiernos 
autónomos; seguridad social 
para los presos que redimen 
penas por el trabajo; 
prioridad para que los 
soldados cumplan el servicio

‘‘Los socialistas 
mantienen en sus enmiendas 
como forma de Estado la 
República, al própio tiempo 
que los socialistas catalanes 
han presentado una, como 
segunda trinchera, para el 
caso de que nuestro voto 
particular republicano no 
sea aprobado por las 
Cortes”, ha declarado 
Gonzalez Casanova, que ha 
colaborado con el equipo 
constitucional del PSOE, 
durante la presentación a la 
prensa de las 204 enmiendas 
que los socialistas han 
presentado ai proyecto de 
constitución.

No se presenta ninguna 
enmienda ai articulado 
relativo a las Fuerzas 
Armadas, libertad religiosa y 
derecho a la educación, que 
quedan tal y como aparecen 
en el proyecto.

Peces Barba, añadió que 
los socialistas ‘‘vamos a 
mantener hasta el final el 
término nacionalidades y 
regiones” y que como

DR/D, 1 (Europa 
Press).— Según ha hecho público 
la oficina de prensa del Partido 
Socialista Obrero Español 
(PSOE), los representantes de 
este partido en el Consejo 
Rector de Radiotelevisión 
Española no asistirán a la 
reunión de la comisión 
permanente “hasta que no se 
replarttee la concepción y el 
funcionamiento del Consejo 
Rector, dado que tal como está 
concebido ahora el PSOE lo 
considera totalmente 
inoperante”.

Esto se desprende -han 
continuado las juentes citadas— 
del telegrama enviado ayer por 
Guillermo Galeote, secretario de 
propaganda de la comisión 
ejecutiva federal del PSOE, a 
José Marta Martín Oviedo. El 
telegrama dice textualmente:

“bada situación Conse/o 
Rector Radiotelevisión 
Española, representantes PSOE 
no asistirán reunión comisión 
permanente hasta 
reinterpretación del Conse/o”.

colaboración fiscal y 
presupuestaria ya se/inició 
hace algún tiempo y en el 
pasado mes de diciembre se 
trasladó a Madrid una 
delegación del Ministerio de 
Finanzas francés.

El Ministerio
Hacienda español 
forñentando

d e 
está

esta
colaboración franco-españo
la, porque en ella se incluye 
un intercambio de 
información sobre 
retribuciones de 
funcionarios, etc, que se 
considera importante para 
ambos países.

La delegación española 
permanecerá durante tres 
días en la capital francesa.

MADRID.

LA COMISION DE ASUNTOS 
EXTERIORES DEL CONGRESO 
DEBATIO DIVERSAS 
PROPOSICIONES NO DE LEY

1 (Europa Press).— La comisión de 
Asuntos Exteriores del Congreso de Diputados se 
reunirá hoy, a las once de la mañana, con el objeto 
de debatir sobre las siguientes proposiciones no de
ley;

Sobre el acceso de E.spaña a las Comunidades 
Europeas, presentada por el grupo comunista, so
bre la descolonización de Sahara Occidental, pre- 
simtada por el grupo socialista; sobre las negocia- 
(donns del Concordato de 1953, suscrito por la San
ta Sede, también presentada por el grupo socialista; 
sobre negociaciones con comunistas europeos, del

mismo grupo; sobre política exterior española, del 
mismo; sobre defensa de los intereses de los emi- 
f'rantes, del mismo; sobre tratados unilaterales re- 
ativos a la protección internacional de los refugia

dos, del mismo y sobre la problemática general del 
Sahara Occidental, presentada por el grupo parla
mentario comunista.

Por otra parte, en el palacio del Senado se reu
nirá, a las cuatro y media, la comisión de derechos 
humanos que preside el socialista señor Cansjno, 
mientras el jueves, día 2, a las diez de la mañana, lo 
hará la ponencia de cstaDlecimientos penitenciarios 
de la Cámara Alta.
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FASCICULOS SOBRE FRANCO

ALMAS HUMILDES

ROCIO JURADO

ROCIO JURADO, PREMIO 
LONG-PLAY" DE ORO

RAFAEL PERALTA NO ES UN 
CANTANTE BARATO

Fdiiardo ALARCON

MIGUEL NARROS
Iba tan tranquilo por la calle Goya y en la esquina 
de Velâzquez que veo a unos mozos vestidos de 

negro y con una bufanda roja al cuello y estandarte en la 
mano, como visión de la Edad Media más o menos. Pensé 
que era anticipo carnavalesco que nada extraña ya por las 
vestimentas que usamos unos y otras, pero estas, en 
exceso. Me acerco poco a poco, por si acaso, y me largan 
un papel explicativo de su cometido. Son de la Sociedad 
Cultural Covadonga y hacen llamamiento general, 
autoridades y particulares sobre que hasta los eclesiásticos 
ven favorablemente el divorcio. Y ellos luchan contra este 
desmadre que puede provocar tantos caos matrimoniales 
si se arregla por fin en España. La verdad es que divorcio o 
no las sepraciones y anulaciones están a la orden del dia y 
bajo mi modesto punto de vista tanto dé una cosa como 
otra, pienso yo.

Pero ojeo en la felicidad de los demás y compruebo 
que Rocio Jurado y Pedro Carrasco son de Io más 

felices. A ella por si fuera poco, le acaban de conceder el 
premio "Long-Play" de Oro, correspondiente al último 
trimestre.de 1.977. Un trofeo más que añadir a los 
muchos conseguidos por la gaditana famosa. Que la 
felicidad dure y no muera como nuestra pobre 
"Codorniz" que con elja se ha puesto de luto el humor. El 
conde de Godo, en un ataque de soberbia, ha dado el 
plumazo del cierre. Las pérdidas son las pérdidas y el 
honorable Josep Tarradellas el honorable Josep Ta- 
rradellas. Y así, unos cuantos colaboradores se 
.han visto -116 la noche a la mañana con el cie
lo cubierto del desempleo... Pero las cosas v^n me
jor oara José Maya, que es un lince en esta de la prensa 
Desde "Simplemente, Maria", el lacrimógeno serial, Maya 
se ha puesto las botas, que se dice, y ahora más con ios 
fasciculos que sobre la vida del general Franco 
compraremos todos a ver si al fin nos enteramos de la 
verdad y dejamos de hacer conjeturas. Ya se empieza a 
decir que es obra imprencisdinble para el lector español, 

abril, 1939, al 20 noviembre, 197 5, se 
históricos. Es obra desmitificadora del

•
 Buena la está organizando mi amigo Fernando 
Garda Madero en Barcelona con su progrania en 

Peninsular, "Trauma". El barcelonés por lo menos tiene 
ocasión de reir que buena falta le hace. Alli todo el 
mundo se despelota, desde Yolanda Ríos hasta Susana 
Estrada, para esta lo mas fácil puesto que al parecer la 
ropa le molesta. Doña Pilar Franco dijo cosas golosas, 
pero Antonio Roig,el cura homosexual que está sufriendo 

en alma y cuerpo su desviada conducta por parte de los 
religiosos, fué abucheado por un caballero metido en 
copas que le llamó homosexual sin ninguna fineza, es 
decir, a lo celtibérico y por la palabra que todos 
Conocemos.... "Lo defendió Fernando Guillén a toda voz 
y hablo con su mujer. Gemma Cuervo, de esto y otras 
cosas: "Estoy muy contenta de mi viaje a Caracas, 
Eduardo. El actor español tenemos-allí mucho campo a 
desarrollar. Pero tira lo nuestro y no se puede echar por la 
borda unos hijos, un marido, una profesión más o menos 
estabilizada ahora por las circunstancias". Y siguiendo con 
el teatro, ¿qué será de Miguel Narros como director? 
Porque ahora le da por la interpretación y está dejando a 
un lado esta vertiente que tantos éxitos lefia dado.

•
 Rafael Peralta no cao tante barato y el hombre
hasta quiere ir al próximo Eurovisión represen lando 

al país. Original sí sería la eosa. Este mundo de la canción 
es de lo más ingrato, se empieza con mucha ilusión y 
fuerza y se tennina en el oívido, como en el caso de 
“Almas humildes”, universitarios ellos que fueron, 
dedicados a cantar, y hoy en sus profesiones y tan sólo 
guardando recuerdo de días pasados. De aquella década de 
los sesenta tan sólo insisten y persisten unos cuantos, los 
que verdaderamente alcanzaron gloria ep su día y hoy la 
mantienen a duras fuerzas. Pero'ahí estari.

Según Abril Martorell

LAS MUNICIPALES 
DESPUES DE LA 
CDNSTITUCIDN
■ "Si ganamos los comicios, 

la dinámica será más pacífica
B"No me gusta la idea de que

UCD y AP se unan"
MADRID, í (Resumen de agencias y A/e).— “Es po

sible que haya Constitución en mayo, en cuyo caso las 
elecciones municipales se podrían celebrar en junio”, ha 
manifestado el vicepresidente tercero para Asuntos Polí
ticos. Fernando Abril Martorell, en el transcurso de un 
almuerzo organizado por el Colegio de Abogados y al 
cual ha asistido el decano de la corporación, Antonio Pe- 
drol Rius.

Respecto a la postura de moderación del PSOE, Abril 
Martorell manifestó que “nosotros no damos nada a los 
socialistas para que se estén quietos; nada que no estu
viese previsto en nuestro programa electoral”.

En cuanto a las elecciones municipales, dijo que “de 
ninguna manera deben celebrarse antes de la Constitu
ción. En esto tengo las ideas bien claras. No sé si la Cons
titución va a ser bonita o no, pero sin duda tendrá que 
ser aceptada por todos los partidos políticos”.

“Un fenómeno electoral como las municipales —aña
dió— perturba el proceso de la elaboración de la Consti
tución y como lo que se pretende es poner cimientos a la 
convivencia de los españoles, me parece imprudente ce
lebrar antes las municipales”.

Agregó asimismo que “el calendario político “va a 
estar determinado por el proceso de cierre de la Consti
tución”. Añadió que la dinámica política posiblemente 
no se alterara si los resultados de las municipales son se
mejantes a los de las generales del quince de junio.” Si 
no fuese así —agregó—, es posible que la oposición exija 
la celebración de nuevas elecciones generales. Si ganamos 
nosotros, la dinámica será más pacífica”.

En cuanto al posible acercamiento de UCD a Alianza 
Popular, dijo: “nosotros seguiremos nuestra actitud de 
centro y nos parece bien que la derecha se convierta en 
democrática. Todos los esfuerzos de la derecha, por ser 
civilizada y moderna e inscribirse en unas coordinadas 
democráticas, son útiles porque quita radicalismo al 
país, pero no me gusta la idea de que Alianza Popular y 
UCD se unan.

En cuanto a las posibles disensiones en UCD manifes
tó que “se quiere que tengamos más problemas de los 
que ya tenemos”. Puedo asegurarles —agregó— que no 
conozco que haya tensiones en UCD, salvo las discrepan
cias lógicas que se dan en cualquier partido político".

LAS EXIGENCIAS DE LA GENERALITAT

BARCELONA, 1 (Logos).— El “Conseil Executiu”de 
la Generalitat ha abordado expresar a la administración 
central su deseo de que no se efectúen nombramientos 
que afecten a Cataluña sin su previa conformidad, según 
han informado ios consejeros Folchi, Espasa y Codina, 
tras la reunión celebrada por los miembros del Gobierno 
de la Generalitat.

Tras el "si/enciamiento" de Cubillo

VOL VERA/V
LOS EMBAJADORES
MADRID, 1 (Logosj.- Todavía no hay una 

comunicación ofícial por parte del Gobierno argelino, 
acerca de su actitud de silenciar las actividades del dirigente 
independentista canario del MPAIAC, Cubillo, después de 
las entrevistas que el Secretario General del PSOE, Felipe 
González, ha mantenido en Argel con el presidente 
Bumedian y los líderes del FLN argelino.

En fuentes diplomáticas se espera que el resultado de las 
conversaciones mantenidas entre el líder socialista español y 
el Gobierno de Argel se traduzcan en fechas próximas en 
una comunicación oficial del Gobierno argelino al Gobie£no 
español pidiendo la continuidad de las relaciones normales 
entre los dos países.

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores español ha visto con 
satisfacción que se haya 
eliminado una de las principales 
causas que perturbaban las 
relaciones entre los dos países, 
como era el funcionamiento de 
la emisora de Cubillo apoyada 
por Radio Argel. Desde el 
momento en que ya no se oye la 
emisora, se cree que no habrá 
ningún inconveniente para que 
se normalicen las relaciones, ya 
que el propio Ministerio de 
Asuntos Exteriores español 
había declarado que cualquier 
gesto por parte de Argelia en 
relación con la retirada de ayuda 
Cubillo supondría volver a la 
normalidad de las relaciones. Al 
haberse salvado el principal 
obstáculo, ya que la citada 
emisora-clandestina atentaba 
contra la unidad territorial de 
España y se incitaba desde ella a 
la violenciaj parece que ya no 
habrá obstaculo para que los 
embajadores regresen a sus 
respectivas sedes.

EL SUMARIO SCALA Y 
SUCESOS PAMPLONA A 
LA AUDIENCIA NACIONAL

MADRID, 1 (Logos).- I^s 
sumarios incoados con motivo 
del atentado a Scala de 
Barcelona y el incoado con 
motivo del enfrentamiento'entre, 
un comando de ETA con la 
policía, han pasado a la 
Audiencia Nacional, quien 
continuará las diligencias.

El sumario contra los 
detenidos en el enfrentamiento 
entre la pohcía y el comando de 
ETA ha correspondido al 
juzgado número 1, quien 
continuará las diligencias sobre 
los sucesos. En este 
enfrentamiento resultaron 
muertos el inspector de policía, 
señor Baena, y dos miembros de 
ETA.

El sumario del atentado al 
“Scala” de Barcelona ha 
correspondido al juzgado 
número 2, también' de la 
Audiencia Nacional.
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Cuando montaban guardia en el 
portal de 1a casa de Fraga

REUNIDÀ LA COMISION
GENERAL DE SUBSECRETARIOS

TIROTEAN A DOS
POLICIAS armados

MADRID, (Efe).— Dos miembros de la Policía Armada, que montaban 
guardia en el portal de la casa en que habita el ex ministro Manuel 
Fraga Iribame, secretario general de Alianza Popular, fueron 
tiroteados ayer tarde, según pudo saber Efe.

Los agresores, que ocupaban un “Seat 1430” de color blanco, 
dispararon un cartucho de postas, que no llegó a alcanzar a los 
policías armadas.

Según ha podido saber Efe, en el vehículo desde el que partió el 
disparo iban dos o tres personas y no se llegó a detener.

MADRID, 1 (Europa 
Press).— A las diez y media 
de esta mañana ha 
comenzado la reunión de la 
Comisión General de 
Subsecretarios, presidida 
por su titular, el ministro de 
la Presidencia, señor Otero 
Novas.

Entre los temas 
estudiará figuran

que 
tres 
I e y

e I
proyectos de 
presentados por _. 
Ministerio de Educación: de
supresión de la selectividad 
universitaria (que ya fue 
conocido por el Consejo de 
Ministros en su anterior 
reunión); de supresión del 
artículo 123 de la Ley 
General de Educación, por 
el que los profesores podrán 
acceder directamente a 
oposiciones, sin necesidad 
de los dos años de

ESTADO DE
LAS CARRETERAS

Oroel, cerrado, cadenas en 
Monrepós, Formigai y 
Somport

RESCATADOS CON VIDA 
TRES MONTAÑEROS QUE 
DESAPARECIERON EL 
DOMINGO EN EL MONTE 
TXINDOKI

antigüedad; y de 
estructuración y regulación 
de los departamentos en las 
facultades universitarias. 
También vuelve a tratarse la 
creación de la especialidad 
médica de energía nuclear.

El Ministerió de 
Exteriores presentará un 
acuerdo sobre indemniza-

ción a españoles que fueron 
expropiados en Marruecos; 
el Ministerio de Trabajo la 
extinción de los tribunales 
sindicales de amoaro: v los 
de Interior y Justicia . el 
procedimiento de exacción, 
por vía de apremio, de 
determinadas multas 
gubernativas.

RUDDLFGUERRA, SE 
ENTREVISTA

CON REPRESENTANTES
DE UGT Y CC.OO. DE RTVE
BARCELONA, 1 (Europa Press).— Ayer lunes se ha 

celebrado en los estudios de Miramar una reunión entre 
el diputado socialista y miembro del Consejo Rector de 
RTVE, Rudolf Guerra, y representantes de las centrales 
sindicales UGTy CCOO de RTVE en Barcelona.

Los representantes sindicales expusieron al diputado 
so aialista la situación de las relaciones laborales en 
RTVE, situación que provocó la no emisión de la progra
mación del circuito cerrado el pasado lunes 16 de enero.

Por su parte, Rudolf Guerra se comprorrietió a infor
mar y hacer gestiones ante el Consejo Rector en la pró
xima reunión que se celebrará mañana, día 2, en Madrid, 
y también ante el director general de RTVE.

MADRID. 1 (Efe).- Mejora 
el estado de las carreteras 
españolas, afectadas 
recientemente por el temporal 
de nieve y frfo en la mitad norte 
del país.

La situación actual de los 
principales itinerarios, según 
informa el servicio general de 
carretera, es la siguiente;

En la provincia de Guipúzcoa 
se halla cortada por 

; desprendimiento la ruta N-634, 
de San Sebastián y Santander e 
La Coruña, en el kilómetro 20, 
entre Zarauz y Guetaria. El 
desvío debe hacerse por Meagas 
b por la autopista.

los que es necesario el uso de 
cadenas, son los siguientes;

Huesca-Pirineo aragonés, 
puertos de Monrepós, Formigai 
y Somport.

Barcelona-Valle de Aran, 
puertos de Perbes, Vfu de 
Llevata y los accesos al túnel de 
Viella.

Lérida-Valle de Aran, N-230, 
entre Sopeira y Pont de Rey

En Navarra,, puerto de 
Velate; en Vizcaya, puerto de 
Orduña.

Los puertos de montaña que 
se hallan cerrados al tráfico, son. 
los siguientes:

En Huesca, puerto de Oroel;

SAN SEBASTIAN, 1.— (Europa Press).— En la maña
na de hoy han sido rescatados, sanos y salvos, los tres 
montañeros que desaparecieron el pasado domingo en el - 
monte Txindoki, según ha informado a Europa Press la 
organización D.Y.A., de ayuda en carretera, que se ha en
cargado de establecer los enlaces radiofónicos en el curso 
de la operación de salvamento.

José Angel Aguinaga, Juan José Iceta y José Ramón 
Zabala fueron encontrados por las patrullas que salieron 
en su búsqueda a primeras horas de la mañana de hoy.

• en Navarra, puerto de Lizárraga;.
Los_ principales puertos de En Burgos, la- ruta N-232, de 

montaña y trarrios de carretera Vinaroz a Vitpria y Santander, ■ 
afectados Por en¿ ■ éntre IncinHIas y- So ríe i í lo. '

; T---- ------ --- ------- ----- rr---- ----- T-*—---

PRECIO MAXIMO DE LA 
MERLUZA CONGELADA

MADRID, T (Europa Press).— El Boletín Oficial del Estado pu- 
^blíca, hoy'úna orden del Ministerio de Comercio y Turismo por la 
'’que sé fija el precio máximo del pescado congelado^(merluza, .merlu-

MULTA DE 28,7 
MILLONES POR 
CONTRABANDO

MADRID, 1 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica, hoy el 
fallo del Tribunal de 
Contrabando de la provincia 
de Madrid por el que se 
imponen multas que 
totalizan los 28,7 millones 
de pesetas a cuatro personas 
por importación ilegal de 
brillantes y joyería montada 
(por valor de 9,7 millones 
de pesetas)

Se desconoce al 
introductor material de la 
mercancía aprehendida y 
descubierta; y se condena 
como encubridores a 
Karkishin Tarachand 
Viroornal (con agravantes de 
tenencia de establecimiento 
y reincidencia), Roopchand

Tarchand Viroomal y 
Kishore Hotchand 
Schanandani.

.cilla ' y. pescadilla) en los distintos niveles de comercialización: 
—Precios á percibir por el armador: 88,50 pesetas/kilo para el 

tipo com.ercial '1 ; y 180 pesetas para el tipo comercial 5. Este precio 
incluye la situación de la mercancía' sobre almacén mayorista.

—Precios a percibir por el mayorista: 99 pesetas para el tipo 1 y 
195 pesetas para el tipo 5. En el precio se incluye la situación de la 
mercancía sobre establecimiento detallista.

—Precios dé venta al.público: 118 pesetas por el tipo 1 ; 141 para 
el tipo 2; 168 para el tipo 3; 185 para el tipo 4;,y 243 para el tipo 5.

—Preparaciones especiales-(una pieza envuelta en plástico, total
mente separada); los precios de venta al público oscilaran entre las 
141 pesetas para el tipo 1 y las 271 para el tipo 5.

¡NUEVO!

En relación con el porcentaje de las quinielas
LA DIPUTACION DE JAEN 
EN CONTRA DEL CONSEJO 
SUPERIOR DE DEPORTES

Para aislar 
las ventanas 
ya existentes 

en su vivienda 
añadiendo 
fácilmente 

una luna más.

TERMOLUNA
VÍDRIOS ARIÑO, S.A.

Avtki. San José, I.S8-l6()
Tel.; 27 1860 
ZARAGOZA

DIRIJASE A:

COVARRUBIAS
Cataluña con la categoría de 
" 'extraodrinaria labor de 
investigación cultural".

preguntas que le fueron 
formuladas.MANUEL QUINTELA 

SEIJAS^ propietario de un 
establecimiento de reparación de 
automóviles en Portugalete, ha 
desaparecido, temiéndose que 

sido asesinado. El probable 
móvil pudiera ser el robo. Se 
Sábe que en el momento de su 
desaparición se produjeron dos 
disparos de escopeta. La Guardia 
Civil ha encontrado el coche del 
Sr. Quintana con manchas de 
sangre mezcladas con barro.

JUAN IGNACIO 
CARIÑANOS SAIZ, ha

JAEN, 1 (Europa Press).— La Diputación Provincial de Jaén, en su sesión mensual, se ha 
pronunciado en contra del acuerdo del Consejo Superior de Deportes, en relación con el 
porcentaje (el 11 por ciento) de la recaudación de las quinielas que, hasta el momento, 
correspondía a las diputaciones provinciales.

Por otra parte, la corporación jienense ha anunciado que, en breve, pondrá en marcha un 
gabinete dedicado a la promoción industrial en la provincia.

presentado una denuncia contra 
una Asociación de familias de 
Bilbao por presuntos daños 
ocasionados en una valla de 
construcción. Los daños han 
sido valorados en 85.000 
pesetas. La citada Asociación 
fomó el acuerdo, en su asamblea 
del pasado domingo, de derribar 
la valla aludida, por considerar 
que impide un paso que debe de 
ser de utilidad pública.

regresa hoy a Bilbao desde 
Barcelona para permanecer unos 
veinte días en absoluto reposo y 
reiniciar después una vida 
normal, a pesar de la pérdida de 
visión de su ojo derecho, como 
consecuencia de la brutal 
agresión de que fub objeto por 
dos individuos.

ANTONIO BARRENA, 
director de ''El Correo 
Español —El Pueblo Vasco",

JOSE MARIA CAVIN, 
escritor catalán, ha visto 
distinguida su obra de 
investigación, “Inventario de 
Iglesias", por la Generalidad de

JAIME FONRODONA 
SALA, subsecretario de 
Infraestructura y Vivienda, llegó 
ayer a Tarragona, para reunirse 
con el gobernador civil y los 
alcaldes de los partidos 
judiciales, así como con los de 
las localidades del litoral 
tarraconense. Despues se celebró 
una rueda de Prensa en la que el 
señor Fonrodona contestó a las

RAMON GUARDANS 
VALLES, presidente de la junta 
del puerto de Barcelona ha 
manifestado que "la concesión 
de la autonomía del puerto 
barcelonés será un hecho 
transcendental para la vida del 
mismo" Añadió que funcionará 
como una empresa privada y el 
puerto ganará en breve plazo una 
mayor agilidad y 
representatividad.
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tn formación bursá til
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para
A RA G ON/expres.

Sesión de trámite BOLSA de

BANCOS

MADRID
Se sigue con el reducido 

volumen de negocio, y la sesión 
de hoy con clima sostenido es 

, prácticamente de trámite, con 
diferencias suaves en uno y otro 
sentido y abundando las

repeticiones. Los bancos 
comerciales en sus principales 
repiten cambió con una pérdida 
de 1 entero en Hispano y mejora 
de 9 en el Santander que se 
coloca a la cabeza de las 
cotizaciones del grupo de 
principales. Junto a esto Herrero 
baja 12 y Atlántico mejora 5, y 
en los industriales repiten 
Urquijo y Unión y ceden 2 
Bankinter y 1 Fomento. Las 
eléctricas con diferencias 
alternativas menores de 1 
entero. Sin interés alimentación 
y el grupo de comercio y 
desgastes en construcción, 
perdiendo 5 puntos 
Urbanizad ora Metro, 3 
Dragados, y 2 Urbis y 
Valderrivas. Balance de

diferencias negativas para 
inversión y destacando general 
que pone papel menos 5 y 
queda a 95 por ciento en 
monpolios Campsa pierde 1 
entero y Telefónica mejora 0,5 
siendo las diferencias de las 
químicas y papeleras escasas, 
debido a varias repeticiones, 
siendo lo mas notable el avance 
de Cros de 2,5 enteros. Energía 
papel menos 2,5 y Explosivos 
menos 1. En las siderúrgicas 
Hornos gana 0,5 y Olarra cede 2 
y Tubacex 1,5. El cierre soso. 
Indice: 95,86 (más 0,03)

de 2 en Olarra y de 1,5 en 
Babcock. En las químicas 
repeticiones y un avance de 0,5 
en Explosivos. Mejoras de 2 en 
Campsa y de 0,5 en Telefónica y 
al final recuperaciones de 5 en' 
Dragados y de 1,5 en Zabalburu, 
con un cierre poco orientativo.

Indice: 91,36 (más 0,16)

Agí icillllIlTl
Industria C omercio.

Construcción
Navales . .

Banco Zaragozano ......................  
Banco Exterior........... ...................
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español ..............  
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya......................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental.........................
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

1

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEICIAL

BARCELONA

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA FOR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios iil día 27 da Enaro de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................. 80,522 80,7821 Dólar Canadiense .... 72,622 72;938
17,0971 Franco Francés ..... 17,024

1 Libra Esterlina........... 156,993 15718231 Franco Suizo............. 40,682 40,916
247,645

38,307
100 Francos Belgas(com) . 246,0941 Marco Alemán........... 38,093
100 Liras Italianas ...... 9,274 9,315

1 Florín Holandés .... 35,544 35,737
1 Corona Sueca ....... 1 7,292 17,385
1 Corona Danesa......... 14,026 14,095
1 Corona Noruega........ 15,641 15,722
1 Marco Finlandés .... 20,095 20,210

100 Chelirtes. Austríacos . . 529.053 534.272
100 Escudos Portugueses . 200,154 201,803
100 Yens Japoneses ..... 33.349 33,526
100 Francos Belgas (fin) . . 245,258 247,563

I BILBAO I
Sigue la bolsa desprovista de 

interés y quizá hoy esto se 
manifiesta de una forma mas 
clara, al no contarse con las 
operaciones anuladas por fin del 
mas anterior. En los bancos 
destaca el Santander que gana 
12 puntos y pone dinero al 
cierre, junto a otras 
recuperaciones mas pequeñas de 
3 enteros en Fomento y 
Occidental, 2 en Bankunión y 1 
en Central y repeticiones en el 
resto. Las eléctricas compensan 
un poco las bajas de ayer, 
mejorando 1 entero en Unión, 
0,75 en Iberduero y 0,50 en 
Hidrola y Viesgo. Mas bien 
negativo el grupo siderúrgico, 
donde se cotiza sin convicción y 
hay descensos de 3 en Tubacex,

Dentro de la cortedad de 
negocio, quizá haya habido 
menos oferta pero también ha 
estado mas floja que ayer, 
predominando las bajas suaves. 
Quizá el corro donde se dan 
mayoría de signos negativos, y 
por tanto el mas flojo sea el 
químico, con pérdidas de 3 en 
Cros y Carburos, de 1 en Cepsa 
e Hidro-Nitro y de 0,5 en 
Explosivos y Aragonesas^ 
Escasez d e ^otizaciones en 
papeleras e inmobiliarias, y 
totalmente inédito el de 
automóvil. Alternativas en 
eléctricas y siderúrgicas y en los 
bancos avance de 10 puntos en 
el Santander y de 3 en 
Bankinter y Dccidental. Cierre 
deslucido.

Jose A.Traver
Espallargues

COSO,24-32,2“ 
TELS.2I0496-2I0497 
\ ZARAGOZA 4

LA GASOLINA DA DIVISAS
VALENCIA, 1 (Efe).- 

Los turistas que visitan 
España pagan por la gasolina 
que consumen una cantidad 
de divisas algo superior al 
costo en dólares del total ele
la 
en

gasolina que se consume 
nuestro país.
Los cálculos, publicados 

el número de hoy el

España importó en 1977 
unos 54 millones de

en

Unico vespertino aragonés
expres

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES
diario.“Levante" de 
Valencia, se han basado en 
los siguientes datos:

toneladas de petróleo por 
un valor de 4.774 millones 
d.e dólares (386.700 
millones de pesetas)

El consumo interno fue 
de 4 3,3 mil Iones de 
toneladas de crudo, de los 
cuales tan solo 4,9 millones 
se transformaron en 
gasolina, lo que supone el 
11 por ciento del consumo 
total de crudo. El coste de 
importación de esta parte de 
crudo equivaldría a 34.831" 
millones de pesetas.

El crudo transformados 
en jasolina se convierte en 
6.500 millones de litros, que 
al precio de venta al público 
representan un valor total 
de 233.450 millones de 
pesetas (casi siete veces más
que su coste 
importación)

En 19 77 entraron
España 6,3 millones

d e

en 
de

Semanario deportivo de 
Aragon para España

automóviles extranjeros, a 
los que se atribuye un 
consumo equivalente al 15 
por ciento del total 
nacional, que al precio de 
venta al público valdría 
35.017 millones de pesetas, 
unos 200 millones de 
pesetas, más que se pagaría 
por importación en crudo 
de toda la gasolina que se 
consume en el país.

PUBLICACIONES DE
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION. ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo. .

Hidro Española* . . 
Sevillana................. 
Cantábrico . . . . . 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa 5.000........... 
Fecsa 1.000 . .. . .

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos .
Auxiliar F.C. .

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. . . . 
Explosivos . . . 
Energías . . . .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica . ..............
Galerías Preciados. .
Qampsa.....................

¡ Tabacalera...............  
¡Astilleros ................

Metro..................... 
j Unión Fénix...........
1 Seat ...........................
I Renta inmobiliaria .

Preced. HOY

303 303
268 268
343 343
217 217
205 204
340 349
217 212
267 267
208 208
174 i 174
176
207 212
225 225
210 —

77,5 78,50
79,5 70
76
67 —
63,5 63
87,5 87,50
52 —
67,5 67,50
70,5
65,25 —
27,35 67

90
51 —

40 40,50
74 74

90 __
282 282
65 65

187 187
. 106 105

57 —

230 227
104 102
102 101
116 ——.

85 85,50
100
237 236
179 179
20 19

—
313 311
78
75 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

RJR DE AHORROS
> [XZflRfl<iOZfl,flRfKiOnYiaO)fl

ADJUDICACION DE OBRAS EN GUINEA
MADRID, 1 (Efe).- La 

Dirección General de Obras 
Hidráulicas ha procedido a 
la adjudicación de 
determinadas obras en 
Guinea Ecuatorial, en virtud

de una resolución que hoy 
publica el “Boletín Oficial 
del Estado”.

Concretamente, se trata 
de las obras del proyecto de 
replanteo de un camino de 
servicio para el

abastecimiento de agua a la 
ciudad de Bata, en la 
antigua Guinea Española, 
que han sido adjudicadas a 
"Construcciones Beretta, 
S.A.” en la cantidad de 
12.357.575 pesetas.

banco de huesea... un banco üe “ínteres” capital

SGCB2021
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Canadá y Japón

LA 0/\/U DEBE
PfíO/\/U/\/C/Afí^

Huelgas y disturbios en casi todo el país:

Nicaraqua se fevueIve
SOBRELOS 
SATELITES 
IVUCL EA RES contra Somoza

RHay que aprovechar la lección sobre 
los riesgos actuales antes de decidir 
qué medidas deben tomarse para 
evitar desastres

NACIONES UNIDAS, 1 
(Efe) Canadá.— Japón y 
otros países, incluyendo la 
URSS y EE.UU., sostienen 
una serie de consultas sobre 
la experiencia y 
consecuencias del accidente 
del satélite nuclear soviético 
"Cosmos 954". Las 
consultas, que según fuentes 
diplomáticas no se 
concentran únicamente en 
el accidente de ese satélite 
que sufrió un desperfecto y 
explosionó al chocar con la 
atmósfera sobre Canadá la 
semana pasada, se refieren a 
diversos aspectos sobre el 
uso pacífico del espacio 
exterior.

Una cadena de televisión 
norteamericana, la CBS, 
informó hoy que Canadá y 
Japón presentarían a ia 
ONU la propuesta que el 
presidente norteamericano 
Jimmy Carter anunció ayer 
haber sugerido a la Unión 
Soviética, para prohibir los 
satélites activados por 
reactores nucleares.

Carter dijo en su 
conferencia de prensa que 
ios Estados Unidos no han 
lanzado un satélite nuclear 
desde uno que colocaron en 
órbita en 1965, que al 
terminar su misión fue 
colocado en órbita superior 
en la que permanecerá por 
lo menos durante 4.000 
años.

Añadió que los paneles 
Solares producen la 
suficiente energía para que 
funcionen los satélites en 
orbita terrestre, y no 
significan riesgos 
radioactivos, aunque las 
células nucleares pueden ser 
indispensables para viajes 
prolongados por el espacio.

El portavoz de la ONU 
dijo hoy que el secretario 
general, Kurt Waldheim, 
respalda en principio la 
propuesta de Carter de 
prohibir los satélites 
nucleares, a menos que se 
establezcan las debidas 
garantías para evitar 
cualquier riesgo radioactivo 
aunque sea por accidente.

nuevo tratado

La cuestión, según pudo 
saberse, figurara en las 
“ ' c U.S i ones de la 
subcomisión cientí ica de 
la comisión sobre usos 
pacíficos del espacio 
exterior, gue se reunirá este 
proximo febrero en la sede 
central de la ONU en Nueva 
Yui'k» y posteriormente se 
tratara en^ otra reunión de 
Subcomisión en Gnebra en 
marzo.

Pero un portavoz de la 
misión canadiense dijo 
quesería por lo menos 
prematuro suponer que la 
propuesta de Carter se 
formalizará en la ONU con 
®l propósito de lograr un 
nuevo tratado internacional 
Sobre el tema.

Existen ya convenciones 
regulando el uso pacífico 
del espacio exterior, 
especificando daños y 
reparaciones el paía 
afectado en caso de 
accidente, sobre rescate de 
astronautas y devolución de 
equipos, y sobre el registro 
de objetos lanzados al 
espacio exterior.

Habrá que esperar los 
resultados de la 
investigación radioactiva 
que se lleva a efecto en el 
caso del “Cosmos 954”,dijo 
el portavoz canadiense, y 
tratar entonces de 
aprovechar la lección sobre 
los riesgos actuales y 
potenciales de ese tipo de 
satélites, antes de decidir 
que medidas deben 
adoptarse para evitar 
desastres.

EN OTRO
LUGAR DE CANADA 
APARECEN MAS 
RESTOS DEL 
"COSMOS”

WASHINGTON, 1 
(Efe).— Las autoridades 
canadienses y científicos 
norteamericanos localizaron 
el martes electrónicamente 
dos pequeñas piezas del 
satélite soviético caído en 
Canadá que emiten un alto 
grado de radioactividad.

El centro de control de 
energía atómica en Canadá 
informó anoche del hallazgo 
y dijo que se trata de n^uevos 
restos del satélite caído el 
24 de enero pasado y se 
encuentra a unos 400 
kilómetros al este de 
Yellowknife, capital de la 
provincia nororiental 
canadiense.

Un grupo de técnicos ha 
salido en dirección al lugar 
para recoger las piezas, que 
son de tamaño muy 
pegueño, pero que según los 
análisis contienen un alto 
grado de radioactividad 
procedente del uranio 
impulsor del satélite.

Hasta ahora, han sido 
localizados restos del 
"Cosmos 954” soviético en 
tres lugares distintos del 
área canadiense al sur del 
Artico siendo los más 
importantes los situados en 
Warden Grove.

El problema que 
encuentran los equipos 
técnicos de rescate es la 
temperatura de hasta 70 
grados bajo cero y la 
abundancia de nieve y hielo.

LAS RELACIONES 
MEJICO-CEE, POR 
BUEN CAMINO

BRUSELAS, 1 (Efe).- Las 
relaciones entre la CEE 
(Comunidad Económica 
Europea) y Méjico marchan por 
buen camino, en opinión de los 
responsables comunitarios.

“En el curso de 1977, ambas 
partes llevaron a la prá<'tica la 
mayor parte de las conclusiones 
adoptadas en noviembre de 
1976 por la comisión mixta 
Méjico-Comunidad”, dice la 
comisión europea (órgano 
motor de la CEE) en su 
respuesta a la interpretación de 
un parlamentario europeo.

La comisión detalla las 
acciones de promoción 
comercial realizadas durante ese 
periodo: seminarios en diversas 
ciudades mejicanas sobre el 
tema “como hacer negocios con 
los países de la CEE”, visitas a 
Méjico de compradores

MANAGUA, 1 (Efe).— 
Se han generalizado los 
disturbios en^ las distintas 
zonas del país durante las 
últimas 48 horas, ante el 
respaldo popular a la huelga 
general que afecta a las 
actividades del comercio, la 
industria y algunas 
instituciones bancarias y 
financieras.

M a n ifestaciones 
contrarias al Gobierno del 
general Anastasio Somoza se 
han venido sucediendo en 
Matagalpa, Esteli, y 
Jinotega, en el norte 
Granada y Masaya, en el 
este Rivas Diriamba y 
Jinotepe, en el sur, y 
Chinandega y León en el 
oeste del país.

En Managua, un intenso 
patrullaje aéreo y terrestre 
impidió los repetidos 
intentos de dirigentes 
políticos y comunidades de 
los barrios periféricos de 
concentrarse y manifestarse 
en apoyo del paro nacional, 
patrocinado por la iniciativa 
privada nicaragüense.

Un estudiante, 
identificado como Margarito 
Zeledón, resultó muerto y 
otras cinco personas heridas 
de bala, d urante los 
enfrentamientos ocurridos 
el lunes entre soldados y 
civiles en el barrio 
“Guanuca” de Matagalpa.

La población volvió a 
desfilar ayer por las calles de 
la ciudad, incendiando 
varios vehículos oficiales, 
como protesta por los 
disparos que se hicieron 
contra la manifestación del 
lunes desde la residencia del 
diputado y líder liberal Juan 
Palacios.

BANQUEROS Y 
MEDICOS SE 
SUMAN AL PARO

En Granada, Masaya, 
Diriamba, Chinandega, León 
y Managua hubo 
detenciones por parte de las 
fuerzas militares.

En León, además de 
varios universitarios fueron 
detenidos los dirigentes 
obreros Guillermo Blanco, 
Julio César Paladino y 
Antolin Sanchez González. 
En Chinandeba fue detenido 
también el industrial Julio 
Zelaya Rojas.

El comité de huelga de 
los empleados del Banco de 
América, ha incitado a los 
altos cargos de la institución 
a sumarse decididamente “al 
clamor popular que pide 

europeos, participación 
mejicana en ferias y 
exposiciones comerciales en los 
países de la CEE, publicación de 
literatura comercial, etc.

Méjico y la CEE finnaron el 
15 de julio de 1975 un acuerdo 
comercial destinado a 
desarrollar los intercambios 
mediante una cooperación 
comercial y económica en todos 
los sectores de interés mutuo.

“Desde la apertura de las 
negociaciones para la conclusión 
del acuerdo —dice el texto de la 
respuesta de la comisión 
europea—, las relaciones entre 
las dos partes se caracterizaron 
j»or un mejor conocimiento 
recíproco y por la aparición de 
lazos más estrechos (pie deberán 
permitir progresivamente la 
realización de acciones 
ventajosas {)ara ambas 
eeonom ías”.

HHI Un estudiante muerto, varios heridos, 
numerosos dirigentes obreros y 
universitarios detenidos, balance 
hasta el momento
Los médicos y los banqueros se han sumado 
a la huelga: "Nuestro deber no sólo es velar 
por la salud del pueblo sino también por un 
bienestar pol ítico y social"

justicia, libertad y 
democratización del país”.

En un comunicado hecho 
público ayer, la asociación 
nacional de instituciones 
bancarias de Nicaragua dice 
que los bancos que por 
razones del paro de su 
personal no pudieron 
prestar sus servicios al 
público, están tomando las 
medidas pertinentes para 
normalizar su total 
funcionamiento.

Mientras ta nto, los 
médicos residentes e 
internos del país, razonando 
que su deber no sólo es velar 
por la salud del pueblo sino 
también por “un ambiente 
de bienestar político y 
social", acordaron ayer 
sumarse al paro nacional.

Los médicos también 
apoyan la demanda de los 
partidos políticos de la 
oposición que pide la 
dimisión del presidente 
Somoza, en contra de la 
postura del Colegio de 
Médicos y Cirujanos de 
Nicaragua, de solidaridad 
con la actitud del Gobierno.

Mientras la huelga recibía 
mas adhesiones, unos 3.000 
trabajadores cañeros del 
ingenio “San Antonio”, de

CARTA DE 
PINOCHET A VIDELA 

■ El presidente chileno no acepta 
coacciones en su entrevista con su 
colega argentino

BUENOS AIRES, 1 (Efe).- La carta 
que el general Augusto Pinochet envió 
ayer al presidente Jorge Videla, motivó 
en Buenos Aires todo género de 
conjeturas, que contrastaron con el 
silencio que sobre su contenido 
o bservaron la Embajada chilena en la 
capital argentina, y el Gobierno de la 
nación.

Le. agencia ojicial argentina “Telam” 
interpretó que el presidente de Chile 
pudo haber propuesto a su colega 
argentino un aplazamiento de la 
proyectada entrevista que ambos deben 
sostener para permitir “que se amplíe el 
análisis de la situación planteada y las 
condiciones en que se desarrollarán las 
futuras conversaciones bilaterales”.

Fuentes fiables dijeron a “Efe” que 
el general Pinochet planteó, 
presumiblemente, a Videla una serie de 
requisitos para ei adecuado desarrollo de 
la reunión presidencial, anunciada 
oficiosamente para el seis de este mes en 
la ciudad chilena de Puerto Montt.

Según las citadas fuentes, el general 
Pin ochet, expuso a Videla que un 
encuentro presidencial de esta 
naturaleza tiene que desarrollarse sin 
presiones de fuerza.

Chichigalpa, decidieron 
volver al trabajo, después de 
permanecer ocho días en 
paro.

ASESINATO DE 
CHAMORRO

El ingenio es propiedad 
del magnate conservador 
Alfredo Pellas, cuyas demás 
empresas permanecen en el 
movimiento antiguberna
mental que tuvo su origen 
en la muerte a tiros del 
editor de "La Prensa”, 
Pedro Joaquín Chamorro 
Cardenal, ocurrida hace 25 
dias en una calle solitaria de 
Managua.

Las confusas 
investigaciones en torno al 
asesinato han desencadena
do la ola de protestas 
populares en toda la 
República, con la meta de 
un cambio total en las 
estructuras políticas, 
económicas y sociales de la 
nación.

La respuesta de Somoza 
ha sido la de que su 
Gobierno se mantiene 
sólido, apoyado en la 
constitución, el Ejército, 
que garantiza la paz interna, 
y el Partido Liberal

De acuerdo con esta versión, Chile 
entiende que Argentina ha adoptado 
medidas militares que podrían ser 
interpretadas como acciones coactivas.

El embajador de Chile en Argentina, 
Rene Rojas Galdámez, entregó ayer una 
carta personal de Pinochet al presidente 
Videla, en el curso de una audiencia de 
quince minutos de duración.

La entrevista, no incluida en el 
programa ojicial de actividades del 
presidente argentino, se desarrolló a 
partir de las 10,14 horas (13.15 gmt), 
poco después de la llegada a Buenos 
Aires del embajador Rojas Galdámez, 
procedente de Santiago.

Resultaron infructuosos todos los 
intentos periodísticos por obtener 
información del contenido de la misiva 
en medios oficiales argentinos y en la 
representación diplomática chilena.

La Junta Militar de argentina se 
reunirá hoy, miércoles, 
presumiblemente para debatir el 
contenido del mmensaje personal que 
Pinochet envió a Videla sobre los pasos 
previos que ambos países deben dar para 
entablar negociaciones sobre el conflictb 
limítrofe de ambos países en el mar 
austral.

Nacionalista, "sustentó 
popular del régimen”.

NUMEROSAS BAJAS 
CIVILES

MANAGUA, 1 (Efe).— 
Un número de bajas civiles 
no determinado aún es el 
saldo de las continuas 
manifestaciones callejeras 
ocurridas el martes en la 
ciudad de Matagalpa.

En las manifestaciones 
del lunes en esta misma 
localidad, situada a 127 
kilómetros al norte de 
Managua, resultó muerto un 
estudiante y se registraron 
cinco heridos.

Pero la violencia 
reapareció ayer en la ciudad, 
donde los manifestantes 
volvieron a salir a las calles, 
demandando justicia, 
libertad y la renuncia del 
presidente Somoza.

Se produjeron choques 
entre fuerzas gubernamenta- 
les y grupos de 
manifestantes, causando un 
número de bajas civiles adn 
difícil de precisar, debido a 
que las comunicaciones 
entre la capital y Matagalpa 
son precarias o totalmente 
nulas.
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GUINEA ECUATORIAL

La esposa y el sobrino de Macias 
se fnjanraosodmero

Han huido a Suiza, donde han retirado 
los capitales que tenía depositados 
allí el dictador guineano

Tía y sobrino pueden estar ahora 
en Madrid

Daniel Oyono: Un sobrino "calavera" 
en quien Macías Nguema confió 
durante algún tiempoFRANCISCO MACIAS NGUEMA, mari

do burlado, tío engañado y presidente 
estafado.

BARCELONA, 1 (Europa Press).- 
La esposa del presidente de Guinea 
Ecuatorial, doña Mónica de Macías, 
podría encontrarse en Madrid, tras 
fugarse de Santa Isabel, capital de 
la República, y viajar hasta Corea, 
de allí a Suiza y de este país a Espa
ña, según la redacción de “La Van
guardia ” en Madrid.

Fuentes familiares de la esposa 
del presidente aseguraron a dicha 
redacción en Madrid que suponían 
que, sin saberlo ella misma, podría 
estar secuestrada —insistieron en el 
término- “en un barrio residencial 
madrileño”. Aunque acudieron a la

Policía, nada han podido saber con 
seguridad resnecto a su paradero.

Las mismas fuentes comunicaron 
su temor de que pueda ser asesinada. 
“Si no lo han hecho ya -dijeron-. 
Quizá se haya debido a que doña 
Mónica de Macías ha recogido todo 
el dinero que el presidente de Gui
nea tenía depositado en Suiza."

Se da la circunstancia de que la 
señora de Macías se encuentra 
acompañada en su fuga por el so
brino del presidente, Daniel Oyono, 
y por el director del Banco Central 
de Guinea, afirma el periódico.

Doña Mónica de Macías' 
mantuvo conversaciones con un

amigo libanés residente en Gran 
Canaria, que igualmente podría 
haber acogido a la esposa del 
presidente Guinea Ecuatorial

REACCIONES

Puestos al habla con el 
Ministerio de Asuntos Exteriores, se 
ha informado a "Europa Press" que 
desconocían la citada noticia. 
Además, España mantiene 
suspendidas las relaciones 
diplomáticas con Guinea Ecuatorial 
desde el pasado año, con motivo de 
los ataques verbales lanzados por el 
presidente Macías contra nuestro

país. Actualmente, la información 
que se recibe de dicho país es 
mínima, puesto que únicamente 
existe un canciller que se ocupa de 
los asuntos de puro trámite en favor 
de los ciudadanos españoles 
residentes en Guinea.

En cuanto a la Dirección General 
de Seguridad, fuentes de la misma 

indicado también su extrañeza 
por la posible presencia en España 
de la esposa del presidente guineano 
y su presunto secuestro en Madrid. 
No obstante, si hubiera algún dato 
sobre el tema, tras la oportuna 
investigación se darían a conocer las 
informaciones que se tengan.

DETENIDO 
EL 
‘ENEMIGO 
PUBLICO 
NUMERO 
UNO” 
DE
FRANCIA
• Una psicosis de 
temor se extiende 

ya por todo el país
PARIS, 1 (Efe).- Con la 

detención, anoche, en Valence 
(sudeste de Francia), de Yves 
Maupetit, considerado el 
"enemigo público número uno", 
de este país vecino, en loque va 
de año, se pone punto final a 
una persecución policial de 
quince días y a una psicosis de 
temor que se extendía por toda 
la comarca parisiense y la región 
de"L'ile de France".

Las circunstancias de este 
arresto se conocen ya de manera 
precisa. El lugar donde se 
hallaba el peligroso delincuente, 
que no resistió a la tentación de 
tomarse un "pastis", fue el café 
"Mediterranee", sito en el 
arrabal de Fortalettes, de 
Valence, en el departamento del 
Drome.

Cinco policías secretos, entre 
ellos una mujer, entraron en el 
café y se sentaron cerca de la 
mesa ocupada por Maupetit. 
Esperaron el momento 
oportuno, por imponerse la 
prudencia debido a encontrarse 
en el establecimiento diez 
parroquianos, y con mucha 
habilidad neutralizaron a 
Maupetit, impidiéndole hiciera 
uso de una escopeta de cañón 
recortado que portaba en un a 
maletín.

HORRIBLE
ASESINATO

MAGIAS TIENE UN SOBRINO CALAVERA
Daniel Oyono era el sobrino 

predilecto del presidente-dictador de la 
Guinea Ecuatorial, Francisco Macías 

Nguema. Un sobrino diligente, siempre 
dispuesto a ayudar a la administración de su 
tío en cualquier negociación en el extranjero. 
Macías Nguema confió en su sobrino Daniel 
durante un puñado de años. Y Daniel gozaba 
de esa confianza realizando viajes a España, a 
Norteamérica, a Brasil y a otros países por 
asunto de negocios de Estado. Oyono 
llegaba, incluso, a ocuparse del conveniente 
traslado de las finanzas particulares de la 
familia Macías, para ponerlas a buen recaudo 
en las dichosas cuentas numeradas de la 
banca suiza. Ahora Daniel Oyono ha 
decidido "barrer" esas cuentas con la ayuda 
de su tía política, la esposa del presidente 
Macías Nguema. Los dos,, acompañados por 
el jefe oficial de las finanzas de Malabo 
(antigua Santa Isabel), han efectuado una 
rocambolesca fuga de aquel "búnker" 
africano y han recalado en Zurich después de 
recorrer medio murxJo por los aires, Mónica 
y Daniel, tía y sobrino, parece que han 
llegado, por fin a Madrid, con la intención de 
pasar una temperadita en la capital española 
gastándose —dicen— los ahorros del dictador.

SE BUSCAN

Si tenemos que hacer caso de las fuentes 
de las que ha partido la sorprendente noticia, 
a estas horas los agentes a sueldo de Macías 
Nguema estarán buscarxio denodadamente a 
la pareja por la capital de España. Si son 
hallados por estos agentes, se supone que no 
vivirán para contarlo, pues la afrenta hecha 
al marido-presidente-tio-díctador es 
descomunal, caso de coincidir los hechos con 
la versión de que disponemos hasta el 
momento.

EL SOBRINO PREFERIDO

El personaje central de esta ave^ntura 
parece ser Daniel Oyono, sobrino carnal de 
Macías y miembro, por tanto, de su 
numerosísima familia. La confianza de 
Macías Nguema en Daniel Oyono, empezó a 
truncarse cuando el sobrino regresaba a 
Guinea de sus "farras" corridas en Nueva 
York, Rio, Londres, París o Madrid. Oyono 
volvía muy satisfecho de sus jaranas pero 
con las manos vacías respecto a las 
negociaciones oficiales que su tío le 
encargaba. Y a su tío, cuentan las crónicas, 
se le llevaban los demonios. Oyono ha 
llegado incluso a ser sometido a arresto por 
la guardia personal de Macías en las 
ocasiones en que cometía alguna de sus 
calaveradas dentro o fuera del territorio 
guineano.

Pero por lo que se ve, Oyono, además de 
sobrino sometido a la dictadura de su tío, era 
un joven ambicioso. Ahora lo ha demostrado 
con el'supuesto "secuestro" de la esposa de 
su tío previa limpieza de las arcas 
presidenciales en Suiza.

POR CUENTA DE "IBERIA"
Digamos que en los tiempos en los que 

Macías Nguema depositaba su confianza en 
Daniel, éste la utilizaba en su plenitud. 
Dentro de esa confianza tío-sobrino estaba la 
utilización de las líneas aéreas, único cordón 
umbilical de la actual Guinea con el resto del 
mundo. Debido a que los viajes de Daniel 
Oyono eran viajes diplomáticos, la compañía 
española "Iberia" tenía que pagar las 
facturas de su pasaje y además transportar al 
joven guineano en régimen de "v.i.p."

UN PROBLEMA DIPLOMATICO
Las cosas están así. Por el momento la

oficina española de Información Diplomática 
guarda completo silencio sobre la posible 
presencia en Espana de Monica de Macías y 
de Daniel Oyono. A los dos interesados 
"amantes" ahora puede que les estén 
buscando, no sólo los sicarios del presidente 
MaCías, sino también la policía española ÿ 
los miembros de las organizaciones de 
guineanos exiliados que operan en Madrid 
desde que se proclamó en su país la 
dictadura del actual presidente.

Digamos que la gestión diplomática de 
España, en el caso de que se confirme la 
estancia en Madrid de la esposa y el sobrino 
de Macías^ va a ser extremadamente 
comprometida. Como se sabe, España tiene 
interrumpidas sus relaciones diplomáticas 
con el país africano desde que el dictador 
Macías arremetiera duramente contra España 
en unas declaraciones difundidas por medio 
mundo; debido a esta circunstancia, no 
cabría por parte de Guinea la solicitud de 
extradición a las autoridades españolas que, 
una vez hubieran localizado a los "amantes 
fugados", no sabrían qué hacer con ellos 
aparte de esforzarse en proteger su 
integridad física.
PROHIBIDO LLAMARSE MONICA

Las últimas noticias sobre este tema 
indican que el presidente Macías Nguema, al 
enterarse de la infidelidad de su esposa 
Mónica, ha decidido declararla como 
"traidora a la patria" y ha emitido un 
decreto presidencial prohibiendo 
terminantemente que ninguna niña sea 
bautizada con el nombre de Mónica en todo 
el territorio de Guinea Ecuatorial.

Pero Macías Nguema podrá consolarse de 
esa infidelidad: le quedan dos esposas más en 
su residencia-fortaleza cercana a la población 
riomuniesa de Bata. _

Yves Maupetit, que cuenta 
veintinueve años de edad, se 
había fugado del Hospital 
Penitenciario de la Pitie, a 
donde fue recluido cuando 
cumplía pena por diversos 
delitos, el pasado 28 de 
noviembre. Según presunciones 
bien establecidas, es autor del 
asesinato, el 10 de enero, de un 
agricultor de la localidad de 
Treigny.

El acto más odioso de este 
malhechor tuvo lugar el 15 de 
enero corriente en Suey en Brie 
(cercanías de París). 
Acompañado de una prostituta, 
Jeanine Terriel, asesinó al 
matrimonio Thureau e hirió a 
sus dos hijos de 12 y 14 años, 
que dejas atados al radiador de 
calefacción, al huir con todo el 
dinero que encontró en la casa.

Durante la fuga Maupetit 
hirió a tres guardias. Su 
compañera fue detenida y 
proporcionó, a la policía la 
identidad del delincuente. Este 
"reapareció" el 20 de enero, en 
un establecimiento para 
jubilados de Jouarre 
(alrededores de la capital), 
donde se apoderó de 20.000 
francos (320.000 pesetas) y se 
llevó como rehén a la esposa del 
gerente, madame Gisele 
Jaequemin. Esta última fue 
abandonada al día siguiente en 
la estación del metropolitano de f
"Lyon", de París. Î

Esta fue la última etapa '
conocida de la fuga de Maupetit, 
en cuya persecución fue 
movilizada toda la policía 
parisiense y se establecieron 
barreras en todos los accesos a la 
capital.

Centenares de denuncias 
testimonian la psicósis de temor 
que reinaban en la región 
parisiense mientras andaba 
suelto este peligroso 
delincuente, llamado el 
"enemigo público número uno" 
y también "el asesino loco'í El 
hecho de que fuera arrestado a 
más de quinientos kilómetros de 
París no deja de ser una 
sorpresa, pues la víspera de su 
detención se recibían aún 
denuncias de testigos que lo 
habían visto en la capital o sus p 
alrededores. -
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J.V. CDICHERO

Enviado especia/

VIENA, 1.—A dos grados bajo cero 
y con un gélido viento alpino estaba el 
aeropuerto de Viena cuando se posó 
en la pista el Boeina 727 “Galicia”. El 
presidente Kirchs ChIaeger y el 
canciller Kreisty aguardaban al pie 
del avión con sus invernales abrigos 
bien abrochados. El rey Juan Carlos 
bajó a cuerpo gentil con un traje sin 
chaleco, despertando comentarios de 
admiración entre el público que 

Reina vestía urvabrigo 
loden —sin duda para seguir la moda 

del país— y, haciendo juego, zapatos 
verdes y un pañuelo estampado, verde 
y blanco, anudado al cuello.

El avión tomó tierra seis minutos 
después de las tres de la tarde de ayer.

Por lo visto este pequeño retraso de 
seis minutos se debió a tráfico. Al 
revés que en otros países, aquí no se ha 
cerrado en ningún momento el 
aeropuerto para evitar que la llegada 
del Boeing real coincidiese con otros 
aparatos de líneas regulares. El 
"Galicia”, ha estado en cola en la torre 
de control de Viena. Lo único que le 
distinguía de otro Boeing de Iberia de 
los que llegan aquí a diario es que por 
la ventanilla izquierda de la carlinga 
asomaba un pequeño estandarte azul 
con el escudo del Rey. Contrasta el 
sencillo recibimiento a Juan Carlos con 
el que Viena tributó en 1905 a su 
augusto abuelo, Alfonso XIII, cuando 
vino a visitar al Kaiser, en los tiempos 
en que el imperio austrohúngaro era 
una de las grandes potencias de 
Europa. Ayer sólo se había engalanado el 
escenario con una bandera española 
flanqueada por dos banderas 
austríacas. A su abuelo le levantaron 

3 estación —venía en tren de 
Berlín— un inmenso arco de triunfo 
con palmas y flores. Ayer únicamente 
ha rendido honores una compañía del 

9uardia de Viena. En 
1905 lo hicieron decinueve batallones 
de Infantería, ocho escuadrones de 
Caballería y once baterías de Artillería. 
No ha cambiado la afectividad de 
Austria para el Rey de España. Lo que 
han cambiado han sido los tiempos. El 
banquete con el que esta noche pasada 
na agasajado Kirchschiaeger a Juan 
'-®'’'os ha consistido en entrada, plato 
principal y postre. El Kaiser sirvió al 
abuelo de Juan Carlos, trece platos

impresión de que en algunos sectores 
políticos se ve con cierto temor el que 
la visita del Rey de España pueda 
contribuir a intensificar las nostalgias 
de este pueblo por la monarquía. No 
cabe olvidar que hasta hace pocos años 
se tenía rigurosamente prohibido al 
heredero del imperio, Otto de 
Habsburgo, pisar tierra austríaca. Fue 
Kreisky quien le abrió las fronteras 
previa renuncia absoluta a cualquier 
atributo de pretendiente al trono.

Quizá esa cautela en la proyección 
rnonárquica que pudiera tener aquí la 
visita haya influido también en no dar 
un realce oficial mayor a este 
acontecimiento. Las calles de Viena 
están sin engalanar y no hemos visto 
más fotos de los Reyes en el centro de 
la ciudad que las que han colocado en 
sus escaparates la oficina de Iberia.

No obstante, hay que resaltar que 
los Reyes h^n venido por iniciativa de 
ios austríacos, concretamente del Dos momentos de la llegada de los Reyes a Austria (Fotos EFE)

# Pese a los deseos austríacos de
atraer a España a la neutralidad, 
Juan Carlos exteriorizó la vocación
española hacia la OTAN

RESQUEMOR MONARQUICO
Según nuestras noticias, no van a 
f^aoibiarse regalos en esta visita 

oficial, como es usual en otros casos, 
incluso cuando los huéspedes son 

Comunistas: recuerdo que 
Willy Brandt regaló a Bresnief un 
Mercedes de carreras. Y el motivo de 

P®, 5® regalen mutuamente nada 
los jefes de Estado ahora es, 

®* 'I’I" rnuestras de 
dïi D ®os®ncia de boato al viaje 

antepasados, a 
Musuia, actualmente bajo su segunda 
íííÍhli-hV propio presidente 

—jurista de origen 
señalado que en el 

recibe a un amigo y a 
un huésped de Estado, que no hace 
Viena hoy distinciones si un Jefe de 
Estado extranjero es monarca o 
presidente. Tenemos, no obstante, la

Canciller socialista Kreisky que fue 
quien, como Jefe del Gobierno, pidió 
al presidente Kirchschiager (cuyas 
funciones son representativas, pues no 
"gobierna”) que invitara al Rey. Y 
Kirchschiaeger nos ha declarado que 
Juan Carlos hubiera sido bien recibido 
aquí ya bastante antes.

Kirchschiaeger —que no ha estado 
todavía nunca en España: ahora le 
invitará el Rey a que la visite 
oficialmente— me ha dicho que 
todavía no conocía a Juan Carlos, ni 
había hablado nunca por teléfono con 
él. Su primer contacto personal ha 
sido, pues, al descender el Rey del 
avión en Viena. Luego han estado 
juntos en el despacho presidencial del 
Hofburg, el antiguo palacio de la Viena 
imperial, donde por la noche se ha 
celebrado la cena de gala. Los 
monarcas españoles no se alojan en 
ningún palacio, sino en un lujoso y 
céntrico hotel. A la entrada y la salida 
de los Reyes del hotel se apiñan en la 
amplia acera de la avenida en el ring, 
grupos de vieneses que, por curiosidad 
o admiración, quieren ver al Rey de 
España.

el deseo de identificar monarquía y 
democracia en su medido discurso ante 
el presidente de la segunda República 
de este país al recordar: "mi bisabuela 
austríaca, la reina María Cristina, fue 
como regente, modelo de monarcas 
constitucionales”. Es pues, el 
denominador común de la democracia, 
no al pasado histórico absolutista bájo 
la dinastía de los Habsburgo, lo que 
une a Austria y a España.

Esta visita del Rey está, además, 
cargada de importancia política para 
ambos países y para el futuro de 
Europa. Nos consta que ni el

momento será decisión del pueblo 
soberano respecto de la OTAN, pero si' 
cabe apreciar una tendencia de cierto 
distanciamiento, de posturas de 
neutralidad.

AUSTERIOAO EN 
EL PROTOCOLO

presidente Kirchschiaeger, ni el

PALADIN DE LA 
DEMOCRACIA

En Austria se ha recibido en Juan 
Carlos más que al monarca de una 
monarquía secularmente unida a 
Austria, al rey moderno que ha 
impulsado la democracia. Asi lo han 
puntualizado tanto el presidente 
Kirchschiaeger como el canciller 
Kreisky. En la cena de anoche en el 
palacio Hofburg, el presidente ha dicho 
en su discurso: "En vuestra personal, 
majestad, saludamos al representante 
más alto.y a la vez al arquitecto de la 
nueva España democrática”.

El Rey, por su parte, ha recalcado

canciller Kreisky, van a dar "consejos” 
a España —pues ello sería inmiscuirse 
en nuestros problemas internos—sobre 
si debemos o no entrar en la OTAN. 
Pero nos consta también que con sumo 
tiento diplomático el tema se 
planteará, pues, a fin de cuentas, el 
equilibrio militar en Europa atañe 
también a Austria, país neutral por 
imposición de las cuatro potencias 
vencedoras de la segunda guerra 
mundial. Y Austria no quiere que 
España ingrese en la OTAN. Desearía 
atraer a nuestro país a una postura de 
no compromiso. Esto va a ser, desde 
una perspectiva política, el tema más 
trascendental que se va a abordar 
durante la estancia del Rey y de su 
ministro de Exteriores, Marcelino 
Oreja, en Viena.

El Rey ha dado, no obstante, ya a 
entender la vocación española de
unirse a
puntua lizar

la alianza occidental al
eri su discurso que

“España ha solicitado su ingreso en las 
comuniades europeas mientras Austria 
tiene otra misión derivada de su 
estatuto de neutralidad permanente, 
que bien merece el respeto de toda la 
comunidad de naciones”. No hay, por 
supuesto, una actitud por parte del 
Rey que prejuzgue lo que en su

reunión de los Reyes con el 
presidente de la República y la señora 
de Kirchschiaeger en el palacio 
Hofburg ha tenido un carácter íntimo, 
pues han estado los dos matrimonios a 
solas, sin representantes del Gobierno, 
ni del protocolo, ni siquiera intérpretes 
(no eran necesarios ya que los Reyes y 
el presidente y su esposa, tienen tres 
idiomas comunes: inglés, alemán y 
francés). Han permanecido reunidos 
casi hora y media, Kirchschiaeger ha 
entregado al Rey unos facsímiles de 
ejemplares de la prensa de Viena en los 
que se recogió informativamente la 
visita de su abuelo Alfonso XIII a 
Viena en 1905. Este obsequio —que 
carece, de valor, material, lo tiene sólo 
sentimental— que por lo visto, recibirá 
el Rey de España de su anfitrión 
durante su estancia en Austria. El Rey 
tampoco le regalará nada. Concluida la 
entrevista en el Hofburg, los Reyes se 
trasladaron a los locales de la “Casa de 
España” donde se encontraron con los 
miembros de la colonia española en 
esta capital, formaaa por unas 
doscientas personas, que se hallaban 
allí prácticamente en su totalidad. Los 
Reyes departieron allí en un ambiente 
de naturalidad y cordialidad con los 
españoles. La Reina prestó especial 
atención a los niños, alrededor de una 
veintena reunidos en el escenario del 
salón de actos donde tuvo lugar la 
reunión.
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LO QUE ES 
BUENO PARA USA... 
¿ES BUENO PARA 
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de llevar su hierro 
el Atlántico.

Por último, 
aquellos países

posean f 
importantes y 
beneficiar ían

despreciable en

El nuevo canal 
construiría a unas 
millas del actual 
correría paralelo

ambiente dominado por 
los gritos de alarma 
los ecólogos y por

ingresos potenciales de la 
vía transoceánica.

En este marco de 
discusión, dentro de un

canal de Panama

Esta fotografía pone de manifiesto la estrechez del presente canal de Panamá. Un buque 
de 60.000 toneladas pasa rozando ambos costados de una esclusa. (Foto Efe - Fiel)

L primero que pensó en la conveniencia de un 
canal a nivel que uniera el Atlántico con el 

Pacífico sin el inconveniente de las esclusas fue el rey 
español Carlos II. Pero entonces no había tecnología 
capaz de llevar a cabo esa obra.

Ahora sí existe la tecnología apropiada para realizar 
esa magna obra, pero falta algo muy importante: el 
consentimiento de Panamá, el país destinado a 
convertirse con el nuevo canal en el centro de tránsito 
marítimo mundial.

Los panameños timen miedo a que su medio 
ambiente quede tan deteriorado con el nuevo canal que 
el país se convierta en inhabitable. Tienen más miedo 
todavía a la inflación monstruosa que se desataría en el 
Istmo cuando comenzaran a llegar los ríos de dólares 
necesarios para la construcción del canal. Le tienen 
pánico, por último, a que una obra tan importante para 
el mundo, que tendría que ser financiada por los 
poderosos, desnaturalice por ' completo al país y, 
además, lo convierta en un codiciado objetivo militar.

Pero el tiempo avan
za inexorable y el 
viejo canal existente, con 
tres juegos de esclusas, se 
hace cada día más 
anticuado. Hoy no puede 
transitar por él el 77 por 
ciento de los petroleros 
ni cualq^uier navio de más - 
de 65.000 toneladas, lo 
que constituye una 
limitación nada 

el argumento clave para 
el nuevo canal, en el peso 
que incline definitiva
mente el fiel de la 
balanza hacia el lado de 
la construcción: el 
petróleo de Alaska.

Los norteamericanos lo consideran 
imprescindible para la comercialización 
del petróleo de Alaska

Sería un ancho canal a nivel sin 
esclusas y por el que podrían 
transitar buques hasta de 300.000 
toneladas

demócrata por Alaska, 
llegó a Panamá en 
diciembre pasado con un 
objetivo claro: convencer 
a los panameños de la 
conveniencia de iniciar 
inmediatamente la 
construcción de un canal 
a nivel por su territorio.

Para conseguirlo hizo 
todo lo imaginable. Se 
entrevistó con el jefe del 
Gobierno, general Ornar

Sería la más gigantesca obra de ingeniería
MAS 

TURISTAS

Torrijos, de quien se dice 
es también un entusiasta 
del canal, con ministros y 
expertos, al mismo 
tiempo que ofrecía 
dinero a manos llenas 
para realizar todos los 
estudios pertinentes de 
ingeniería y ecología.

Gravel, a qui en 
muchos denominan “el 
emir yanqui”, por su 
interés en los fabulosos 
pozos petrolíferos de 
Alaska, dijo más o menos 
que lo que es bueno para 
los Estados Unidos (un 
canal a nivel por 
Panamá), es también, 
bueno para el mundo.

Gravel, llegó a decir a 
los panameños al^o que a 
sus oidos sono como 
música celestial: 
“Ustedes tienen el 

territorio más valioso del 
hemisferio Occidental. 
Deben aspirar a sacarle 
provecho y poseer 
también el nivel de vida 
más alto del hemisferio, 

menos de 10.000 
millones de dólares en 
1981 cuando se calcula 
que puede iniciarse la 
obra? Panamá, inmerso 
en una crisis económica 
ayuda, sin más recurso 
i m po rtan te que su 
situación geopolítica y 
con poco más de millón 
y medio de habitantes, 
definitivamente, no 
podría.

Pero los norteamerica
nos tienen ja solución. El 
senador de Alaska ló> 
expuso asi: “Estados 
Unidos, q ue es el 
principal usuario del 
canal, podría financiar el 
33 por ciento de la obra; 
Japón otra gran potencia 
naval, un 6 por ciento, y 
el resto entre todos ios 
países del mundo que

La tesis no está mal 
planteada. Una inversión 
mundial en un canal que 
será de Panamá y que 
Panamá pagará, con sus 
correspondientes 
intereses, en base a los 
ingresos por peaje.

Con el nuevo canal de 
Panamá sería otra vez 
escenario de la mayor 
obra de ingeniería de la 
historia de la humanidad. 
Más de 45.000 obreros 
fueron empleados en la 
construcción del actual 
canal, inaugurado en 
1914. El nuevo, una obra 
mucho mayor, las 
necesidades de personal 
serían muy inferiores 
gracias a la tecnología 
avanzada de que se 
dispone. Se calcula en 
10.000 los puestos de 
trabajo que proporciona
ría la obra. 

presente por su lado 
Oeste. Su trazado pasa 
por encima de los más 
ambiciosos proyectos de 
desarrollo agropecuario 
puestos en marcha por el 
gobierno del general 
Torri jos, los que 
quedarían arruinados.

Sin embargo, la 
economía panameña, si 
I logra resistir el embate 
inflacionario que 
representarían los 10.000 
millones de dólares del 
costo de la obra, sería 
ampliamente beneficiada 
por el flujo de dinero y 
puestos de trabajo bien 
remunerad os.

Las ci ud ades de 
Panamá y Colón, situadas 
en las terminales pacífica 
y atlántica del actual 
canal, respectivamente 
crecerían y entrarían de 
lleno en la ruta de la 
prosperidad con la nueva 
obra.

Los norteamericanos 
están empleando en la 
batalla por el nuevo canal 
argumentos de gran peso. 
Según ellos, el mundo del 
comercio y la economía 
en general pueden dar un 
giro de 90 grados. Llegan 
a decir que el comercio 
mundial recibirá una 
inyección de vitalidad 
que podría evitar la 
recesión de los años 80, 
vaticinada por muchos 
economistas.

Para Brasil, un país 
que necesita imperiosa
mente del comercio 
mundial, el canal a nivel 
podría significar la 
apertura al Pacífico, en 
cuyo litoral viven dos 
terceras partes de la 
humanidad.

Para Venezuela 
representaría la 
posibilidad de vender 
petróleo a Japón en 
baratos transportes por 
supertanqueros, y para 
Colombia la posibilidad

Suecia, Alemania 
Federal, España, Gran 
Bretaña, Estados Unidos 
y otros dedicados a la 
industria de la 
construcción naval, hoy 
en peligrosa recesion, el 
nuevo canal significaría 
un inmediato e 
impresionante 
crecimiento de las 
carteras de pedidos de 
grandes navios.

En las pasadas 
Navidades el 
aumento llegd 
al cincuenta 
por ciento

WASHINGTON, 1 (Por 
Encarnación VALENZUE
LA, de Efe).— España, las 
repúblicas de Centroamerica 
y Méjico están siendo ios 
beneficiarios de un 
incremento considerable de 
turismo norteamericano 
hacia el exterior registrado 
este invierno.

La ola de continuo frío 
que padece la mayor parte 
deeste país y la 
recuperación económica que 
se hace visible en los 

norteamericanos han sido 
las causas, al parecer, de que 
ese deseado ejemplar —el 
americano con dólares 
reaparecerá en números 
“record” en lugares donde 
e1 sol calienta mas.

Después de varias 
temporadas de retraimiento, 
las agencias de viajes y las 
oficinas de líneas aereas 
registran desde que acabó el 
pasado otoño colas y miles 
de llamadas de gente a la 
que pronto entró la urgencia 
de viajar con el pasaporte en 
la mano.

El “boom” comenzó 
exactamente en noviembre, 
probablemente con la 
primera ola de frío polar 
que penetró en los Estados 
Unidos, y no ha parado 
todavía.

El número de turistas 
norteamericanos que 
visitaron España entre enero 
y noviembre de 1977 fue 
sólo un 10,4 por ciento 
mayor que el registrado en 
los mismos meses del año 
anterior.

Pero en noviembre de 
1977 el incremento respecto 
a noviembre de 1976 fue del 
39 por ciento.

Aunque no existen 
estadísticas oficiales 
posteriores, tanto la Oficina 
Española de Turismo en 
Nueva York como “Iberia” 
calculan que en las pasadas 
Navidades el aumento pudo 
llegar ai 50 por ciento y se 
mantiene a esta altura desde 
entonces.

La bajada de tarifas 
aéreas trasatlánticas que 
entró en vigor a comienzos 
de este invierno ha influido 
considerablemente, al 
parecer, en este fenómeno.

En cualquier caso, el 
“tour” europeo más popular 
del momento de los que 
ofrecen las agencjas 
turísticas norteamericanas 
es Uno que incluye a España 
y Marruecos. El turismo 
estadounidense al norte de 
Africa, ha subido más del 
ciento por ciento en el 
último año.
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Padres, vosotros 
debéis de ser los mejores 
maestros de tráfico de 
vuestros hijos. Empezad 
educándolos para que no 
se inmolen tontamente 
en la vía pública.

No dejarles jugar en la 
vía pública. No dejarle: 
jugar en la calzada. 
Enseñarles a respetarlas 
normas de tráfico y a 
temer sus peligros.
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Habla el presidente de la Diputación de Zaragoza

Mientras llega 
la autonomía...

G RANDES personajes de la autonomía tenían que ser las Diputaciones puesto que 
hasta ahora eran un poco como las administradoras de las provincias. Por eso, en

estos momentos de inquietudes preautonómicas, cuando todo son interpretaciones a un 
texto tan escueto y raquítico como es el aprobado en Fraga a medida y obediencia de 
los partidos mayoritarios, bueno será hablar con Gaspar Castellano, excelentísimo señor 
por sus merecimientos y llanísimo ciudadano por su cordialidad y afecto con todos los 
que le tratan. Así es que acudí a su despacho particular ÿ ante un café y una copa de 
buen coñac, uno de esos que conmemoran batallas ganadas al musulman, emprendimos 
la larga charla sobre este Aragón que tanto nos preocupa y cuyo nombre toman algunos 
en vano como antes hacían con la Virgen del Pilar. Ahora está de moda eso de invocar el 
nombre de nuestra región aunque en el fondo se defiendan intereses de partido o de per
sonas. Me parece que este no es el caso de Gaspar Castellano y creo que tampoco el mío. 
Al menos trato de que así sea. Por eso me parece que podemos hablar sin miedo del Ara
gón de nuestros amores y de nuestros pecados que se encuentra entre dos fronteras de 
potencias autonómicas y que tendrá que soportar sin pestañear el fuego económico de 
ambas. Entre Euskadi y Cataluña no nbunos cuáles, van a ser los poderes del Reino de 
Aragón.

y Novillas sobre el río Ebro y el 
mantener y mejorar el hospital 
de la Maternidad,siempre con el 
pensamiento puesto en el bene
ficio de .la mayoría. Y, además, 
la Diputación de Zaragoza tiene 
que preocuparse de los pueblos, 
trabajar en los pueblos para re
solver muchos problemas. Co
mo ocurrió en Tarazona. A mí 
no me importa que se criticara 
aquellos ciento veinte millones 
que la Diputación aportó para 
"textil Tarazona". Yo no sé si 
esta industria es rentable o no, 
sólo sé que un treinta y tres por 
ciento del mundo laboral de 
aquella comarca dependía de esa 
industria y habrá que sacarla a 
floté. En eso.es en lo único que

^^-can^janai/as
ON el trajín de estos últimos días alguien 
pensará que es que me he olvidado de don 
Francisco de Goya y Lucientes, cuya me

moria traía yo metida en la cabeza desde el lejano 
horizonte madrileño. Llegar aquí, a Zaragoza, a es
ta casa de ARAGON/expres y ponerme a escribir 
de él file todo uno. No en vano es nuestra figura 
más universal. Pero no me he olvidado, no. Lo que 
ocurre es que la actualidad es nuestra tirana y a 
ella hay que servir. Una tirana inmisericorde siem
pre y, a veces, trágica y sombría, como en los últi
mos sucesos de Torrero. fr.

IN embargo los días pasan y pronto llegará 
ese ciento cincuenta aniversario de la muer
te del pintor de Fuendetodos. Será el pró

ximo dta 16 de abril y dos meses y medio es muy 
poco tiempo para preparar actos, homenajes, con- " 
ferencias, exposiciones y hasta esa gran corrida de 
toros goyesca que nunca como en esta oportuni- 
dad tendrá razones de ser. Desfile de calesas, majas 
en los palcos, el busto de Goya en el de honor, y 
la corrida normal e, intercaladas suertes que inmor
talizara el artista en sus grabados de La Tauroma
quia. Ahí está la idea. ¿Quién la lleva a efecto? 
¿La Diputación? ¿La empresa concesionaria? 
¿Nuestra Asociación de la Prensa? ¿O todos juntos 
en unión?

' CULTURA NO 
PROGRAMADA DESDE 
ARRIBA

4

-De momento —me dice 
Caspar Castellano, presidente de 
la Diputación de Zaragoza, que 
no lo había dicho, si bien tam
poco creo qúe fuera necesario— 
sólo una descentralización.

-¿Y eso qué supondrá?
—Pues que la Diputación Ge

neral tratará de coordinar todo 
lo que suponga un interés de las 
tres_ provincias y en ello partici
paran las diputaciones de esas 
provincias,

—¿Más beneficio que perjui
cio o al revés?

—Hay que tener en cuenta 
que esa descentralización supon
drá una burocracia mayor y, por 
tento, un aumento de los gastos. 
Pero es primordial hacer las co
sas con mesura y tratar de utili
zar los recursos administrativos
que ya tenemos. Por urp parte. 

Estado, y por otra parte, las 
Diputaciones, para completar el 
cuadro de necesidades de la pre-
autonomía.

DISTRIBUIR 
COMPETENCIAS

—¿Cómo se resolverá este 
problema?

—Ahora es difícil adelantarlo 
Porque lo primero que hay que 
hacer es-distribuir las competen
cias de cada uno y después asig
nar tos medios para llevar a cabo 
WfñmSrí’M,

estructura de las provincias ara
gonesas?

—No creo. El municipio ten
drá los mismos fines específicos 
que ha tenido hasta ahora, se 
promocionará el concepto de 
comarca, aunque sea peligroso 
siempre que no sean entes autén
ticamente naturales con una ca
becera también natural y yo 
pienso que las provincias que lle
van ya siglo y medio bien deter
minadas y perfectamente arrai
gadas, no sufrirán ninguna modi
ficación. Después, el ente supe
rior que es la Región tendrá 
siempre el problema de la capi
talidad puesto que no se ouerrá 
herir ninguna susceptibilidad. 
Así veo yo la organización gene
ral de la autonomía, si bien no 
me parece difícil que dentro de 
ella surjan ciertas asociaciones,

—¿Qué competencias tiene 
ahora la Diputación?

—Según la Ley de Régimen 
Local, las tiene todas, Pero hay 
que ser realistas y concretarlas 
un poco porque la verdad es que 
a todo no se puede llegar,

—Entonces vamos a concre
tar,

—Pués mira las diputaciones 
cooperan con los municipios en 
obras y servicios, en los abaste- 
cirnientos de aguas, en los alcan
tarillados y en la infraestructu
ras básicas. Crea y mantiene 
gdarder ías* y pone mucho' cuida'-

Hasta ahora —dice Gaspar 
Castellano— es sólo una 
descentral ización"

Pero habrá que procurar usar 
los recursos administrativos 
que ya tenemos y distribuir 
las competencias"

do en cubrir algunas facetas de 
la acción asistencial que no atien
de del todo otras instituciones: 
a los enfermos mentales y la 
asistencia geriátrica. Y no nos 
olvidemos de las vías de comu
nicación, en las que también in
tervienen las diputaciones.

pensó la Diputación que presi
do. Esperemos que la situación 
se consolide y nadie tenga que 
emigrar de esa comarca y de 
otras. Es en lo primero que te
nemos que pensar para que Ara 
gón no se convierta en un de
sierto.

eenjamin BENTURA REMACHA

n
o insisto sobre el tema. Brindo por Goya y 
por su gloria. Pero no me pidan que brinde 
con vino de la tierra porque es algo casi im
posible. El domingo pasado se reunieron los viti
cultores en Cariñena para defender nuestros caldos 

y ahora tendremos que hacer nuestra especial 
asamblea los consumidores para que sea posible 
eso tan saludable de tomarse unos vasos de buen 
vino natural, sin etiquetas de multinacionales u 
otras empresas que quitan personalidad a todo lo 
que embotellen. Aragón, buen vino, si señor. Pero 
¿dónde está ese buen vino? Personas mucho más 
expertas que yo en estos menesteres de. catar y 
deambular por las tabernas de la ciudad me asegu
ran que es muy difícil encontrar un aceptable vino 
a granel y que hay que morir al palo de las marcas 
que han comercializado el producto, puesto que
los establecimientos 
ya no quieren saber 
nada de frascas, bo
tas o pellejos. ¡Si 
don Quijote levanta
ra la cabeza!

Benjamín 
BE/\/TURA 
REMACHA

—¿y por lo que respectée la 
cultura?

—Pues este asunto está bas
tante complicado porque no 
basta con la programación desde 
arri.ba, hace falta que pueblos y 
comarcas programen lo que 
creen necesario para cada lugar. 
Antes todo era dirigido y ahora 
se pretende que cada uno plan
tee sus necesidades; cines, bi
bliotecas, cursos de conferen
cias y hasta ciclos de obras tea
trales, exposiciones o cualquier 
otra manifestación cultural. Se 
trata de instrumentar la cultura 
popular para que las gentes es
tén preparadas en' todos los sen
tidos y luego sepan decidir por 
sí mismas. Que cada uno apren
da a asumir el riesgo de su pro
pia decisión, sea en el aspecto 
político o en el social. De lo 
contrario la autonomía va a-so- 
brar.

— ¿Qué competencias aban
donarán las Diputaciones ante la 
nueva situación?

—Las funciones generales,sí; 
pero las específicas espero que, 
sean de la competencia de estos 
organismos que creo yo que es
tán perfectamente preparados 
para cumplirlas.

—¿Qué pueden hacer las di
putaciones por la agricultura, 
por ejemplo?

—El fomento tiene que venir 
desde arriba, pero hay que regu
lar las importaciones, la infraes
tructura y los regadíos. A todos 
nos interesa y nos afecta el que 
se aproveche bien el Ebro, a 
Rioja, Navarra, Aragón y Catalu
ña. Por ello tenemos que luchar 
todos, pero no pretendamos ha
cer un Estado porque eso no es 
posible Todo abierto a todas las 
fuerzas políticas para que el 
cambio se. haga con dignidad y 
provecho.

PARA QUE ARAGON 
NO SEA UN 
DESIERTO

— ¿Qué obras inrruediatas preo
cupan a la Diputación de Zara
goza?

—Tenemos, como inmediatas 
los pu en tes de E sea trói t, Sástago

informando
Puntualizaciones a un
reportaje

en directo
Don Arsenio Perales, que fue presidente 

del Consejo Provincial del I.N.P. en 
Zaragoza, hasta la creación del ministerio de 
Sanidad y S.S. que determinó eT cese de 
todos los presidentes provinciales, nos 
escribe una extensa carta sobre un reportaje 
titulado "El I.N.P. no paga".

En él —dice nuestro comunicante— se 
decía, entre otras cosasL.."EI Director 
Provincial del INP D. Arsenio Perales fue 
cesado en el cargo, y la dirección del mismo 
pasó a manos de una representación de 
funcionarios y trabajadores, pero 
actualmente es un funcionario quien lleva la 
Dirección del INP"...

El mártes siguiente, dia 17, en la página 
8, se publicaba la siguiente: "aclaración"',' 
"el pasado sábado en un reportaje titulado 
"El INP no paga" hubo una pequeña 
tergiversación que aclaramos para nuestros 
lectores: D. Arsenio Perales no ha sido 
Director Provincial del INP, sino Presidente 
del Consejo Provincial, cargo del que fue 
cesado"...

Ambos ejemplares me han sido 
facilitados por un amigo en la creencia de 
que pudiera interesarme el contenido, al 
resultar aludida mi persona de forma 
inequívoca. Por ello del pequeño retraso de 
esta carta.

Efectivamente, sin entrar en algunas otras 
inexactitudes de poca monta, que no soy yo 
ahora el llamado a rectificarlas, y mucho 
menos iniciar polémica alguna con el 
redactor en cuestión, sí habré de referirme a 
los términos en que, tanto en el "reportaje" 
como en la "aclaración", se señala que D. 
Arsenio Perales fue cesad,o pasando a ser yo

Si vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en i/a- 
marnos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 - ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

el que ""aclare" que, el cese de tos 
presidentes de tos Consejos Provinciales del 
INP se produjo por Orden del Ministro de 
Sanidad en la segunda quincena del mes de 
octubre (creo que fueron 43 a la vez, otros 8 
estaban vacantes} cuando desde hacía unos 
meses, hablan cesado los representantes de 
Empresarios. Trabajadores y otros 
estamentos en tos Consejos y distintas 
Juntas de Gobierno. A partir de entonces los 
Consejos y Juntas despachan sus 
competencias con el resto de sus 
componentes, funcionarios diversos.

Podría hacerle otras '"aclaraciones", 
como la de la dimisión, en esas mismas 
fechas de lá totalidad de los Consejeros de 
designación Ministerial, e iguatmente-algunas 
consideraciones sobre "el porqué" de tos 
males de la Seguridad Social en ^ragoza, a 
los que, puedo garantizárselo, son ajenos el 
abnegado y magnífico plantel de hombres y 
mujeres que prestan su capacidad y entrega, 
con ejemplar sentido vocación al, al mejor 
servicio de la Seguridad Social en 2áragoza.

Las pesetas y 
los cambios

Ya hace tiempo que comentábamos /a 
escasez de cambios en ios au tobuses y en las 
máquinas de tabaco. Las ""rubias" han 
desaparecido de ia circu/ación. Pero ei mai 
se ha convertido en endémico y ya todos 
nos hemos habituado a que se redondeen ios 
precios hasta comp/etar ei duro. Sin 
embargo un lector nos dice que ha llegado a 
tanto la cosa que ya en tos restaurantes 
económicos cobran por duros, cosa, claro 
está, que no pueden hacer los de lujo puesto 
que en estos lo hacen de veinte en veinte 
duros. Habrá que llorar amargamente por 
nuestra pobre y fallecida peseta. ■
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OBRAS EN CALVO SOTELO

BRUNET

mantengamos limp/a /a c/udad, como cosa propia nuestra cfue 
es, lo mismo que ios establecimientos y locales que están a 
nuestro servicio.

ZARAGOZA VBVA~
2222

FIESTAS EN ESCATRON

■ I»-

/a cHKiad

BREVES

INI.J

La localidad de Escatrón, tan traída y llevada 
últimamente, por aquello de la conU3minación,_la Térmica y 
los problemas que de esto se derivan, lo intenta olvidar por 
unos días, para festejar la conmemoración de su Patrona 
Santa Agueda. El próximo sábado dan comienzo las fiestas en 
su honor, que se verán muy animadas y esperanzadas en un 
futuro risueño. Puestos de trabajo le piden los vecinos a la 
Santa porque no quieren tener que emigrar ni que el pueblo 
desaparezca. Así lo ha manifestado su alcalde y también lo 
dicen sus habitantes todos. La reina de las fiestas es Maria 
Teresa Monesma, una encantadora joven de 18 años, al igual 
que encantadoras son las damas de su corte de honor, Olga 
Rosa Mari, Gloria, María Teresa, Mari Carmen y Mari Sol. 
Para ellas nuestro cordial sdudo y la expresión sincera de que 
pasen unas fiestas muy felices. También queremos tener un 
recuerdo y una cariñosa alusión para la reina y damas 
infantiles: Pili Mar Zamora, reina infantil y sus damas María 
Esther, Merceditas, Cristina y Susana. En el programa de 
festejos destaca el desfile de carrazas del sábado, la procesión 
de los panes benditos del domingo, el gran baile del lunes... 
Las hogueras, los fuegos artificiales, la exaltación del traje 
típico de labradora escatronera, los festivales infantiles, las 
competiciones deportivas... En suma, un denso e intenso 
programa que hará las delicias de los habitantes de Escatrón y 
de todos los forasteros que visiten la localidad, que abre sus 
brazos en sonrisa y ajetreo de fiestas.
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MANTENGA LIMPIA LA CIUDAD

COLEGIO PROFESIONAL DE LA MUSICA

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHEf

re/oj de
EXPOSICION DE J. M. DE LECEA

Las Artes Plásticas, —la pintura especialmente—, son 
noticia diaria en Zaragoza durante esta temporada. Hoy 
informamos de la muestra que, a partir de mañana, diá dos de 
febrero, ofrecerá José M. de Lecea en el salón de exposiciones 
del Palacio Provincial, (Diputación).

La obra de este pintor permanecerá expuesta hasta el día 
17 del mes actual. Este artista constituye un caso patente de 
pintor vocacional. Vocación que no parte de herencias, ni 
tiene su arranque en la sugestionada caotxión de enseñanzas, 
sino que surge de un instintivo de un impulso je "hacer" 
pintura, de estudiarla, de darle forma, de crearla.

Su intención es fundarnentalmente plástica y sin 
implantaciones extraartísticas. Lo que coordina su personalidad 
y liga sus varias etapas y tendencias son dos notas sustantivas: 
Una, su gusto por el manejo de empastes y colores con un 
regodeo casi sensual; y otra, un buen gusto, siempre presente 
que pondera, estiliza, conjuga y entona.

El civismo y la educación comunitaria se refleja, entre 
o tras cosas, de una manera patente, en el comportamiento de 
los ciudadanos, no sólo en sus relaciones con los demás, sino 
en sus ademanes, gestos y en algo tan aparentemente poco 
importante como es nuestro respeto a la calle y a los 
establecimientos. Importa muchísimo nuestra forma de 
comportarnos en este sentido para ofrecer una imagen 
educada, correcta, civilizada y digna. La calle es de todos y 
los establecimientos estén al servicio de todos; por eso 
debemos de beneficiarnos de sus ventajas y evitar aquello que 
pudiera resultar inconveniente y molesto a los demás y en 
deterioro de la integridad o del ornato e higiene tanto de los 
establecimientos, como de la vTa pública. Y no se trata 
solamente de evitar los actos de gamberrismo,que repudiamos, 
y el hecho de no consentir las groserías y los malos modos, 
así como los destrozos que en árboles, plantas y otras cosas se 
producen, sino también en la manera de procurar que no 
colaboremos con nuestra dejadez, nuestra desidia y nuestra 
falta de civismo a la suciedad de calles y establecimientos y a 
que ofrezcan un aspecto poco grato. iQué pocas veces 
hacemos uso de las papeleras, que están esperando ese 
desperdicio y ese papel que nosotros tiramos donde nos viene 
en ganal iQue poco mirados somos de que nuestra ciudad 
ofrezca un aspecto limpio y grato, no solamente en cuanto al 

_ _ suelo se refiere, sino a los muchas veces antiestéticos carteles 
y feas "pintadas" que aparecen por doquier. Conservemos y

Creo que fue el domingo, de madrugada, cuando 
empezaron unas obras que seéstán efectuando en el paseo de 
Calvo Sotelo. No vamos a decir que nos parecen mal: pero lo 
que sí diremps es lo que se pregunta toda la gente en la 
ciudad, cuando se tropieza con una obra nueva en la calzada. 
(Eso de nueva, en ocasiones es mucho decir, ya que a veces se 
hacen viejísimas). Bien, decíamos que, cuando aparece una 
obra de estas en la calle, la gente se pregunte: "¿Cuándo se 
terminará?". Y es que estamos todos muy escarmentados de 
muchas obras que se tiran días y días, sin que se les vea el 
final nunca. Con eso no quiere decir que en este caso ocurra 
lo mismo, que ojalá qüe se termine bien y pronto. Lo mismo 
que con las obras sucede también con mucha frecuencia con 
esos contenedores de escombros, que los sitúan en una calle, 
molestando, ocupando un sitio muy necesario, incluso, sobre 
el acerado, y que nunca se acuerdan de quitarlos. Pienso que 
la vigilancia de los agentes municipales también debiera de 
preocuparse de esto, tanto o más que de los coches mal 
aparcados. Porque no hay punto de comparación entre lo que 
estorba un "cacharro"de estos y un turismo, que sólo está un 
rato. Procuremos todos con nuestra intención constructiva 
hacer más grata la convivencia y más agradable y cómoda la 
ciudad.

Es noticia de interés para todos los profesionales de la 
música: Ha sido presentado en el Ministerio de Cultura el 
proyecto para la creación del Colegio Profesional de la 
Música, avalado por más de un millar de firmas de titulados. 
Con este Colegio, que tendría carácter nacional, se pretende 
crear una protección para los titulados de esta profesión.

El Comité que ha presentado el escrito, concretamente al 
ministro Sr. Cabanillas Gayas, está integrado, entre otros por 
los profesionales Moreno Bascuñana, Moreno Torraba, 
Lerma, León, García Asensio, Gracia Fuentes...

Todos los profesionales titulados, profesores, intérpretes, 
cantantes, bailarines..., que quieran pertenecer en el futuro a 
esté Colegio, deberán de enviar al Montepío de Previsión 
Social de la Música,calle Fernando VI, 4, Madrid-4, su firma 
habitual, nombre y apellidos, número del Documento 
ñlacional de Identidad y domicilio. El citado Montepío es la 
entidad que está promocionando las gestiones de fundación.

JIIZGAUO 
de 

GIIAKIHA
Te espero a las seis, 
donde tú sabes”

••CRONICA DEL COMPROMISO" EN EL 
PERPETUO SOCORRO.— Dado el éxito alcanzado el 
pasado sábado día 28, por la obra de Alfonso Zapater en 
la Escuela de Cultura y Deporte de la parroquia del 
Perpetuo Socorro (Avd. Goya), nos anuncian que se 
repetirá hoy, miércoles, día 1 de febrerd, la 
representación en el mismo lugar, a las ocho de la tarde, 
para que puedan presenciarlo todas aquellas personas que 
no pudieron el pasado sábado por falta de espacio.

EL PINTOR LABORDA EN GALERIA BERRUET 
ARTE/73.— El pintor aragonés Eduardo Laborda, que 
recientemente obtuvo el primer premio en la I Bienal 
Nacional de Logtoño y cuenta en su haber con múltiples 
galardones y Medallas de Oro, expone del 28 de enero al 
10 de febrero en la Galería Berruet Arte/73. Eduardo 
Laborda nació en Zaragoza en 1952 y ha tomado parte 
en numerosas exposiciones y certámenes dé Pintura, 
consiguiendo muchas veces primeros premios.

MUESTRA COLECTIVA EN LA SALA ZURBARAN.— 
Mafia na Jueves dos de febrero, a las ocho de la tarde, 
tendrá lugar en la Sala Zurbarán del Hogar Extremeño, 
calle Lorente, 45-47, la Inauguración de una exposición 
colectiva de los artistas que han expuesto en la referida 
Sala.

Se trata de obras donadas por los pintores que han 
pasado por la Sala Zurbarán, en prenda de reconocimiento 
y gratitud por las atenciones que de la misma han 
recibido. Suman un total de más de treinta obras entre las 
que hay algunas de muy notable valor y de firmas de 
reconocido prestigio.

Avda. de Cataluña 34, Ruiz Tapiad or
Castelar (San José^?!, Muniesa
Cervantes 3, Serrano
Delicias 30, Prades^
Paseo María Agustín.23, Calvo

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS 
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Bretrfn, 26,Gómez M.
El Castellar (Torrero) 19, Muñoz Alcalde
Gral. Lón Lagá (Avda. Navarra 6)1, Barros
Gral. Millán Astray (entrada por Mola) 17, 

Escudero
Paseo Marina Moreno 42, Ortega
Plaza Santo-Domingo, 18; Jorge
Salvador Minguijón (Las Fuentes) 58, Ors
San Vicente de Paúl 25, Villarroya
Urbanización Parque de Roma bloque G, 

Avellán Sarrais
Valenzuela (Junto PIz. Salamero) 2, Lérida
Violante de Hungría (Edf. Hípica) 2-4 Alquézar

NOTA: Los servicios de-oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

STO no es vida, Leonor, que te lo digo yo. 
Cuando mi marido sale de noche, porque tiene 

ese turno en- el trabajo, hasta que no llega a la fábrica 
y me telefonea desde allí', es que no vivo pensando 
que haya podido pasarle lo peor.

— Lo mismo me pasa a mí con mi hija. Ya le tengo 
bien dicho que antes de las diez la quiero ver en casa, 
y cuando dan las diez y cuarto y aún no ha venido, es 
que me tiembla el alma pensando que se haya podido 
encontrar a un navajero que le haya robado la honra y 
el monedero.Efectivamente ' Claudia. Esto no es vivir. 
Y aún dicen del régimen anterior. Pues no vivíamos 
poco más tranquilas entonces las madres de familia y 
las esposas.

— Lo mismo me pasa a mf. Nunca fui franquista. 
Pero ahora lo soy. Y es que vale más malo conocido, 
que bueno por conocer. Eso se ha dicho siempre y es 
una gran verdad. Con Franco podíamos salir por la 
noche a tomar el fresco. Con él nadie quemaba 
iglesias ni cárceles.

— Parece mentira que hables así, tú que, según me 
has dicho muchas veces eres huérfana de sargento del 
Ejército Republicano.

— Pero es que la verdad no tiene vuelta de hoja. 
Efectivamente, papá murió en el frente de Belchite 
cuando las tropas de su general querían tomar 
Zaragoza. No les fue posible y pasó lo que pasó. Pero 
aquéllo ya pasó y aunque nunca les perdoné a los 
nacionales la muerte de mi padre, reconozco que con 
ellos vivíamos mucho más tranquilos que con la 
democracia de las narices. Ahora no hay quien viva en 
paz. Los presos se quejan de que no los sacan de las 
cárceles y sus víctimas se quejan de que entran por 
una puerta y salen por otra. Ni.yo misma lo entiendo.

— Sí, claro que sí. La cos.a^está tap revuelta ^ue 
aquí no hay quien se acláre. V si íá'clen^ ocra ciá^ es qué' 
dejen poner bombas, pues qué quieres que te diga, rio 
me gusta la democracia.

— Eso mismo digo yo. Si con la tiranía del otro 
régimen vivías tranquila, pues viva la tiranía. ¿Note ’ 
parece?

— Claro que me parece. Y que mi pobre padre que 
en gloria esté, me perdone por pensar así. Yo respeto 
sus ideales y espero que él también respete, desde el 
cielo los míos, que no son otros que eso da 
tranquilidad y buenos alimentos. Y conste que si digo 
que papá está en el cielo es porque me consta que 
Dios es apolítico y sólo distingue entre almas buenas 
y almas malas.

— Mujer, que nadie ha puesto en duda la calidad 
humana de tu padre. ¿Por qué no ha de poder ir al 
cielo un sargento republicano? Ya lo creo que sí. A lo 
mejor Suárez, Carrillo y Fraga, tan demócratas ellos, 
se iban de patas a los infiernos si murieran ahora 
mismo sin confesión.

— Hija, da gusto hablar contigo. Siempre estamos 
de acuerdo en todo. Claro que tengo una sospecha de 
otro tipo.

— ¿De qué se trata? ¿De qué puedes sospechar de 
mí, estando siempre tan de acuerdo como estamos?

— Pues porque pienso que me das la razón para 
seguirme la corriente y de este modo te haces la buena 
y la tonta conmigo.

— ¿Que yo me hago contigo la buena y la tonta? 
Pues oye, como no me lo aclares un poco más, es que 
ni me entero.

— Leonor, no seas cínica. Te gusta mi marido
— Claro que sf. Fue novio mío antes que tuyo, 

pero ya me libraré yo de mirártelo con malos ojos, 
queriendo a mi marido como lo quiero y siendo tan 
feliz con él.

— ¿Entonces cómo me explicas que en el bofsíHo 
del pantalón de mi marido haya encontrado yo éste 
papel escrito con tu letra en el que dice: 'Te espero 
a las seiSfdonde tú sabes"

Leonor, de 39 años, casada fue a casa de su íntima 
amiga Claudia, también casada, de 46 años* donde está, al 
concluir una conversación muy amigable, terminó por 
mostrarle una nota de su puño y letra en la que daba 
cita a su marido. Leonor por toda explicación, 
intentó huir. Abrió la puerta del piso. Allí salió 
Claudia. Se engancharon en riña y Leonor rodó por la 
escalera, con tan mala fortuna que sufrió dislocación 
de muñeca izquierda, teniendo que ser atendida en un 
centro asistencial
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SAN JOSE
EL BARRIO DE LA ALMOZARA

Faltan puestos de trabajo y 
no tienen dónde divertirse

CANSADO fe

DE 
PROMESAS

LA JUVENTUD, 
MARGINADA

ZARAGOZA, 1. (ARAGON/expres.)
El barrio de la Almozara no ceja en 

su ^mpéño de alcanzar metas altas para 
los v^cin<^ que alli habitan. La A.C.F. 
de bl Almozara, “La Química”, sigue 
con unos problemas concretos alertando 
a la opinión pública. Por la antigüedad 
de los mismos parece ser que podrían 
tomar medidas más rápidas y concretas, 
por parte de la Administración, para 
solucionar estos agudos problemas.

Se pueden resumir, y creemos que 
todo el mundo estará al corriente de 
ellos, en los siguientes: la presencia de 
la eterna empresa “La Industrial Quí
mica” que es un foco terminante de 
malos olores, contaminación, etc.

El trazado dé la autopista, que ya 
está prácticamente terminada, ha crea
do serios problemas al barrio. Actual
mente sus habitantes deben transitar, 
hasta las Delicias po/ un peligroso 
puente bajo la autopista, y lo que an
tes era una unión entre dos barrios muy 
cercanos, Almozara y Delicias, se ha 
convertido, por obra y gracia de esa 
autopista, en una separación total a 
no ser que se construyan algunos puen
tes.

La ausencia total de zonas verdes, de 
jardines; no existe, prácticamente, asis
tencia sanitaria y las escuela son pocas 
por no decir ninguna.

Para todo esto la A.C.F. de la Almo
zara ha buscado soluciones, pero que 
a muchos no les interesará conocer por-

Compra - Venta Nuevos y Usados 
Taller Mecánico propio

Que van contra sus Provectos de expan
sión desmesurada. En primer lugar se 
desea fortalecer la propia asociación; 
que la Industrial Química desaparezca 
cuanto antes (esto se viene, pidiendo 
desde años ha y mucho nos tememos 
que la resolución del Tribunal Supremo 
será la única vía que de fuerza a los ve
cinos para poder eliminar la “Química” 
de su barrio), y el otro punto fuerte es 
la reconversión de la autopista en auto
vía a su paso, al menos, por el barrio pa
ra que puedan hacerse entradas y salidas 
a la misma.

Los vecinos de la Almozara están 
cansados de pedir soluciones que nunca 
les llegan. Por ello su voz es patética en 
estos momentos y se manifiesta dé esta 
forma: “Estas soluciones quizá no coin
ciden, de hecho no coinciden, con las 
que en estos tiempos pasados nos han 
ofrecido las autoridades locales y pro
vinciales, a las cuales —dice la Aso ci
clón— responsabilizamos ante la opinión 
pública de la caótica situación del ba
rrio ”.

La A.C.F. de la Almozara encuentra 
la única via de solución posible a sus 
problemas en los siguientes puntos: sólo 
unos Ayuntamientos democráticos, con
trolados por los barrios darán soluciones 
claras. Exige la Asociación la inmediata 
convocatoria de elecciones municipales, 
el reconocimiento de la Comisión de 
Control Municipal y la gestión democrá
tica del Ayuntamiento de los barrios.

•K

Automóviles ALMOZARA
(GARAJE ALMOZARA)

GREGORIO MÜR

“Pedimos que se 
construya una 
Casa de la Juven 
tud en la Granja’
ZARAGOZA, 1. (ARAGON/expres.)

Entre las entidades y sedes que vi
sitamos en nuestro recorrido por 
San José, figura la de la delegación para 

el barrio del P.C.E. y allí tuvimos oca
sión de comentar varias de las inquietu
des y anhelos que sienten los vecinos. 
También mantuvimos un interesante 
diálogo sobre la juventud y sus proble
mas.

Así nos habló Vicente Angulo, un jo
ven de San José trabajador de la construc
ción:

—La juventud en este barrio, como la 
de cualquier otro, encontramos un vacío. 
Estamos pasando por una crisis motivada 
por los acontecimientos que nos ha toca
do vivir. Además no hay puestos de tra
bajo para la juventud, lo que trae consigo 
una marginación que desemboca a veces 
en acciones y actos como la droga, ei 
gamberrismo, etc. Pensamos que esto se 
solucionaría creando puestos de trabajo 
para la juventud y, a ser posible, en 
mismo barrio.

ei

TRABAJADORES Y ESTUDIANTES

—¿Hay muchos jóvenes en el barrio?
—En San José somos de diez a quince 

mil jóvenes, aunque dentro de la juventud 
hay que distinguir dos vertientes: el estu
diante y el trabajador. Y conste que me 
refiero al estudiante sin más, que no hay 
que confundirlo con los llamados “hijos 
de papá”.

—¿También los estudiantes tienen pro
blema?

—Una de las problemáticas que tienen 
es que han de salir fuera del barrio para 
estudiar porque faltan puestos aquí.

LA ALTERNATIVA DE LA GRANJA
—¿Qué opinas del problema de la 

Granja?
—Proponemos como alternativa que 

se construya una Casa de la Juventud. No 
para la juventud, sino “de" la juventud, 
que me parece que ya existía en tiempos 
de la República. Esto, pensamos, podría

ser la solución para realizar cualquier ti* 
po de actividad como puede ser la prácti
ca del deporte, actividades culturales, 
charlas, conferencias. Todo esto creo que 
podía y debía estar ubicado en la Gran
ja incluida la Casa de la Juventud.

CASAS-DOMITORIO

—¿Por qué lo crees así?
-^Lo reivindicamos porque en el barrio 

no existe ningún sitio para la diversión y 
el ocio. Ahora el barrio de San José es 
simplemente un núcleo urbano con casas- 
dormitorio. Por eso pedimos compren
sión y toma de conciencia de la realidad 
del barrio.

—¿Qué podría haber en esa Casa de la 
Juventud?

—Tendrían cabida todas las inquietu
des sociales y culturales.

—¿Por qué se encuentran marginados 
los jóvenes?

—Los problemas de la marginación de 
la juventud pienso que son debidos al en
torno que les rodean. Lo acomodaticio se
ría lo del “pasota", a quienes no les inte
resan la religión, ni la política, ni nada. Es 
decir que rechazan todo. Por eso, ante es
te problema planteo esa posible salida de 
la Casa de la Juventud como una activi
dad viva, estimulante, que le haga sentirse 
protagonista del cambio social que esta
mos viviendo.

Avda. Almozara, s/n. (Frente al 50 - 52) 
leléf. 23 92 72 (B.° Química) ZARAGOZA ■ ANOMALIAS EN EL 

'T0LIG0N0-36"

MUEBLES DE ENCARGO
FABRICA DE TAPICERIA

reina FELICIA, 50 
TELEFONO 224613 
ZARAGOZA - 3«
consuma 

PRODUCTOS 

aragoneses

ORGANOS ELECTRONICOS 
ESPECIALISTAS EN PERCUSION 
GUITARRAS
MATERIAL PARA COLEGIOS, ETC.

ESCUELA DE GUITARRA
C/. Fraga, 6 Teléfono 22 45 86* I I CI yo « u I V ■ w ZARAGOZA

El denominado "Polí
gono 36" se aprobó 
en el año 1972, pero no se 

puede llegar a realizar. 
Aunque sobre el papel pare
ce muy bonito, en la prácti
ca —repetimos— es irrealiza
ble. El "Polígono 36" está 
ubicado en la parte izquier
da de la avenida de San José, 
desde' su confluencia con 
Tenor Fleta hasta el Canal 
Imperial. En este polígono 
están autorizados edificios 
de hasta siete plantas, en ca
lles de ocho metros de an
chura, como en la de Escul
tor Lobato, por ejemplo. 
Por esta circunstancia se 
aumenta la densidad de po
blación dentro del barrio, lo 
que constituye un verdadero 
atentado a las zonas verdes, 
cada vez son más utópicas 
cuanto más se construye.

En el "Polígono 36" se 
han olvidado también las 
juntas de compensación. Es
tas juntas las tienen que 
crear los propietarios de mu
tuo acuerdo entre todos. 
Porque, por ejemplo, se pue
de dar el caso de que un se- 
^br tenga uña párceíá con su

huerto y casa que le desapa
rece por expropiación para 
hacer una calle o una zona 
verde, pues es lógico que 
tenga una compensación de 
común acuerdo, como ya 
hemos dicho, con el resto de

los propietarios.
Entre otras anomalías pro

ducidas en el aludido "Polí- 
gono-36" hay que denunciar 
que antes incluso de que fue
ra aprobado ya había edifi
cios en construcción.

conjunto 
de

161 viviendas 
en el sector 
de san jóse

información :

DUMESA
Sancfemente nfió.ÜC
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Ancho A''agón

UN RETO 
PARA ARAGON

EL GRAN
HOSPITAL 

ONCOLOGICO

■^5

OBBtS, S .

JR

Nos dicen que hace unas semanas se anunciaba en la prensa ; 
local la celebración de un desfile de modelos con objeto de : 
recaudar fondos para proseguir las obras de construcción del ' 
Hospital Oncológico de Aragón, obras que, como ustedes saben, ; 
llevan varios meses paralizadas. Independientemente de la ■ 
veracidad de la noticia el hecho cierto es que esas obras están : 
realmente suspendidas sin que los aragoneses, en general, demos : 
muestras de que nos preocupe demasiado la necesidad de ; 
reanudarlas.

Pero nosotros, cada uno opina según su leal saber y entender, 
esta actitud hemos de calificarla de poco positiva y en cierto 
modo de deprimente porque refleja una vez más, esa triste apatía 
que parece caracterizarnos, que tanto daño nos hizo en el pasado 
y que necesariamente hemos de erradicar para construir nuestro 
futuro.

No manejamos estadísticas, pero no creemos incurrir en error 
al afirmar que un elevado porcentaje de aragoneses tiene entre 
sus familiares un enfermo de cáncer. Sin embargo, tan dramática 
vecindad no solarnente no estimula nuestros deseos de colaborar 
en la construcción de tan necesario Hospital, sino que nos 
Eermite contemplar con glacial indiferencia como el viento y la 

uvia destruyen poco a poco lo que tantos esfuerzos y sacrificio 
en la Vía de la Hsipanidad se hizo construir.

¿Cómo es posible tal desinterés? ¿Es que esperamos que lo 
construya Madrid como tantas veces nacemos? Quizá fuera lo 

justo, pero si la Administración no puede afrontar este gasto por 
tener prioridad en el panorama nacional otras necesidades más 
apremiantes. ¿Han pensado que cuando se decida a construirlo 
un elevado numero de los actuales enfermos habrán fallecido 
ya? : Y cuántos habrán contraído hasta entonces tan grave 
dolencia?

No hace falta decir que en la Seguridad Social se da 
actualmente a cada enfermo el trataníiento adecuado y, por 
supuesto, todos son atendidos por prestigiosos especialistas. Esto 
nada tiene que ver con el Hospital Oncológico —que debería 
quedar irttegrado en la Seguridad Social— porque entendemos 
que ante la gravedad de la enfermedad y el creciente número de 
personas que la padecen es imprescindible e inaplazable un 
extraordinario despliegue de medios para combatirla.

¿()ue un hospital así costaría muchos millones? 
Efectivamente,-pero no tantos que no quedaran al alcance de los 
aragoneses. Por ese deber de solidaridad tantas veces invocado y 
en tan pocas practicado, deberíamos impulsar con generosidad la 
construcción y funcionamiento de tan necesario centro asistencial.

Hablamos mucho de autonomía. Este es uno de los muchos 
caminos que se nos ofrecen para demostrar nuestra mayoría de 
edad para gobernarnos.

JALON

EN EJEA HAY UN NINO QUE
CANTA COMO EOS ANGELES
■ Tiene 10 años y se llama 

Adolfo Sierra. Los “enten
didos creen que podría ser 
el sucesor de Fleta. Si el 
muchacho vale ;No debe- 
ría ser becado por la 
Diputación?

El corresponsal le oyo 
cantar en el último festival 
organizado en Ejea por el 
Club "Betania" y, con el 
corresponsali multitud de 
oyenteS' quedaron 
asombrados por la voz de 
este niño (recién cumplidos 
los. 10 años) hijo de don 
Ignacio Sierra, colono en. 
Bardena del Caudillo. Una 
voz de tenor, poderosa, 
plena de contenido, a falta 
"tan sólo" decimos nosotros 
sin mayor fundamento de 
una educación musical 
adecuada.
Cantó jotas en "re 

mayor", como dicen que 
solo los profesionales 
pueden cantar la jota. Y 
cantó otras cosas, dos 
canciones mejicanas en las 
que dio "el do de pecho" 
con una fortaleza 
escalofriante. Naturalmente.
ganó el primer premio
establecido y enardeció a los 
centenares de espectadores 
presentes, niños, en su 
mayoría, pero muchos 
mayores también, que no 
salían de su estupefacción al 
hallarse ante aquel torrente 
de voz salida de la garganta 
de un niño.

El corresponsal conversó 
con Adolfo Sierra, pocas 
palabras, porque Adolfo ño 
es hablador. Incluso tuvo el 
corresponsal que animarle 
para que cantara algo.

Y lo hizo Estuvo siempre 
acompañado por su hermano 
Javier a Ja guitarra. Porque 
en la familia Sierra, natural 
de Ejea, hay muchós 
músicos. Cinco tíos de 
Adolfo, y el padre incluso, 
forman o han formado parte
de la Banda Municipal
ejeana, o cantan en la Coral 
Polifónica "Ejea"

En cualquier caso, si no 
de estudios musicales, si hay 
tradición en la familia en el 
amor a la música y al canto.

Pero íbamos a decir que 
charlamos con Adolfo. Nos 
dijo en pocas palabras que 
estudia en el Colegio de 
Bardena, quede solfeo no ha 
recibido clases, que lo que 
más le gusta es cantar, que 
no le cuesta ningún esfuerzo

hacerlo, ni se pone nervioso 
cuando sube al escenario... 
"Ahora voy con la Rondalla 
de Bardena", concluye. Y 
efectivamente, es el 
"cantador" de la muy 
prestigiada ya Rondalla de 
Bardena-, que antes de ir 
Adolfo llevaba a Galé hijo,el 
campeón de Tauste (y de 
Aragón, claro).

Todavía no ha 
intervenido con esta 
agrupación folklórica en 
sitios, digamos, importantes, 
porque estamos seguros de 
que cuando oigan la voz de 
este niño ejeano en ciertos 
niveles, se quedarán con él. 
Y piensa el corresponsal: 
¿por qué no se anticipa 
alguien, alguna institución 
aragonesa y "ficha" (perdón 
por el concepto, pero lo 
escribo para que se entienda, 
mejor lo que quiero decir), o 
apodera a este niño de voz 
de oro para que no pueda 
darse el caso —si es de la 
calidad que muchos 
pensamos al oirle—de otra 
"fuga de valores" en este 
caso "fuga de voz".

Adolfo Sierra es un niño 
agradable, nada tímido, pero 
tampoco excesivamente 
comunicativo. Es un niño 
normal, que en familia 
cuesta mucho hacerle cantar, 
pero que cuando se siente 
con ganas, canta como los 
ángeles. Le hemos visto 
durante los preparativos, 
antes de subir al escenario y 
hay algo en él,tan pequeño 
aún, que nos dice que 
estamos ante un gran 
cantante, «ante una auténtica 
voz de oro. Y es aragonés.De 
Ejea de los Caballeros, hijo 
de un colono de Bardena .

Y terminamos este breve 
trabajo cuyo protagonista es 
Adolfo; ¿estamos ante un 
auténtico fenómeno y 
perderemos el tiempo con él, 
dejando pasar unos años que 
podrían ser irrecuperables a 
la hora ae iniciar unos 
estudios musicales serios, 
para mejorar lo que la 
naturaleza ha hecho con la 
ayuda de la técnica?

Creemos .que 
Diputación, o quien

I a 
sea,

El sábado, sobre la una y media de la tarde, 
ofreció TVE el reportaje filmado en 
Malanquilla, ese pueblecito zaragozano que 
una patrulla de “Misión Rescate” ha hecho 
popular en toda España. Lástima que la 
tradicional informalidad de TVE no haya 
permitido anunciar, con certeza, la hora de la 
emisión. Resultó estupendo el reportaje.

De todas formas, lo importante esquetmos 
chicos entusiastas, unos educadores 
competentes y unas autoridades de las que de 
verdad sirven al pueblo, han logrado -sin 
medios económicos- hacer cultura y hacer 
Aragón. /Felicidades para todos!

LAS AGUAS DEL AÑO 2.000

Un prestigioso diario madrileño afirma en 
un reportaje: “Un setenta por ciento de la 
población mundial no goza de acceso seguro a 
la utilización de agua limpia”. Si esto ocurre 
hoy, imaginen lo que será en el año 2.000. 
Aquella vieja leyenda de que en Monegros 
cambiaban un litro de agua por otro de vino, 
estará a punto de hacerse realidad en todo el 
planeta.

Y nosotros dejando que el agua 
tranquilamente hacia el mar. ¿Pero 
estamos pensando?

se vaya 
en qué

RONDA
EíNANÉAS A UTONOMICAS

POR
LAS

El ministro del Hacienda lo con firmó. Lo 
que ya se sospechaba, se ha hecho realidad al 
afirmar el ministro qup “en las regiones 
pobres, la problemático fiscal de las 
autonomías puede ser insalvable”. O sea que, 

■como siempre, las pobres al hoyo y las ricas al 
bollo. Y con Aragón, que no puede decirse 
que sea pobre-pobre ni rica- rica, sino todo lo 
contrario ¿qué pasa? . ¡Qué difícil se está 
poniendo romper las cadenas del 
centralismo!

ARCHIVO DELA CORONA

TRES 
PRO VIN 

CIAS

Todavía no está claro de quien dependerá 
el Archivo de _ la Corona de Aragón, El 
ministro de Cultura, don Rio, acaba de 
declarar que en su opinión tiene carácter 
nacional y que se está confeccionando un 
“dossier" en defensa de esta tesis “por si 
hiciera falta” airearlo. Ay, ay ay...

Hace tiempo insinuamos la posibilidad de 
establecer en Ve rue la, entre otros servicios 
culturales, el Gran Archivo de Aragon, con 
todos los documentos desparramados por 
nuestra regióri. ¿Pesimista? Nada de eso. 
/Que uno ya sabe lo que ocurre, hombre, ya 

sabe lo que ocurre...!

Q CEI LES

Es de Ejea y se llama Adolfo Sierra, posee una voz potentí
sima que, debidamente educada, podra convertirle en un 
gran cantante.

debería interesarse por este 
niño y hacer que estudie. 
Una beca. Una beca dándole 
a este concepto el valor que 
realmente tiene, podría ser el 
comienzo de una gran 
carrera para un pequeño 
aragonés que ofrece a su 
tier ra—en nuestra 
modestísima opinión 
personal— la posibilidad de 
una gloria, quizá semejante a 
la que, en otros tiempos

significó Miguel Fleta,
Nosotros hacemos lo que 

podemos; es decir, escribir 
este pequeño trabajo en 
ARAGON/expres, para que, 
fuera de Ejea y su contorno, 
se sepa que hay un niño, 
Adolfo Sierra Gracia, que 
canta asombrosamente. Y 
que quizá, se trate de una 
voz de magnífico futuro.

Luciano VAREA

CODRDINADORA 
INTERCOlVIARCAL
DE LA FRANJA DEL
PDNENT-LLEIDA

No^ hay periódico, por modesto que sea, que no guarde entre 
sus páginas una nota divertida, un comentario ingenioso o una 
noticia sorprendente. Para confirmar esta afirmación, vean qué 
clase de“perla”encontramos en “La Montaña”de Lérida, bajo el 
mismo Jitulo que encabeza estas líneas. Traducida al castellano 
dice asi:

"Ha quedado constituida en esta ciudad una 
asociación que pretende:

Dar a conocer la problemática de las comarcas 
incluidas —se entiende que en la citada franja—en las 
Tierras de Lérida y resto del Principado de Cataluña si 
fuera necesario.

Debatir y dar alternativas a los diferentes problemas 
que afectan, sobre todo, a las tres comarcas en la 
provincia de Huesca. /

Invitar a los diferentes grupos comarcales y, además, a 
toda persona oriunda e inmigrada residente en Lérida, a 
participar activamente en esta tarea.

Dar a conocer las gestiones que se han iniciado para la 
publicación de un libro que dará a conocer la polémica 
apareóida en el año 77 sobre estas comarcas.

Han asistido a la reunión, indígenas y oriundos de la 
Ribagorza, la Litera y el Bajo Cinca”.

Esto de que tres comarcas aragonesas tengan una asociación 
que, desde Lérida defiende sus intereses y resuelva sus problemas 
no lo entendemos muy bien, pero como no conocemos tales 
problemas ni tuvimos noticia de la “polémica aparecida en el año 
77” a la que la nota se refiere, lo me/or es que nos reservemos la 
opinión hasta saber la tierra que se pisa y trasladar esta 
información a las gentes de Huesca, entre las que se cuentan 
personas con talla suficiente para aclarar este asunto que tanto 
confusionismo puede crear en tas tres comarcas aludidas. ¡Ah! 
También los oarlamentarios tienen una buena oportunidad para 
echar su cuarto a espaldas e informar, con verdad, sobre los 
auténticos fines de la tan repetida asociación. Esperemos el 
informe.

CINCA
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r Ese aol M Gelafe.

S
IEMPRE me gustó analizar las cosas, 
sobre todo las cosas del fútbol, ya que 
me precio de conocer la asignatura, más por 

viejo que por diablo. Y así, antes de reseñar 
una jugada de cierta importancia, o bien los 
lances de un partido cualquiera, en fases 
decisivas, procuro recordar esta jugada o este 
lance con la mayor atención del mundo. 

dejando flotar la duda si el caso lo requiere. 
Puedo equivocarme como cada hijo de vecino, 
de hecho me equivoco, pero muy pocas veces 
escribiré asegurando que un gol se ha 
conseguido de manera ¡legal, si no poseo la* 
certeza absoluta de ello.

Tal me ocurrió con la jugada del tanto 
getafense en el terreno deportivo de "Las 
Margaritas", que en mi crónica califiqué cOmo 
dudoso. Ahora mismo voy a explicar el por 
qué. Me sorpendió este gol en la portería 
contraria, en la que defendía el guardameta 
Vidal en la segunda parte, tratando de obtener 
alguna foto del tanto de la A/ictoria 
zaragocista, que no llegó. Y claro, desde allí, y 
además sentado sobre la hierba, resulta 
imposible precisar los detalles.

Siguiendo una costumbre, no sé si buena o 
mala, cuando me ocurren estas cosas suelO; 
cambiar impresiones con mis compañeros 
desplazados, al objeto de servir a nuestros 
amables lectores lo ma's próximo a la realidad. 
Pues bien, en este caso, como en otros 
muchos, ni siquiera conseguí salir de dudas.

Algunos afirmaban sin rodeos que el tanto del 
Getafe llegó precedido de un clarísimo fuera 
de juego de Polo; otros decían que existió un 
doble fuera de juego, de Polo y de Romero, 
autor del tanto; y otros varios, los menos, que 
además de este doble fuera de juego. Romero 
se había preparado la pelota con la mano, al 
recibir el centro de Valdés.

También hubo quien le concedió absoluta 
validez al polémico gol, al no haber observado 
ninguna infracción en la consecución del 
mismo, por cuyo motivo aumentaban las 
dudas considerablemente. Luego, en el 
espacio "Polideportivo" de los lunes, donde se 
pasan casi todos los goles conseguidos el 
domingo en Segunda División, quedó más 
claro que el sol la autenticidad del tanto, 
excepto en un pequeño detalle. Me explicaré: 
Romero no estaba en fuera de juego, ya que 
entre él y 'Nieves quedaba Heredia, a la 
izquierda de la imagen, vista de frente; mano 
tampoco fue, puesto que el centro de Valdés, 
lo recibió Romero con el pecho; pero en el 
encuadre no aparece Polo, por lo que siempre

quedará la duda de si el número diez getafense 
estaba entonces en posición ilegal.

Así, pues, aclarados todos los puntos 
menos uno; lo suficiente para que los más 
forofos continúen aferrados a este clavo 
ardiente. Por nosotros nada mas que añadir.

Enrique PEYRONA

Protogoni/ta..

Mñ
(Capitán del Getafe)

YW como me interesa una
H barbaridad lo que 

piensan del Real Zaragoza 
por esos campos de Segunda 
División, por esos mundos 
de Dios, en los 
desplazamientos, y también 
en La Romareda, me dedico 
a preguntar a nuestros más 
directos rivales, bien sean 
entrenadores, directivos o 
fu tbolistas. Entre mis 
protagonistas figura 
Alfonso, capitán del Getafe, 
que el pasado domingo tuvo 
que retirarse lesionado en la 
primera parte, precisamente 
cuando mejor estabam 
jugando él y su equipo.

— En efecto, tuve que 
retirarme por lesión de 
adductores, sufrida en un 
^contronazo que tuve con 
García Castany, mi par.

— Seguro que serta 
*rivoluntario el 
encontronazo a que alude.

— Por supuesto, ya que 
García Castany me parece 
todo un caballero y 
excelente deportista.

- Dígame algo del Real 
Zaragoza.

— Todo lo que usted 
quiera. Pregunte, por favor.

Usted, al retirarse en el 
rninuto 26, no vería todo el 
partido, ¿me equivoco?

— Bueno, lo cierto es que 
lo vi casi todo.

~ Y cuándo le gustó 
más el Real Zaragoza, en la 
primera o la segunda parte.

~ lo primera, sin duda 
alguna. Mientras yo estuve 
en el campo lo vi con ideas, 
muy tranquilo y seguro de si 
mismo, aunque no muy 
acertado que dipamos.

~ ¿Y despues?
Después pudo ganar el 

partido y desaprovechó la 

gran oportunidad. Ganaba 
por un gol a cero y mis 
compañeros habían acusado 
el impacto.

— ¿Principal defecto que 
encontró usted en el 
Zaragoza que visitó “Las 
Margaritas ”?

— Un exceso de 
c onformis.mo e xagerado, 
que desde luego no logro 
entender. Esos balones 
jugados hacia atrás me 
parecen tan absurdos como 
inadmisibles.

— ¿Cree que pudo ganar 
el conjunto blanquillo?

— Jugando de acuerdo 
con su categoría y prestigio, 
desde luego; pero tal como 
lo hizo también pudo 
perder. En el primer cuarto 
de hora debió encajar tres 
goles.

— ¿Qué diferencias ha 
encontrado entre el Real 
Zaragoza de ‘‘La 
Romareda” y el de ‘-‘Las 
Margaritas ”?

— Si he de serle sincero, 
ninguna. Ni me gustó allí ni 
aquit, esta es la verdad.

— ¿Y qué diferencias 
existen entre aquel Qtafe y 
éste?

— Se había iniciado el 
torneo con bu en pie, 
marchábamos bien 
c Ic.sifrcadcs y con algún 
positivo, por cuyo motivo se 
lanzaron demasiado pronto 
las campanas al vuelo. 
Ahora nos han devuelto a la 
realidad de conjunto 
modesto, que trata de 
luchar a tope y de 
mantenerse en la categoría. 
Eso es todo.

Eso es todo y bastante 
por cierto, ¿verdad, amable 
lector? ....

Gloria ARIAS

SUCEDIO, sncede y... ¿SUCEDERA?
’’DERISA Y NO 
DE LAGRIMAS...”

En “Pantagruel y Gaigantúa” 
hay dos versos escritos por 
RalSelaLs para introducción en su 
obra que dicen” De risa y no de 
lágrimas es mejor escribir, —ya 
que reir siempre es lo más 
humano. Pudo resumir en ellos, 
el satírico inmortal, toda su 
filosofia que viene bien al caso.

Porque en el mal partido 
jugado en “Las Margaritas” 
entre el Getafe y el Real 
Zaragoza, se han agregado 
muchos gestos de dolor, se han 
vertido lágrimas por no haber 
logrado el equipo zaragocista la 
victoria que se pudo conseguir a 
costa del modesto cuadro 
madrileño. \ no es para ello. 

¡ (; on el ‘ 'g uI ico '’ que 
proporciona un empale fuera de 
casa! Y si eontcmplam.os al 
e(]uipo aragonés en el segundo 
¡tuesto, con cinco positivos, en 
esa tabla clasificatoriu, no deja

Real Murcia Juvenil se ha clasificado para 
los cuartos de final del tradicional torneo 
internacional de juveniles.

En la siguiente ronda deberá enfrentarse 
al Roma.

MEJIC0jÆSPANA^EL26DE^^

MEJICO, 1 (Efe).— El director técnico de 
la selección mejicana de fútbol confirmó 
hoy que su país se entregará a España en 
Granada el dia 26 de abril en partido 
amistoso preparatorio para los mundiales de 
fútbol de la Argentina.

EL MADRID JUGARA CON EL 
BORUSSIA

BALONMANO: ESPAÑA BATIO

VELA: EXITO ESPAÑOL

FUTBOL: VICTORIA DE LOS 
JUVENILES DEL MURCIA

YIARREGGIO (Italia), 1 (Alfil).- Al 
vencer al Batía de Córcega por 3 goles a O el

CANNES (Francia), 1 (Efe).— Ai término 
de ia primera jornada de regatas de ve/a 
tanto en ciase "Finn” como en "Flyng 
Dutchman”, ios españoles Abascal y Noguer 
ocupan el primer lugar de la clasificación 
general..

MADRID, 1 (A/e).— Se ha anunciado 
que el Madrid y el Borussia de Dortmund 
disputarán sendos encuentros amistosos los 
días 15 y 24 de mayo en Dortmund y 
Madrid respectivamente.COPENHAGUE, 1 (Agencias).— Con 

relativa facilidad la selección española de 
balonmano se impuso a la japonesa por 26 
tantos a 15-, en partido para decidir los 
puestos noveno y décimo de los mundiales 
de la especialidad.

Asimismo la FIFA ha designado al 
colegiado español Franco Martínez para 
dirigir el amistoso que en Ñipóles 
disputarán el 8 de febrero Italia y Francia.

de producir cierta risa, siempre 
oue el equipo siga jugando en 
‘%a Romareda” como lo viene 
haciendo últimamente.

“De risa y no de lágrimas es 
mejor escribir...”

ADIOS ANTERO!

Sin embargo, hay ocasiones 
en que el dolor y la tristeza,, 
nublan las alegrías del deporte.

Sucedió en X'itoria, en la 
época en que fui nombrado 
entrenador del Deportivo 
Alavés, lema precisión del 
servicio de un taxi. Y mi viejo 
amigo y compañero de 
futbolerias en Ceuta, .Martín de 
Amézola, me indicó ei suyo, el 
de An tero González de 
Audicana, el que fuera gran 
medio de la Selección Española 
en otra época.

El gran “lercte” fué un 
amigo desde enluces, ponjue su 
estilo bondadoso con(]uisiaba 
siempre amigos.

El chicarrón de la media del

Deportivo Alavés, ha muerto. 
Aquel hombre que dejó en los 
campos de juego la huella 
precisa para que el cabo de los 
se reconociera que la fuerza 
suya es imprescindible en todo 
el deporte ha muerto. Pero su 
recuerdo no.

Como los que nos despierta 
la triste noticia, con aquellas 
tardes que con Modesto 
Echevarria y Martín, 
comentábamos las cosas del 
fútbol, en vuestras sociedades 
gastronómicas o en cualquier 
bar de la Calle Dato. Modesto 
Echevarria nos recordaba sus 
tiempos de jugador del “Dacria” 
de Zaragoza, l'u, los del 
Deportivo Alaves.

Martin y yo, un poco 
“achicados” celebrábamos los 
del (!eula. Tu, tan serióte casi 
siempre, reias. Ya no reiras en el 
grupo que recordará tu taxi, tu 
hombría de bien y tu fuerza en 
el fúbol, tan escasa actualmente.

¡ Adiós, Antero! ¡Adiós!

“MEGINO UN grand 
D‘ESPAGNE”

En “Erance-P'oOtball” leemos 
firmado por ‘‘J.E.” un irónico 
comentario con el título: 
“Megido un grand d,E«pagne”. 
Después de comentar 
ampliamente las virtudes del 
asturiano Alfredo Megido, con 
detalles de todo color, termina 
diciendo: “Sacre Alfredo” 
Excellent footballeur et 
remarquuable ioeeur de guitare. 
Un grand d,Eipagne'*, en 
somme”...

Y la verdad, no se me ocurre 
llamar “gabacho” a ningún 
jugador francés, a los que 
considero, puesto que en fútbol 
han progresado y aplaudo su 
gran avance. ¡Ni me preocupa 
que alguno lleve perilla.'

Lo que sí tiene de ocurrente 
es que a Megido, genial en 
muchas de sus facetas, le digan: 
“Un grande de España en siina”

A. MOLINOS
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COMENZAMOS una labor: sobre filatelia y numismáti
ca, en cuanto conoce y abarca nuestra vocación de ta
ntos años.

La numismática siempre fue tema predilecto que avanzó por 
los caminos de la comprensión. En todo momento halló acogida 
favorable; pero no así la filatelia que mucho tiempo sirvió de 
chacota. Ser filatelista suponía no gozar de clara inteligencia. 
Pero la conducta observada y resultados abrieron el camino de 
la sensatez, y podemos asegurar que hoy es una distracción prac
ticada por inmensa cantidad de personas y vista por simpatía por 
casi todos los intelectuales.

La filatelia es una distracción que no grava tos presupuestos 
hogareños, pues cada uno gasta según sus disponibilidades y vo
luntad, con la ventaja de que es un gasto reversivo, mejor dicho 
que supone una operación de halagüeño ahorro. El sello no 
pierde su valor intrinseco, todo lo contrario, lo mejora, es lo 
que se llama revalorización. Por ejemplo, el sello comprado en 
Correos por cinco pesetas, cünserva su precio facial que lleva 
impreso. Pasados varios años podrá usarse de franqueo en una 
carta por, el mismo valor, luego no se pierde un céntimo. Lo 
que ocurre invariablemente es que el valor del sello no queda 
estancado, y si al año de su adquisición figura en catálogo con 
un 25 por 100 de aumento, es fijo que en años sucesivos figure 
con una mejora del 50 o 100por 100. Subirá su cotización según 
escasez o rareza. Hay un aforismo que solemos usar: "El sello, 
como el vino, cuanto más añejo mejor".

Por añadiduda el sello reune o tras cualidades de importancia 
cultural. Proporciona nociones instructivas, como bien se des
prende de sus imágenes. Todos los sellos van ilustrados con re
presentaciones de personajes, monumentos, efemérides, historia, 
geografía, fauna, flora, etc. etc., y esas figuras entran por los ojos 
gráficamente, a manera intuitiva.

Y aun diríamos más, es de por sí educacional. El coleccionis
ta se autodisciplina ordenando, clasificando, y, lo mismo en jóve
nes que en mayoes, mientras se distrae con los sellos no corre el 
riesgo de concurrir o realizar actos contrarios a la convivencia y 
honestidad.

Nos comprometemos a ir exponiendo diferentes medios de 
coleccionar con gusto y ajustados a reglamentos considerados ne
cesarios para impedir extravagancias y deterioro innecesario, 
muy perjudicial, de sellos.

Con gusto solventaremos consultas. Nos agradará recibir acla
raciones a dudas que acaso tenga respecto a sellos, matasellos, en
teros postales o tarjetas máximas. Lo que no haremos es comprar 
o vender documentos filatélicos comprendidos sellos. Para opera
ciones mercantiles ya existen los establecimientos legalizados.

Admitimos la crítica. Nos anima la censura constructiva, 
cuanto nos hace reaccionar ante un error. Tenemos por norma la 
mayor rectitud posible, y jamás nos duele la rectificación cordial.

Gregorio SIERRA -JosélVP. CUAIRAN

Esta semana en la Bolsa 
de sellos y monedas de la 
plaza de San Francisco se han 

disparado las cotizaciones de se
llos y monedas. Hemos llegado a 
un punto en el que ya no es po
sible señalar el precio de un du
ro de plata, aun de los más 
abundantes y en largo uso, o el 
de un sello de la serie Escudos, 
Barcos, Castillos; etc.

Como orientación para nues
tros lectores hemos intentado 
traer aquí algo así como una 
orientación de las cotizaciones 
de sellos y monedas. Imposible. 
Lo unico que podemos decir es 
que su cotización experimenta

constantes alzas.
Parece que gran parte de los 

inversionistas que han huido de 
la Bolsa de Valores, se inclinan 
ahora por los sellos y las mone
das, lo que determina una cons
tante presión sobre el mercado 
con la inmediata subida de las 
cotizaciones.

Lo cierto es que el capital se 
inclina ahora por las monedas, 
los sellos y las joyas, sobre cuya 
bolsa abunda el dinero.

Esperamos que en próximas 
ediciones de esta página poda
mos orientar a nuestros lectores 
sobre las cotizaciones de mo
nedas más frecuentes en el 
mercado.

Zaragoza, sede de la 
"Union Mundial de 
San Gabriel"

■ Emisiones españolas 
durante 1978

ESDE hace nueve años Za
ragoza figura como cen

tro español de la "Unión Mun
dial San Gabriel", asociación in
ternacional que agrupa a colec
cionistas de sellos con motivos 
religiosos diversos, residentes en 
19 países.

Como muchos de nuestros 
lectores seguramente descono
cerán las actividades de esta aso
ciación, para conocimiento de 
los mismos y simpatizantes, da
mos una ligera referencia de co
mo funciona.

editada en español tiene un-y.-i

- 5 de enero: "Uniformes militares". Cinco sellos de 1,2,3,5 y 12 
pts. Total 23 pts.

20 de febrero: “Personajes españoles". Cuatro sellos de 5,8,25 y 
50 pts. Total 88 pts.

28 de marzo: “Centenarios". Nueve sellos en tri'pticos. Tres de 3 
pts. Tres de 5 pts. y Tres de 8 pts. Total 48 pts.

4 de abril: “Protección a la naturaleza". Cinco sellos de 3,5,7,12 . 
y 20 pts. Total 47 pts.

2 de mayo: “Europa". Dos sellos de 5 y 12 pts. Total 17 pts.
5 de mayo: “Adhesión de España al Consejo de Europa". Un se

llo de 12 pts.
6 de mayo
23

29

12

de junio
Dia del sello". Un sello de 5 pts. 
“500 aniversario fundación de las Palmas de Gran

Canaria". Un sello de 5 pts.
de septiembre: “Pintores". Dedicado a Picasso. Ocho sellos de
2,5,8,10,1 2,15,20 y 25 pts. Total 98 pts.
de octubre: “América-España". Dbs sellos de 7 y 1 2 pts. To
tal 17 pts.

3 de noviembre: “Navidad". Dos sellos de 5 y 1 2 pts. Total 17 
pts.

22 de noviembre: “Reyes de España’?. Casa de Borbón. Diez se
llos de 5,5,1 0,12,1 5,20,25,50 y 1 00 pts. Total 250 pts.

Total: 50 sellos con valor de 629’— pesetas

¿ Por qué
ese especial interés de

muchos esoañoles
por los sellos
Pensará que 
es el hobby 
de moda, una 
distracción 
más....

Incluso es posible que usted haya 
coleccionado sellos alguna vez, (de niño 
quizá), pero tras el primer entusiasmo su 
afición no ha prosperado.
Cuidado, olvida usted algo importante:

Cafisa. de forma puntual y sencilla, le 
hace llegar mensualmente un lote de sellos 
según la cuota elegida. Así usted irá 
formando su colección ordenadamente y un 
Equipo Técnico seleccionará para usted los 

selfos más adecua
dos para que su 
colección le recom
pense con creces su 
pequeño esfuerzo.

Cafisa
sus consejeros filatélicos

Vía Layetana, 9 7 Barcelona-9
Infórmenme sobre lo interesante de los sellos.
Nombre
Dirección _

Población
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Si desea saber 
porqué, escríbanos 
o llámenos 

y le explicaremos, sin ningún compromiso, 
ese especial interés de muchos españoles por 
coleccionar sellos con Cafisa.
Seguro que a usted también le interesa.

La institución de la Unión 
Mundial San Gabriel en España 
data del año 1968, estando do
miciliada en Zaragoza, en don
de continúa hasta la fecha.

En toda asociación, de cual
quier índole que esta sea, es 
imprescindible el cambio de 
puntos de vista y la colabora
ción en el más amplio sentido 
de la palabra para poder llegar a 
buen fin. Por ello, el comité di
rectivo español convencido de 
ello y de que el aumento del co
leccionismo temático y su ex
traordinaria e^ecialización ha
cia necesaria la edición de publi
caciones que además de divulgar 
nuestro modo de coleccionismo 
fuesen leales consejeras y orien
tadoras en toda la-diversidad de 
facetas que reúne el coleccionis
mo de sellos de carácter religio
so, se impuso la tarea de hacerlo 
así, y deseé febrero de 1969 ha 
editado ininterrumpidamente 
una circular mensual informati
va, y desde 19/1 úna revista tri
mestral de carácter técnico y di- 
vulgativo que desde el primer 
momento tuvo una favorable 
acogida, no sólo por los colegas 
españoles, sino por todos los ga- 
brielistas de los países hispano
americanos, ya que por estar

Temática

gran difusión en aquel curtir’*''^. ’ ,
nente. I

En estrecha comunicació^m^ , *
con destacados filatelistas naciil^m ’
nales y extranjeros facilita \ 1
sección española de la Unié§^^‘ i I
Mundial San Gabriel una mim/íí^. mi 
dosa y amplia información 
través de ambas publicacioni^^lj^. 
de los filatelistas que cultivan 
coleccionismo de tos sellos eoí^f: 
motivos religiosos.

Otro medio eficaz para realrÿ^ 
zar la propaganda de esta 
lidad de coleccionismo han 
las diversas exposiciones 
licas dedicadas exclusivamentei 
sellos de motibos religiosoi TM Ç 
unas de carácter regional y otrsí - Ll, 
nacional, las que organizadf''^ 
por la sección española de i 
Unión Mundial San Gabriel hí^.^ 
tenido lugar en Zaragoza, desü ""
cándese entre ellas la celebraá '' 
el año 1973 con motivo de f 
conmemoración del "Año 
Pilar" que dejó un grato recua

, - muerte
Dos facetas muy importanti aragoné 

aporta nuestra asociación, unai : y ¿ 
agrupación de coleccionistas qi' cuencia 
practican confesiones religios fUatélici 
diversas, aunque siempre cristi - ‘
ñas, y la otra que el sello q' ' debía st 
muestra motivos relacionao
con la Religión se aparta dej 
claustramlento clásico,, se sT^-

latélico.

El a 
la peticimoda a las necesidades espirita 

les del momento, estando lágn ' ^^jf^cladé 
mayoría de sus emisiones tien', yindal 
de un mensaje universal. >

Es' indudable ' que cada un^ todos y 
colecciona cuanto le mere^ tárales,
simpatía y agrado. No sieg
abunden tos coleccionistas lí ' f
cosas que se detestan. Por e^ ';'^os en 

año 191no hay duda que todo coleccii ^ 
nista de sellos de motivos relf-'- f'
giosos es un ferviente creyente La ü 

Zaragoz 
. guirhon 
f. de sus I 
• en cuen

ses que 
\ señores

Motivos para coleccionar

OMO es sabido, en princi
pio, solamente se colec

cionaba por países. En concien
cia no había otra cosa, pero a 
medida que aumentaron los paí
ses emisores y las emisiones, se 
hacían combinaciones de sellos 
nuevos y usados, del país pro
pio y otros, hasta que surgió la 
necesidad de ampliar la modali
dad. Sin abandonar lo del país 
propio de cada coleccionista se 
impone acoger un tema, esto es 
un asunto relacionado con la 
flora, fauna, heráldica, monu
mentos, deportes, religión, etc. 
etc.

Hoy día se preparan muchas 
colecciones que precisamente re
sultan verdaderas tesis o leccio-

nes instructivas, especialmente 
a los sellos se agrega matasellos, 
enteros postales y tarjetas más 
mas. Para dar facilidad a los 
tores quedamos a su disposicill^ 
para orientarles en los temas qi^ 
sean de su agrado. j

El ingenio ha de actuar « 
forma que se obtenga un títo^ 
encauzador que resulte aprom 
chado. No es elegir la rareza 
no encuentre "peones", es deci'^ 
sellos adecuados para formar^"', 
colección. í

Pero querer es poder, y 
práctica en tanto se busca y ccP\ 
sigue, resulta como un juego 
cantador, que te obsesiona y> i 
cabe duda apasiona. El objetí^ 
es de por sí un acicate volunf •; 
rio, por eso más sugestivo, 
ameniza la colección.

ta-íiqiK'
L ES OFRECE SUS SER VICIOS 
COMPLETOS DE FILA TELIA 

Y LIBRERIA

Predicadores, 96 
ZARAGOZA
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Próxima emisión española a [STOKHUOO

sivamentei

tiene un 
fquel contr

z para rea^^, 
i esta mod^< 
no han si^^<

municació^ 
‘listas nacim 

facilita 
e la Unióf;^ 
I una minií^f^. 
ormación 
jblicacionií!^^. 
? cultivan 
Î sellos coi^^:

organ izadf' 
iñola de í 
Gabriel h¡L>¡n, 
goza, desti :^ 
la celebraá>^ 
lotivo de i ' 
' "Año 
rato recua '

L próximo 16 de abril se 
cumplirán 150 años de la

El día 20 del presente mes de febrero sera puesta en circulación 
la serie programada dedicada a "Personajes Españoles".

Se compone, como apreciarán por las fotografías, de cuatro se
llos dedicados a D. Hilarión Eslava, de Spts. D. José Clara, de 8 pts. 
D. Pío Baroja, de 25pts. y D. Antonio Machado, de 50pts

SU ANIVERSARIO

Denegado un sello en honor de Goya
autorretrato de tan gran perso
nalidad.

' muerte del gran pintor español, 
importanti aragonés, don Francisco de Go- 
tcion, unaí . yg y Lucientes. En su conse- 
lonistasqi cuencia las diversas sociedades 
ss religios: filatélicas zaragozanas pensaron

Que la egregia figura de Goya 
el sello q. debía ser objeto de recuerdo fi- 
elacionao latélico, y soliçitô la emisión de 

un sello que ostentase su efigie, 
•o,, ¡(sea asombro ha skio grande,

n ' la petición de los filatelistas, se- 
anaolagii - candada por la Diputación Pro
pones lie\ ' yjffdjai^ Ayuntamiento de Zara- 

. goza. Ayuntamiento de Fuende- 
'e cada un» todos y diversos organismos cul- 
le mere^ torales zaragozanos, fue denega- 

I. No cre^^^a, alegando que ya existían se- 
lionistas i-' Hos en honor de Goya. (Los últi
an. Por ellí'- 
do coleccit ^ 
notivos relf-'- 
ite creyente

A última hora paíece que los 
vientos toman otros rumbos, da
do que el alcalde de Fuendeto- 
dos ha recibido de don Juan 
Carlos una carta de fecha 18 de 
enero en la que participa que la 
petición del sello la transmite al 
ministro de Transportes y Co- 
munKaciones para que, en justi
cia, proceda.

mos emitidos lo fueron en el 
año 1958 reproduciendo alguno 
de sus famosos cuadros).

La decepción ha sido grande, 
Zaragoza no ha podido conse
guir honrar filatélicamente a una 
de sus claras figuras. Teniendo 
en cuenta de que una de las co
sas que no han querido ver los 
señores encargados de progra-

nar

xialmente^ 
» mataselloi^ 
3rjetas máf^ 
1ad a los 
I disposicil^ 
ys temas

'e actuar í 
ga un títtif 
ulte aproA 
fa rareza qi^, 
3s", es deco
ra formar^\

poder, 
busca y 
un juego 
sesiona / □ 

El objeti^ 
^ate volu/it'í 
gestivo,

CRISTÓBAL SARCIA
monedas - MEDALLAS - CATALOGOS 
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presente ocasión, con el Cam
peonato Mundial de Fútbol en 
Argentina, durante el próximo 
mes de junio, tos estados parti
cipants emitirán sendas emisio
nes de sellos, series que consti
tuirán seguramente una vistosa 
colección de envergadura.

Pero como suele suceder, no 
serán solamente tos países cola
boradores en el campeonato, 
otros, muchos, y estos ya con fi
nes comerciales, preparar su es
peculación a costa de la filatelia, 
como es ya bien sabido. Tam
bién lanzarán sus sellos, acaso 
con mayor voíumen facial por 
aquello de sobresalir más en la 
explotación, el caso es que bue
no será se pongan en guardia los 
coleccionistas de este tema, tan 
sugestivo.

No decimos que será mala 
colección, nada de eso, posible
mente constituirá algo excepcio
nal por su presentación, pero lo 
que no podemos poner en el te
rreno del titubeo es que serán 
muchos los países a emitir por 
las mismas fechas y de grao 
gasto.

El Campeonato Mundial de 
Fútbol de 1974 fue conmemo
rado filatélicamente por 35 paí
ses con un tota de 61 emisiones 
diferentes. Como prueba del 
abuso que se prepara hay países 
como Benin, Centroafricana, 
Gabón, Guinea Ecuatorial, Malí, 
Mauritania, Niger, Paraguay y 
Tchad, que yá han considerado 
conveniente aprovechar este mo
tivo para emitir diversas series 
seis meses antes de la fecha del 
campeonato, lo que incluso hace 
presagiar que al llegar la fecha 
oficial vuelvan a recordar que no 
se olvidan ellos de que allí hay 
veta en explotación.

ESPECIALIDAD EIY 
SELLOS DE BARCOS

Y USADOS DE ESPAÑA

C/ PignateUi, núm. 47 — 
ZARAGOZA

En 1978 defendamos lo 
nuestro y a los nuestros: 

CONSUMA PRODUCTOS 
ARAGONESES

Por
ANTONIO 
MALLOU

El proverbio lo afirma de forma total: 
las dos cosas que no se pueden 
esconder son el amor y el estornudo.

Porque el amor tiene que participar de 
toda la vida entera en cada momento 
presente y porque el estornudo clama en 
medio de cualquier acto por muy formal 
que este sea con el escándalo explosivo de su 
proyección hacía él exterior, siempre 
irreprimible.

Por esto, el estornudo, ha llamado la 
a tención de todos. Médicos y Curanderos, 
en el curso de los tiempos, intrigados por su 
misión, por su violencia y por su irresistible 
forma de presentarse.

Médicos famosos, a 
de la Medicina, se 
verdadero interés. 

través de la Historia 
han ocupado, con 
de esta explosión

mar los sellos es de que Goya no 
figura en ningún sello español 
con uno de sus autorretratos, 
porque si bien circuló uno, que 
no rechazamos, pues siempre 
nos pareció excelente, no es 
autorretrato y sí una obra del 
buen pintor aragonés Vicente 
López.

Nosotros, la opinión arago
nesa quiere un sello, y como es
pañoles y aragoneses que sea un

B Avalancha de sellos con 
motivo del Mundial de 
Fútbol

o cabe duda, cuando los 
acontecimientos interna

cionales se preparan, si son de 
índole futbolística como en la

estrepitosa que mueve a risa la mayoría de 
las veces.

Un familiar nuestro decía que no había 
dos sin tres y él no podía detener su 
andanada de estornudos hasta llegar al 
tercero corrientemente.

Ese gran filósofo, literato y Médico que 
fué Avicena era el que afirmaba de forma 
textual: "El estornudo es para el cerebro lo 
que la tos es para los pulmones".

Estamos en una época del año en la que 
el estornudo está ahí en cada momento y en 
cualquier momento, cuando menos se le 
espera, acusador y escandaloso, 
delatándonos con su estruendo.

Para Avicena era el eliminador de "toda 
materia peccans" y, al salir, con su alboroto, 
se llevaba por delante toda impureza del 
cerebro. Por éso el estornudo era bueno y, si 
nó se producía de forrria natural, había que 
provocarlo. Así lo creía también ése padre 
de la Medicina que fué Galeno, calificándolo 
de eructación.

Sin duda él lo tuvo eco en aquélla época 
en la que el rapé era empleado en polvo en 
la tabaquera anatómica (dorso del dedo 
pulgar en extensión) para descongestionar el 
cerebro haciendo estornudar a los que lo 
usaban dé esta forma.

Hipócrates, en cambió, no estaba 
conforme con el estornudo totalmente y 
estudiar el carácter bueno o malo del mismo 
según la forma de presentarse y el proceso 
que lo desencadenaba.

Para Avicena era tan estupendo el 
estornudo que, ya ven lo que son las cosas, 
este Médico llegó a afirmar que la 
imposibilidad de estornudar con los 
estornutatorios, era un síntoma letal en las 
enfermedades graves.

Ese buen Profesor que es Pazzini, 
Director de Historia dé Medicina de la 
Un iver sidad de Roma, nos recuerda 
hablando del estornudo, las palabras de 
Hamlet: "Guárdate de aquéllos que no 
sienten necesidad de orinar cuando oyen el 

filatelia 
MflNüfl OIIPU
• MATERIAL FILATELICO 
• SERVICIO DE NOVEDADES 

MUNDIALES

Espoz y Mina, 34 
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA

sonido de la cornamusa o de aquéllos que no 
estornudan cuando miran el sol".

Un Médico alemán, del siglo XVII, F. 
Hoffman, fundador de la teoría del 
dinamismo orgánico, consideraba que era el 
estornudo algo admirable que ni Médicos ni 
Filosófos fueron capaces de "explicar hasta 
ahora verdaderamente"

Lo que un siglo más tarde llegó a ser 
considerado incluso más beneficioso que la 
salivación.

Nosotros pensamos que el carácter 
escandaloso y la fuerza irresistible que tiene 
el estornudo es lo que hizo imponerse este 
sobre la tos y hacer que a los estornudadores 
se les desease salud y se nombrase a Jesús 
cuando se oyese estornudar deseando lo 
mejor para lo que no se sabía lo que le iba a 
ocurrir al estornudador en cada momento 
.del invierno. Y de la primavera

Sabiendo, como todos sabemos, el 
alcance mucho más grave que puede tener la 
tos y la categoría etiológica muchísimo 
mayor, que vá desde un simple catarro hasta 
una tuberculosis pulmonar, podiendo ser 
sin toma, incluso, de un cáncer pulmonar en 
sus comienzos según la localización del 
mismo.

Claro que una tos simple puede no ser 
nada, o una disc^ata irritación de la garganta 
por humo o el principio de un proceso 
catarral banal; pero la categoría de este 
síntoma es lo suficientemente importante 
para que, si por el estornudo imploramos a 
las Alturas, no quiera decir esto que por la 
tos, a veces, no lo tengamos que hacer, por 
suerte cada vez, menos veces, gracias a la 

. evolución de la terapéutica.
Y muy antigua es esta costumbre porque 

ya Aristóteles nos dice que se saluda ál 
estornudar para honrar al cerebro, "sede del 
espíritu y de la inteligericia" de dónde se 
sospechaba que procedía el estornudo.

Siglos y más siglos hace que los rabinos 
aconsejaban a los suyos, que deseasen 
felicidad a los estornudad ores ya que el 
estornudo era un mal presagio.

Aunque los griegos lo considerasen de 
buen pronóstico ya que, en la Odisea, 
lemos como Penélope se alegraba cuando 
estornudaba Telémaco.

Pero lo curioso es que los descubridores 
de^ America encon traron al llegar al Nuevo 
Continente con que, en este nuevo mundo, 
se tenía la misma prevención contra este 
síntoma que, como el amor, no se puede 
o cuitar.

Que ¿por qué nos detenemos tanto 
hablando del estornudo y todavía no hemos 
hablado de los niños? Así nos decía un 
buen amigo el otro día ¿podrás olvidar al 
niño alguna vez en tus escritos?

Pues no, amigo mío. Porque es que los 
niños estornudan al nacer. Están estrenando 
todo; y en ese todo está una pituitaria que 
aprende a ser sentido y a recibir el aire de la , 
alcoba donde está, del nido donde reposa, y 
esta pituitaria clama con el invencible 
e stornudo en algo que es fisiológico, 
inocente, nunca dañino, normal en el recién 
nacido: estornudar.

Un recién nacido que tose está enfermo y 
el que estornuda es normal, su madre, como 
Penelópe cuando lo hacía Telémaco, puede 
alegrarse. '

Aunque en el temor esté la sabiduría y 
sin temor sea difícil llegar a saber.... <
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CARTELERA
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6 8 y 10 

(Mayores 18). Tigres de pa
pel. Miguel Arribas, Carjnen 
Maura, Joaquín Hinojosa, 
Enma Cohen.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 3.® semana; 
Enmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Annie Hall («Casi» una histo
ria de amor). Woody Allen, 
Diane Keaton.

CERVANTES. 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 3.® semana; 
Miedo al escándalo de una 
miyer casada. Eastmanco- 
lor. Lisa Gastoni, Franco Ne
ro.

COLISEO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Mi «bello» legionario. 
Ann Margret, Marty Feld- 
mem, Michael York.

COSO. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). Más allá de la violencia. 
Technicolor. Marcell Bozzuf- 
fi, Anthony Steffen.Ultimo 
día.

DON QUIJOTE. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 3.® semana; Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). La cortesana. Lan
do Buzzanca, Bárbara Bou
chet, Agostina Belli.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). 2.® semana; TMo- 
re. Eastmancolor (subtitula
da). Mimsy Farmer, Klaus 
Grunberg.

FLETA.. - 6 tarde y 9 noche 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). 3.® semana; 
Un puente lejano. Liv Ull
man, Robert Redford, Ryan 
O'Neal, Mjchael Caine. 
P anavisión-Technicolor.

GOYA. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 y 14 acompañados). 2.® 
semana; Padre Patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18 y 14 acompañados). 2.® 
semana; Infierno en la ca
rretera. Jan Michael Vin
cent, Kay Lenz. Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 2.® semana; Una loca 
extravagancia sexy. Angel 
Paulovsky, Myreya Ros. 
Película clasificada «S.".

REX. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). 2.® semana; Llueve so
bre Santiago. Eastmancolor. 
John Abbey, Bibi Anderson.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45 
(Todos públicos). 7.® semana; 
La guerra de las galaxias. 
CinemascQpe-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

RIALTO. - 4,15-7 y lü ( iodos 
públicos).’ 7.® semana; Dersu 
Uzala. Oscar 1976 a la mejor 
película de habla no inglesa. 
Corto; Catuor.

VICTORIA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Tres foraji
dos y im pistolero. Technico
lor. Lee Marvin, Gary Gri
mes.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8y 10. (Ma

yores 18). ¡Luchando por mis 
derechosl Technicolor. Peter 
Fonda.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 9,45 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). El 
puente de Cassandra. Tech
nicolor. Sofia Loren, Richard 
Harris.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res /18). La viuda andaluza. 
Bárbara Rey, Francisco Al- 
góra.

MADRID. - SALA 1; 4-6-8-10. 
(Todos públicos). Abismo. 
Technicolor. Robert Shaw, 
Jacqueline Bisset.

MADRID. - SALA 2; 4-6-8-10. 
(Mayores 18). El calor de la 
llama. Eastmancolor. Anto
nio Ferrandis, Elli Madure.

NORTE. — 4-6-8-10. (Mayores 
18). La máscara. Rosa Va- 
lenty, Sylvia Solar.

OLIVER. — 5-7-9. (Mayores 
18). Sturmtruppen (Jo... qué 
guerra). Renato Pozeto, Co
rinne Clery.

PARIS. — 4-6-8-10. (Mayores 
de 18 y de 14 acompañados). 
3.® semana; El perro. East
mancolor. Jason Miller, Lea 
Massari.

PAX. - 4,45-7-9 (Todos Públi
cos). operación Crossbow. 
Sofia Loren, George Pep
pard. Metrocolor.

ROXY. — 4-6-8-10. (Mayores 
18). La iniciación en el amor. 
Eastmancolor. María del 
Mar, José Maya.

SALAMANCA. - 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Juventud dro
gada. Tony Isbert, Ivonne 
Sentís.

VENECIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). La zorrita en biquini. 
Esperanza Roy, José Saza- 
tornil.

Silvia Tortosa engaña a Antonio Ferrandis; en “Vota a Gundisalvo"

UNA SATIRA ElECTORAl 
RASTANTE DESMARRADIllA

tA, antes de estrenarse en 
Zaragoza la película "Vota a 
Gundisalvo", está haciendo mucho 

ruido -de carcajadas-, Al parecer se 
trata de un cachondeo político de 
primera línea, en el que se satiriza, 
ridiculiza y caricaturiza, 
desmedradamente, el momentito 
político español.

El guión lo firman José Luis 
Dibildos y Antonio Mingóte y está 
dirigida la cinta por Pedro Lazaga, 
siendo sus principales intérpretes 
Antonio Ferrandis, Emilio Gutie'rrez 
Cab^ Laly Soldevilla, Ivonne Sentís, 
Tfría Sainz, "la rojilla", Yolanda 
Ríos, Rafael Hernández, Manolo 
Alexandre y la tira de artistas más... 
Sin excluir, en el desmadradillo 
reparto de papeles, la presencia de en 
el celuloide de Fraga Iribarne, Felipe 
González, Santiago Carrillo, el 
profesor Tierno y el propio Adolfo 
Suárez, que prestan su "colaboración 
especial" al filmme, gracias a los 
frescos y rancios archivos, de 
No-Do.

Cualquiera se pierde el peliculón. 

con tanto atractivo. Y así es cómo 
muchos ya están rellenando sus 
papeletas electorales para votar a 
Gundisalvo en las urnas abiertas de 
las taquillas zaragozanas, cuando la 
película se estrene, donde se 
expenderán las "papeletas 
electorales" al precio de 125 pesetas 
la butaca, estando autorizado el voto, 
únicamente, a los mayores de 18 
años. Suponemos...

La película ha costado a sus 
productores la escalofriante cifra de 
veinticinco millones de pesetas, pues 
fue preciso reproducir una campaña 
electoral, "auténtica", con la 
participación de partidos como 

YA SE SABE: 
los mejores

MARISCOS

"Concordia Democrática del Estado 
Español", el partido de Gundisalvo, y 
"Coalición Democrática 
Homologada", de Anibal Ocaña, un 
líder elegido por computadora.

Pero el pobre Gundisalvo tiene un 
drama íntimo, de alcoba, pues su 
esposa, interpretada por Silvia 
Tortosa, le es bastante infiel, ya que 
el la abandona en el lecho, mientras 
ensaya sus discursos ante el armario 
de luna. Y asres cómo la guapísima 
Tortosa se lo pasa bomba en brazos 
de un guapo ejecutivo que es, 
naturalmente, Emilio Gutiérrez Caba.

M.A.B.

n
 CONSUMA 

PRODUCTOS 
ARAGONESES

COMPRAS
Monedas antiguas compro, 
oro, plata, cobre. 
Colecciones sellos.
Pago bien. Me desplazo fuera 
leléfono ’427761 Zaragoza

SIEMPRE COSTA 
TASCA

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru-

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Recuerde los éxitos de ayer, viva

PARSIFAL

CANCELAEL PAPAGAYO"

ASTORG'S GALLERY 2

1800 SENECA

GRAWER CLUB IGUANA

Abierto de jueves a sábados.(Lami
no de fas l orreK, 96.

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DONDE EL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS

La música má? original y 
el ambiente más agrada
ble.' Sevilla, 6. Teléfono: 
3 792 00.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN charleston. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono. 3969.52.

Sala de fiesta.**. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

NUEVA- DISTIN TA ACTl IA L. 
El mejor sonido con la música del 
momento.’ Ya se dice; “Eso es .Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA,5.

(Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo, CASETAS.

La npeva discoteca, abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente

Noche de sábado. Fiesta de no- 
■ che para matrimonios jóvenes, 

consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184.

loe actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. (La-

Elegante.-Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono

CAPA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

STORK CLUB
Tarde ; especial parejas. Noche di)s- 
coteca-ciub hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen- 
aencia, 19. Teléfono: 214804,

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD Reunión y juventud en un. am

biente distinto. Recientemente 
inaugurado; en San Juan de la 
Cruz, ^8.

CHARLESTON 
AÑOS 20
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Cosas mias HISTORIA DE LA MUSICA POPULAR

;

PBOCRAMAE
PRIMERA CADENA

Esta tarde, en la 
programación infantil 
podremos ver: "Un 
globo, dos globos, tres 
globos", que ofrecerá los 
siguientes espacios:

Pues ya está liada. Ya están unos dimitiendo, otros mandand;» 
y siempre quedando los que se tenían que marchar los primeros. 
Asf, la semana pasada una noticia nos sorprendió y no 
precisamente por inesperada, sino porque no se tenía que haber 
llegado a eso, ya que su remedio, (y bien sencillo), tenía.

La noticia decía que ios directores de los informativos, es 
decir Eduardo Sotillos, Pedro Macía, Ladislao Azcona y Miguel 
Gozalo, (en la noticia, todos con el "don" que nosotros 
familiarmente hemos suprimido), toda esta.amalgama de estilos 
ea4a. presentación,-se habían unido para presentar la dimisión, 
por causas un tanto oscuras, aunque se diga que han sido debidas 
a los últimos nombramientos hechos en RTVE.

"Abrete 
abuela 
planeta 
con el 
trampa".

Sésamo", "La 
Cleta" y "El 

de los simios", 
capítulo: "La

Poco después veremos 
otro espacio de la serie: 
"Historia de la música", 
titulado: '"El ragtime" 
que nos cuenta el 
ensamblamiente de la 
música de color con la de 
los blancos. Ya por la 
noche: "Dossier" y 
"Stareky y Hutch", con 
el telefilm; "La dama 
azul". Una mujer aparece 
asesinada y todo parece 
apuntar hacía un 
maníaco. La muerta fue 
policía y cambió su vida 
por la del cabaret. Poco a 
poco los dos policías van 
poniendo ios puntos en 
claro. 

i

caso es que en la reunión del Consejo Rector se dijeron 
nnuc as cosas, (de las que no llevarán a cabo ninguna). Porque si 
el mismo presidente del Consejo confiesa que: "de televisión sé 
muy poco , pues que vamos a pensar nosotros. Y es que no se 
aedican nada más que a decir "no" "La TVE no es UCD, que tan 
solo tiene una representación mayoritaria". Y uno, que entiende 

n poco de democracia, opina que en cualquier caso se hace lo 
que opina la mayoría y por tanto... Pero en fin; sin politiqueos y 

dimitan tantas personas y tan conocidas por 
ver? Corsas mfas^ mejor que lo hiciera una sola, que no se deja

central 
Rusiñol. 
"Gente" 
emisión.

a Santiago 
El "magazine" 
dará fin a la

JEAN GARIN

Los veteranos

Esta 
espacio

noche, en el 
cinema tográfico

de la Segunda Cadena:
“Cine club“, 
ofreciéndose 

continúa 
el ciclo

!

dedicado :: Jean Gabin, 
' con la película: "Los 

veteranos".
■ Es una coprod ucción 

franco-italiana del año 
1960, con guión de René 
Fallet y M. Audiard. Fue 
dirigida por Giles 
Grangier e interpretada 
por ; Jean Gabin, Pierre 
Fresnay, Noel-Noel,
Vane Barry y Charles 'tres al final se
Boullard.

Bautista Talon, un 
exferroviario jubilado, se 
retira a una residencia de 
ancianos. Se va allí con 
todos sus compañeros de 

^fy¿'RGENC/AS EN EL CONSEJO RECTOR DE RTÍ^E

juventud, 
residencia son 
con recelo, 
habían llegado

En la 
recibidos 
ya que 
informes

Por UHF, a las seis; 
"Baloncesto", partido de 
Recopa, que enfrentará a 
los equipos del Barcelona 
y Sinudyne de Bolonia, 
que marcha en el 
campeonato italiano por 
delante de la Mobilgirgi. 
El Barcelona necesita 
ganar, para así pasar a las 
semifinales, junto con el 
equipo al que hoy se 
enfrenta, y práctica
mente clasificado. 
Después, en "Cine club" 
sigue el ciclo dedicado a 
Jean Gabin y nos ofrece 
la película: "Los 
veteranos" de Giles 
Grangier.

En cuanto a mañana: 
un nuevo episodio de 
"La mujer policía" y 
"Pintores en el tiempo", 
que tendrá como figura 

poco favorables de ellos. 
El problema está en la 
reintegración y 
convivencia con los 
vecinos, con la continua 
búsqueda de la libertad.

Es una comedia 
con mucho de farsa. Nos 
cuenta, con todo lujo de 
detalles, las peripecias 
que pasan tres hombres, 
ya viejos, que se pelean 
por los caminos y se 
pierden en la separación. 
Cada uno buscará un 
atajo a su manera y los 

encontrarán. La vieja 
camaradería puede más 
que las viejas rencillas. Se 
mezclan fallos de la vejez 
con la simpatía y ligereza 
de la historia y de los 
personajes. La 
interpretación, así como 
la dirección son 
fabulosas; lo mejor del 
largometraje.

16,15
Café concierto 
16,45
Gente 
17,15
Despedida y 

cierre

18,00
Carta de ajuste 

''Canciones 
españolas del siglo 
XX"

18,15
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario 
18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos

SEGUNDA CADENA

17,30
Carta de ajuste 

"Barrabás"
18,00
Presentación y 

avances

18,01
Baloncesto 

"Recopa de Europa"

"El santo"
En esta sección 

veníamos acogiendo 
semanalmente al 
personaje, o los 
personajes que se han 
destacado en su labor en 
nuestra tele. Así nos 
vemos obligados a traer a 
este apartado y coronario 
con el famoso círculo a 
lo Roger Moore, a una 
persona que ha luchado 
infatigablemente por la 
promo ción de los 
jóvenes, que ha realizado 
varios programas y todos 
dedicados a los menores; 
algunas veces no tan 
menores, pero siempre 
jóvenes. Ha realizado 
espacios competitivos de 
toda índole, culturales, 
educativos y al final 
deportivos.

Nos estamos 
refiriendo a Daniel 
Vindel el hombre que se 
hiciera famoso por su 
“Cesta y puntos’’, con 
sus defensas, delanteros y 
pivoL Aquel programa en 
el que todas las 
provincias se veían 
representadas por sus 
estudiantes y vivían hasta 
el final cada una de las 
preguntas y rebotes.

Ahora la labor de 
Daniel Vindel ya es 
reconocida y ha recibido 
varias veces los llamados 
"Haros de oro y de 
plata” por su programa. 
.Antes con “Camino del 
récord’’, ahora con 
“Tonieo”, ha conseguido 
inculcar a los niños el 
carácter competitivo y, al 
mismo tiempo , el saber 
perder y el apoyar ante 
todo el compañerismo. 
Ha sido galardonado por

¡Abrete Sésamoi : 
Episodio núm. 11. 
La abuela Cleta: "El 
espantapájaros" El 
planeta de los 
simios: "La trampa" 

19,30
Historia de la 

música popular 
20,30
T e I e d i a rj o 

Segunda edición 
21,05 
Dossier 
21,35
Starsky y Hutch 

"La dama azul" 
22,45
Ultima hora
Des pedida y 

cierre

19,30
Cine club. Ciclo 

Jean Gabin "Los 
veteranos" 1960

21,15
Redacción de 

noche

D espedida y 
cierre

DANIEL VINDEL 
Y SU "CESTA Y PUNTOS"

las federaciones de 
deportes por su labor en 
pro del fomento del 
deporte en general. Ha 
hecho de todo, fútbol, 
baloncesto, hockey, 
atletismo, natación, etc. 
Y es que Daniel Vindel es 
un hombre con ideas y 
las ha puesto de 
manifiesto, consiguiendo 
así el más importante 
premio que es el 
reconocimiento de su 
labor; y por eso nosotros 
le damos el apelativo de 
“El santo’’ ¡Bravo 
Daniel! J
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El Rey don Juan Carlos en el Parlamentó austríacob’/e^íasI tardem “Mstri3 y prafesai
Ifftmgm 

imM
I

OS futurólogos no se ponen de acuer- • 
do sobre cuál ha de ser el escenario de ' 
la tercera guerra mundial. Unos, los 

sutiles, veri en el tercio sur del con- 
Inente africano las condiciones preci
sas para la producción de la contienda vivificadora 
de las industrias pesadas de las super-potencias. 

Otros, más conservadores, entienden que el área 
bélica de llegar a producirse ha de centrarse en el 
norte de Africa. En cualquier caso Africa es, a estos 
efectos, el continente del futuro. 0 el continente 
del futuro negro. 0 el continente del negro futuro.

De tener razón ios que miran hacia el norte, nos 
va a coger el tema en un respingo. La proximidad y 
ios intereses, a más de la Historia, nos van a acercar 
el fragor de los combates. De ahí que todos ios es
carceos diplomáticos que en torno a la zona veni
mos viviendo tenga un especial interés. El viaje d¿ 
D. Juan de Borbón a Libia, por ejemplo, que no ha 
sido suficientemente valorado, analizado y catalo
gado en nuestros medios de información, es una 
pieza clave de la partida. La visita de Hassan a D. 
Juan Carlos en estos últimos días, las renacidas ten
siones del Polisario, las complicaciones en las rela
ciones Argelia-Marruecos, las dificultades en ios 
contactos Madrid-Argei, los viajes de Boumedian a 
Moscú, los désmadres de la OUA y los movimientos 
militares en iodo el área, son síntoma alarmante o, 
cuando menos, significativos de una tensión que 
ahí está: dando con ios nudillos en las puertas de 
la actualidad y, ai tiempo, provocando las acciones 
y las reacciones de la más alta política mundial en 
el orden de las estrategias industriales, políticas y, 
por supuesto castrenses.

ai^s iiealss”
VIENA, 1 (Efe).- El rey don Juan Carlos de España, acompañado por su 

séquito y por el embajador de España en Viena, Juan Manuel Castro-Rial, visitó 
esta mañana el “National-Rat”, la Cámara Federal de Diputados de Austria, en el 
curso de su estancia oficial de cuatro días en Viena.

También pudiera ser que la tercera guerra mun
dial fuese la cuarta por haber corrido el escalafón 
las miniguerras que la han de separar de la segunda. 
Pero ése sería otro tema más tranquilizador, dis
tante, equilibrado e imposible.

Martín Ferrand

Seguidamente, el Rey y doña Sofía, 
se reunieron para continuar el 
programa de hoy acudiendo al 
ayuntamiento de Viena

A continuación los Reyes se 
trasladaron al picadero regio del 
Hofburg para asistir a una 
representación de gala de la escuela 
española de Equitación.

Después del almuerzo, don Juan 
Carlos y Kreisky conferencian a solas 
mientras que el ministro de Asuntos 
Exteriores, don Marcelino Oreja 
Aguirre, y su colega austríaco, 
Willibald Panr, realizaran un cambio de 
impresiones y procederán a la firma de 
tres tratados bilaterales
EL REY CON LA
COMISION DE PATRONOS 
Y OBREROS

A última hora de la tarde, el rey 
don Juan Carlos I conversará en su 
residencia del Hotel Imperial, con 
representantes de la “Comisión 
Paritaria”, organismo austríaco que 
regula el consenso entre patronos y 
trabajadores en materia de precios y 
salarios.

Para esta noche, los soberanos 
españoles han invitado a cenar en la 
Embajada de España al presidente 
federal de la República de Austria y a 
numerosas jerarquías de la vida 
parlamentaria, política y gubernativa 
del pais.
DISCURSO DEL REY 
EN EL PARLAMENTO

“Señor presidente:
Deseo, ante todo, agradecer 

vivamente la amable invitación que me 
habéis dirigido para visitar la sede del 
Parlamento de Austria. Las nobles 
tareas que se desarrollan en esta 
asamblea, constituyen el cimiento 
firme sobre el que descansa la 
ordenación del Estado, continuando 
en los tiempos modernos las venerables 
tradiciones que se preservan y que 
parecen respirar entre los muros que 
nos rodean.

Ya en tiempo del imperio romano 
era vuestro país una avanzada de la 
civilización, que en las postrimerías de 
la segunda centuria de nuestra era vio 
morir aquí a uno de los más notables

■‘Las relaciones a nivel parlamentario 
serán en el futuro más intensas y 
frecuentes”

■'Quiero dejar constancia del agradecimiento 
de la España democrática al aliento y 
decisivo apoyo que ha recibido de Austria"

emperadores: el gran Marco Aurelio.
Fiel a esa vocación, supo mantener 

vuestra nación la integridad del flanco 
oriental de Europa cuando, ya en la 
edad moderna, se vio expuesta a duros 
ataques en la larga lucha que 
enfrentaba a dos civilizaciones 
diversas, y por dos veces en aquel 
prolongado período hubo de rechazar 
vuestra capital formidables asedios que 
sin aquella heroica defensa hubiesen 
cambiado en forma inimaginable la 
historia de nuestro continente.

Pero no es solamente en el terreno 
militar donde la contribución de 
Austria descuella como componente 
esencial de Europa. Junto a sus 
militares, sus políticos y sus hombres 
de Iglesia y en buena medida al 
amparo de ellos, florecieron las artes y 
las letras, el refinamiento de las formas 
de convivencia ciudadana y el estudio 
de las ciencias y de las humanidades. 
La arquitectura elevó aquí su 
expresión, más acabada la inspiración 
del estilo barroco, y supo, con Fischer 
von Erlach, crear un verdadero estilo 
naciona. En la historia de la música, 
los nombres de Haydn, Mozart, 
Schubert y Bruckner cubren el aero de 
siglo y medio en que se desarrollaron 
el clasicismo y el romanticismo 
musicales.

Nuevamente en el escenario 
mundial resurge la polarización de 
fuerzas políticas animadas por 
opuestas ideologías, en un 
enfrentamiento que proyecta sus 
sombras hacia todos los rincones del 
mundo, y otra vez se encuentran los 
representantes y los dirigentes de las 

naciones ante el desafío de tener que 
crear las estructuras políticas, 
económicas y sociales que sirvan de 
puentes para superar el abismo que 
separa a unos pueblos de otros y los 
abismos de temor, de pobreza y de . 
ignorancia en que una gran parte de la ; 
humanidad se encuentra sumida en : 
estos momentos.

En estas exigencias de nuestra ■ 
^oca, se vuelven a encontrar Austria y 
España, que profesan análogos ideales. ; 
España está completando en estos " 

momentos sus estructuras 
democráticas y preparando la^ 
constitución que habrá de regir sus 
destinos en el futuro; y, al propio 
tiempo, se dispone a incorporarse 
orgánicamente a las tareas colectivas 
de Europa, recobrando el puesto que 
en ese quehacer conjunto le 
corresponde.

Las relaciones a nivel parlamentario 
serán en el futuro más intensas y 
frecuentes, y estoy seguro de que 
constituirán una aportación muy 
valiosa para las respectivas tareas 
legislativas de nuestros países, puesto 
que las relaciones entre los pueblos en 
nuestros días no deben limitarse a los 
aspectos de la vida práctica, sino que 
alcanzan en grado cada vez mayor a los 
niveles que inspiran soberanamente las 
decisiones que realizan a través de sus 
órganos representativos.

Desde qua España se ha 
incorporado al Consejo de Europa, los 
parlamentarios de nuestros dos países^ 
comparten unas responsabilidades 
comunes al debatir y adopTar. 
recomendaciones en ese foro elevado 
de su á^WirrerTramTTTínTtwr»--^^ 
incumbe una tarea ciertamente noble y 
de ínnegatile importancia para la 
preservación de los ideales que 
constituyen nuestro mas preciado 
patrimonio colectivo.

Quisiera dejar constancia aquí del 
agradecimiento de la España 
democrática al aliento y al decisivo 
apoyo que ha recibido de Austria en su 
camino hacia la plena integración 
como miembro de pleno derecho del 
Consejo de Europa y de su asamblea 
parlamentaria.

festividad de san JUAN BOSCO

RECLUSOS Y FUNCIONARIOS DE PRISIONES, 
EN APOYO DEL ORDEN EN LAS CARCELES

MADRID, 1 (Europa Press).— Reclusos y funcionarios del 
Cuerpo de Prisiones de algunas cárceles españolas han hecho 
llegar en días pasados telegramas dirigidos a la Dirección Genera 
de Instituciones Penitenciarlas en los que se manifiesta el 
acuerdo con el proyecto de adoptar medidas de carácter 
excepcional en las prisiones españolas, según se ha informado a 
Europa Press en fuentes competentes.

En este sentido se afirma que las medidas que podrían ser 
aplicadas para atajar la ola de motines que pone en peligro la vida 
de los propios reclusos, quedarla limitada a la competencia de la 
citada Dirección General, por lo que en ningún caso estarla al 
márgen de lo legalmente previsto. . . u

El envío de telegramas, según las mismas fuentes, ha 
comenzado a producirse a raíz de la muerte en la prisión de 
Zaragoza de dos presos, por causa del incendio provocado por 
otros reclusos.

PAROS Y ENCIERROS EN "HISPANO
OLIVETTI" DE ZARAGOZA

últimas noticias últimas noticias
INDEMNIZACIONES MARROQUIES A 
ESPAÑOLES

MADRID, 1 (Europa Press).— El próximo Consejo de 
Ministros estudiará a un acuerdo de mandato para negociar con 
Marruecos el pago de ii.demnizaciones a españoles cuyas 
pertenencias fueron expropiadas en el territorio, sobre el que 
dicho Estado ejerce su soberanía según se ha informado a Europa 
Press en fuentes compontes.

'bajadores de las 
la sucursal 

zaragozana de ‘‘Hispano Olivetti” han entrado noy en el tercer 
dia de encierro acompañado de actitud de paro laboral. El 
encierro se lleva a cabo en las dependencias de la sucursal y en él

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/expres).— Lost 
secciones comercial, programación y venta

participan algo más de treinta trabajadores.

Se tienen noticias de que se están produciendo encierros 
similares en algunas de las sucursales que esta compañía tiene 
repartidas por todo el país. El motivo principal de esta actitud de 
los trabajadores radica en cuestiones relacionadas con la 
deliberación del convenio de empresa, que se está llevando a 
cabo en la casa central situada en Barcelona. Los trabajadores 
indican que la empresa está intentando imponer un sistema de 
mínimos rendimientos al objeto de obstaculizar la concesión de 
mejoras laborales durante las presentes deliberaciones.

Si el consejo aprueba el mandato negociador elaborado por el 
Ministerio español de Asuntos Exteriore sería presentada a 
Marruecos la petición formal del inicio de negociaciones. 
Algunos casos de expropiaciones a españoles continúan 
pendientes desde que España cedió la soberanía sobre los 
territorios que. antes constituían el protectorado español en 
aquella zona.

DAYAN, AEE. UU.

JERUSALEM, 1 (Efe).-- El ministro de Asuntos Exteriores 
Moshe Dayan saldrá próximamente hacia Estados Unidos, donde 
dará una serie de conferencias durante una semana, de costa a 
costa, en nombre de organizaciones israelíes, con la finalidad de 
recabar fondos para Tel Aviv, ha dicho hoy un portavoz de su 
departamento.

ELPAPUS", SECUESTRADO El portavoz añadió que no había ningún proyecto para que 
Dayan se entreviste con el presidente Carter con dirigentes de fa 
administración norteamericana durante su visita.

BARCELONA, 1 (Efe).— El número 190 de la revista ‘‘El 
Papus” ha sido secuestrado por funcionarlos del Çuerpo General 
de Policía los cuales se presentaron en las oficinas del semanario 
con una orden judicial.

Dayán llegará probablemente a Nueva York, el miércoles 
próximo, el dia que el presidente egipcio Anuar el Sadat 
abandonará Estados Unidos, después de haber celebrado 
conversaciones en Washington, con el presidente Carter.

Con motivo de la celebración de la festividad del patrono 
de la industria cinematográfica hubo en Zaragoza diversos 
actos entre los que hay que destacar un café de hermandad, 
que se celebró el día 30 por la noche, una misa a las diez y 
media de la mañana del día 31
VISITA A LAS OBRAS DEL
CENTRO DE TELEVISION

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/expres).— Esta mañana, a las 
doce, el presidente de la Diputación de Zaragoza, Gaspar 
Castellano, ha girado una visita a las obras ya iniciadas en la 
calle Ruiseñores que tendrán como destino el nuevo Centro 
Regional de Televisión Española. Se espera que estas obras 
se realicen a buen ritmo
CONFERENCIA EN TARAZONA-----------------------

En el salón de actos de la Caja de Ahorros de ^ragoza, 
Aragón y Rioja se celebrará esta tarde, a las siete, una 
conferencia en la que se estudiaran temas sobre la Ley de 
Medidas Urgentes de la Reforma Fiscal. Esta charla esta 
organizada por la Cooperativa de la Pequeña y Mediana 
Empresa

FRANCISCO MONTON, DELEGADO
DE CULTURA EN ZARAGOZA

Recientemente ha sido nombrado para presidir en 
Zaragoza la delegación del Ministerio de Cultura si 
periodista Francisco Montón Ruiz. Tras ejercer la profesión 
periodística en diarios zaragozanos, el señor Montón paso 
recientemente a ocuparse de las relaciones públicas de la 
Diputación Provincial. Ahora el señor Monton ha recibido 
este nuevo nombramiento oficial.

vigas 
COVELA

Rápida 
colocación

de hormigón/El portavoz ha puesto de relieve que Dayan no tiene intención 
de reunirse con Sadat, y que la coincidencia de fechas no tiene 
nada de significativo.

El motivo del secuestro es la publicación de una historieta 
firmada por “A", bajo el título de “Sor Angustias de la Cruz" 
considerada como supuesto delito contra la religión católica. La 
revivía encontraba a la venta en toda España. armado. Borgas (B.** Oliver)
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